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■ Teatro Clásico ^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^h
De lo contrarío, el certamen teatral perderá la categoría que ha alcanzado

Mayáns cree que debe aumentar el 
presupuesto del Festival de Almagro

La edición del año 1990 concluyó con défícit

Viernes, 11 de Enero de 1991
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Pedro Pablo Novillo, de lU.

El director del Festival 
Internacional de Teatro 
Clásico de Almagro, José 
Francisco Mayáns, opina 
que el presupuesto del cer
tamen almagreño deberá 
aumentar para evitar que 
pierda la categoría que ya 
ha alcanzado, incluso 
internacionalmente.

Por otra parte, Mayáns 
; señaló a LA TRIBUNA que 

“ya estoy haciendo las gestio
nes previas con distintas com
pañías extranjeras” de cara a 
la edición del Festival de este 
año, porque “en las fechas en 
que estamos ya hay compañías 

; que están programando la 
: temporada de verano y no 
! podemos llegar tarde”.
! (Pág.14)

Luis Arroyo, rector.

Corral de Comedias de Almagro.

Los investigadores de la 
Universidad superan el 
examen de Educación

Una comisión de profesores 
e investigadores formada por el 
Ministerio de Educac-ión ha 
evaluado positivamente el tra
bajo de los investigadores de 
la Universidad de La Mancha. 
En esta evaluación han entrado 
25 docentes, de la.s facultades 
de Letras y Químicas, que son 
los que reunían la exigencia de 
contar con seis años de inves
tigación y de llevar dos años 

como profesores titulares. Con 
eslo.s resultados, y con los de 
una segunda evaluación sobre 
el trabajo propiamente docente 
(que se realizará a final de cur
so), el Ministerio elaborará una 
clasificación de las universida
des en razón de su calidad, de 
modo que lo.s estudiantes ten
drán una referencia para elegir 
su lugar de estudio.

(Pág 5)

Numerosas 
organizacionés 
apoyan a IU 
contra la guerra 
del Golfo

Organizaciones de toda la 
provincia de Ciudad Real se 
han sumado a la convocatoria 
de concentración que realizó 
Izquierda Unida en contra de 
una posible guerra en el Golfo.

La movilización tendrá lugar 
el próximo domingo en la Plaza 
del Pilar de Ciudad Real a las 
12 del mediodía.

(Pág. 7)

^B y además ■
Pérez de Cuéllar 
afirma que 
todavía se puede 
lograr una 
solución pacífica

(Pág. 25)

Felipe González 
se ofrece a 
comparecer en el 
Congreso de los 
Diputados el 18 

(Pág. 18)

Lamenta que no se haya invitado a la UPA

UGT critica las 
movilizaciones agrarias 
convocadas por ASAJA

iipl coordinador regional de 
P ^’ Arsenio Díaz Ropero, ha 

3‘irmado que el sindicato no 
apoyará las movilizaciones agra- 

convocadas por ASAJA y 
P^ra los próximos días 

’^y 31 de este mes, porque 
onsidera las mismas como una 
J^ída política de cara a las 
Próximas elecciones.
u ® embargo, el representan- 

Sindical lamentó que no se 
ya invitado a la Unión de 
Rueños Agricultores (UPA).

(Pág. 11)

Ropero declaró que 
cuando decidieron 
realizar una 
movilización por la 
vendimia, ninguna 
de las dos 
organizaciones 
agrarias apoyaron a 
UGT.

1 su CITA CON LA MODA EN

NAKARIO
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Anguita: “La 
terapia de 
Ordóñez es la de 
un hechicero de 
brujo”

(Pág. 20)

Las fuerzas 
aéreas de Israel 
en estado de 
máxima alerta

(Pág. 26)
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L
a guerra ya empezó. Sólo fal
tan los disparos y las víctimas, 
pero sus efectos ya están ahí: 

caen las bolsas, sube el petróleo de 
la especulación, hay psicosis bélica, 
Abel Matutes dice que “la CEE hizo 
todo lo que pudo”, hasta Fernández 
Ordóñez ha comenzado a ser pesi
mista...

España tiene un papel que 
desarrollar en este conflicto. Es un 
papel derivado de sus intereses 
nacionales, que se deciden en el Gol
fo, y de sus compromisos interna
cionales, que se definen como “so
lidaridad” con nuestros aliados. Den
tro del mapa político representado 
en el Parlamento se puede ver: un 
Gobierno arropado por su partido, 
respaldado por todas las fuerzas de 
centro-derecha, y cuestionado por 
todas las ideologías de su izquierda. 
Tiene, por tanto, consenso más que 
suficiente para sacar adelante todas 
sus iniciativas. Sólo una cosa se le 
exige: claridad. La falta de trans
parencia y sinceridad fue ayer, quizá, 
la queja más amarga de todos los 
representantes políticos que fueron 
consultados.

No es preciso repetir la relación 
de todas las declaraciones oficiales 
que fueron, cuando menos, matiza
das por los hechos posteriores. Quizá 
sea exagerado hablar de “mentiras” 
en la posición oficial. Pero sí parece 
adecuado señalar que la sociedad 
española —y por lo visto la clase polí
tica- tiene la sensación de que nunca 
se le ha dicho toda la verdad. Incluso 
hay hechos humanamente más dolo
rosos: ha adquirido carácter de ver
dad oficial que, si estallaba la guerra 
o comenzaban las hostilidades, nues
tros soldados volverían a casa. Eso 
creíamos todos, hasta que hace unos 
días el Presidente González matizó 
que sería ilógico un retorno de los 
soldados, la fragata y las corbetas 
justo cuando son allí más necesarias. 
Esto último parece lo más lógico, 
pero es triste que sólo se haya reco
nocido cuando se agotaba el plazo. 
Antes, al parecer, se ha jugado con 
los sentimientos. ¿Se ha ganado algo 
con ello?. Nada. Sólo se ha “ganado” 
un poso de opinión basado en la 
incertidumbre y la desconfianza. La 
publicación de planes secretos de

FERNANDO ONEGA

Si España participa en los frentes o en la retaguardia, ha de 
hacerse con el beneplácito de las Cortes Generales. El pueblo 
tiene derecho a conocer qué piensa su Presidente de Gobierno. 
Y el Presidente del Gobierno tiene derecho a comunicar a los 
ciudadanos por qué dará los pasos que esté obligado a dar

actuación militar ha sido, sin más, 
uno de los grandes ridículos de una 
situación prebélica.

Es cierto que es muy difícil infor
mar a la opinión cuando todo es 
tan incierto, y esta guerra parece 
tal locura que nos resistimos a creer 
que vaya a comenzar. Pero, si por 
algún designio superior la guerra 
comenzase, habría que cuidar, cuan
do menos, las formas. Si España par
ticipa en los frentes o en la reta
guardia, ha de hacerse con el bene

plácito de las Cortes Generales. El 
pueblo tiene derecho a conocer qué 
piensa su Presidente de Gobierno. 
Y el Presidente del Gobierno tiene 
derecho a comunicar a los ciuda
danos por qué dará los pasos que 
esté obligado a dar. Las fórmulas 
del “por ahora” o “mientras no cam
bien las circunstancias” bandido váli
das mientras había esperanza de 
arreglo negociado. Hoy, es precisa 
una mayor concreción. Sólo de la 
claridad vendrá el apoyo popular.

JiM
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E
l campo español, nuestras 
familias que viven de y 
en el campo, en nues- 

aldeas, pueblos y villas, 
Lán en estado grave de desa- 

^ción económica y real; por- 
le muy pronto deberá diluirse 

^0 las grandes urbes metropo- 
liianas corno una nueva capa del 
luinpen; y lo más triste es que 
dejarán de ser gente del campo.

El campo español entra aho- 
fa desde este preciso momento, 
en estado pre-agónico. Los 
grandes grupos de presión eco
nómicos han decretado su ago
nía y posterior desaparición.

yVite la fría indiferencia de 
la Administración, que no quie
re escuchar las soluciones dadas 
por organizaciones agrarias, y la 
ividad de la sociedad urbana, 
terriblemente preocupada por el 
precio de su gasolina, pero indi
ferente ante el porvenir del pre
cio de su alimentación, que será 
regulado desde fuera, incluso, 
de la CEE, nuestro sector está 
abocado a su desaparición.

Además es frecuente escu
char eso de “el agricultor se está 
quejando siempre” Nada tiene 
que ver con la familia “urbana” 
con el financiero o catedrático. 
Los problemas de las familias 
rurales son “sus problemas” 
como si hablásemos de los con
flictos sociales de los habitantes 
de Venus, y no es así.

Estamos tremendamente 
equivocados. Son problemas 
amenazadoramente comunes a 
todos. Si el anuncio de la próxi
ma desaparición de más de 
400.000 familias que viven en 
y del campo parece catastrofista, 
permítaseme que señale una 
serie de factores reales e inme
diatos:

La disminución de ayudas 
comunitarias a nuestros produc
tores agrícolas, decidida por la 
Ronda de Uruguay, va a hacer 
que, por ejemplo, los cereales 
españoles tengan que competir 
con los importados de E.E.U.U., 
o Argentina, a un tercio de su 
precio actual, igual que la carne 
con la producción del Este de 
Europa, Asia o Suramérica, que 
si al primer golpe de vista puede 
parecer hasta favorable para el 
ama de casa, se puede tornar 
en trágico, por esta nueva polí
tica agraria y sin ninguna reac
ción de nuestro gobierno, todo 
cuanto consumamos en el futuro 
será importado y pagado en 
divisas, y cuyo precio ha de ser 
determinado fuera de la C.E.C., 
por grandes multinacionales, 
que no se destacan precisamen
te, por su filantrópica preocu
pación por el bienestar del pue-

Crónica de una agonía anunciada
(*) COVADONGA SANZ RANZ

blo español, y si no véase los 
recientes acontecimientos suce
didos con el petróleo, ante un 
mero anuncio de conflicto que 
aún no ha alterado en nada la 
producción mundial, situación 
que ha insuflado sumas inmen
sas de dinero a las todopode
rosas petroleras multinacionales 
sin patria.

Los designios de las grandes 
manipulaciones de la produc
ción de alimentos, manejarán a 
su antojo a los infelices países, 
que, sin producción nacional 
propia, están enteramente 
entregados a su voluntad. Ese 
es nuestro destino inexorable y 
la mejor explicación posible de 
la actual agonía anunciada.

AFAMMER, como represen
tantes de las familias del campo 
español, pedimos ayuda a la 
sociedad entera para que com
prendan nuestra estremecedora 
situación, agravada por un plan 
de jubilación anticipada indigna, 
por la falta total de una finan
ciación especial, para nuestro 
sector, como la que tiene el res
to de los países de la C.E.C., 
-que así pueden modernizar y 
hacer competitivas sus explota
ciones-, la falta de unos equi
pamientos culturales formativos 
y sanitarios como el resto de 
los españoles.

Pedimos, al Gobierno, un tra
to igual que a cualquier otro 
estamento de la sociedad así 

como nos lo dice el artículo 130.1 
de nuestra Constitución. Anun
ciamos que si nuestra voz no 
es escuchada, ni nuestras razo
nes consideradas, nuestra desa
parición tendrá gravísimas e 
impredecibles consecuencias 
para todo el entramado social.

Olvídese el ciudadano urbano 
de que pueda quedar ajeno a 
nuestro derrumbamiento y desa
parición, consentida por nues
tros gobernantes, porque acaba
rá sintiéndolo gravemente en su 
bolsillo, en su mesa y en su vida 
entera, a no tardar mucho.

Covadonga Sanz Ranz es 
presidenta nacioñal de la Aso
ciación de Familias y Mujeres 
del Medio Rural.

El campo español, 
nuestras familias que 
viven de y en el 
campo, están en 
estado de desaparición 
real; muy pronto 
deberán diluirse en las 
grandes urbes como 
una nueva capa del 
lumpen
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sistimos a una campaña 
de permanente acoso 
y derribo hacia C.D.S. 

-El Centro-, desde una falta de 
respeto e irresponsabilidad 
política absoluta, que en nada 
se corresponde con la aporta
ción de este partido a la vida 
política nacional, y el impor
tante papel que, sin duda, está 
llamado a desempeñar. El cen
tro, que tan excelente aporta
ción ha hecho al futuro de 
nuestro país, se ve abocado por 
intereses partidistas de lamen
table miopía; a una crítica des
medida, descarnada, encoleri
zada e injustificada como el 
tiempo podrá demostrar. Sin 
duda molestamos, a quienes 
sólo desean ostentar el poder 
desde la simplificación casi 
absoluta del' pluralismo políti
co, convencidos de que tal 
desaparición les instalaría en el 
poder aunque para ello hayan 
de comportarse tan carroñera
mente, a la vez que enarbolan 
la bandera de la libertad.

Se nos acusó de no poseer 
ideología, ni de estar homolo
gados internacionalmente; de 
ser un grupo de amiguetes, eso 
sí, con muy buenas ideas, cua
dros, e intenciones; de dere- 
chizarnos e izquierdizarnos, 
depende. Quienes representa
mos a CDS hemos demostrado 
sobradamente, nuestro espíritu 
abierto y dialogante; nuestra 
voluntad de llegar a acuerdos 
con otras fuerzas políticas siem
pre que favorezcan a los ciu
dadanos y aunque ello suponga 
tal o cual etiqueta. Seguimos 
en el centro pese a quien pese 
^ se equivocan quienes venden 
la piel antes de coger la presa.

El centro político que representamos, es un fenómeno irreversible 
en la sociedad española. Se podrá intentar su ocupación, mostrando 
las oportunas credenciales, pero intentar su interesada destrucción, 
aparte de una empresa estéril, supondría un claro error y un atentado 
contra las esencias democráticas

En posesión de una ideología 
claramente definida; con una 
estructura nacional que poten
ciamos día a día; un número 
significativo de concejales, 
alcaldes, diputados provinciales 
o autonómicos y aún más sig
nificativo de votantes que jus
tifican nuestra penetración o 
calado en el tejido social, pode
mos afirmar con rotundidad, 
que CDS posee la consistencia 
suficiente como para creer fir
memente en nuestro futuro. El 
centro político que representa
mos, es un fenómeno irrever
sible en la sociedad española. 
Se podrá intentar su ocupación, 
mostrando las oportunas cre
denciales, pero intentar su inte
resada destrucción, aparte de 
una empresa estéril, supondría 
un claro error y un atentado 
contra las esencias democráti
cas. Desde el centro político 
se pilotó la transición civilizada, 
no siempre ponderada en sus 
justos términos; desde el centro 
político se avanzó signifícativa- 
mente en los derechos y liber
tades públicas (quizás nunca lo

EI Centro
(*) VICENTE GALLEGO ASENSIO

hayamos percibido con tal 
ihtensidad) y todo ello gracias 
a no excluir a nadie (consenso) 
y superando el viejo aforismo 
de “conmigo o contra mí”. Esta 
lección de utilidad política que 
dio el centro, con Adolfo Suá
rez a la cabeza, no la podemos 
olvidar todos los españolitos de 
a pie y sigue vigente. El reco
nocimiento ciudadano a la con
tribución de Adolfo Suárez, 
desde el centro, forma parte 
de la historia de nuestro país, 
se quiera o no reconocer.

Tras el Congreso de Torre- 
molinos, CDS asume una nueva 
actitud política, que sin duda 
nos va a llevar a la asunción 
de un mayor protagonismo en 
las instituciones. Abandonamos 
la estrategia del “que gobierne 
la lista más votada” por otra 
que consiste en la configuración 
de mayorías estables gracias a 
pactos postelectorales, que con
tribuyan a la gobernabilidad de 
las instituciones siempre que 
recojan gran número de nues
tras promesas electorales, todo 
lo cual transmitirá al ciudadano 

una mayor seguridad así como 
la utilidad de votar a CDS.

Los acuerdos firmados con 
el Gobierno, sirven de botón 
de muestra de lo que puede 
ocurrir en nuestro país tras las 
elecciones municipales y auto
nómicas de mayo, sin que por 
ello CDS haya perdido un ápice 
de su independencia, ni prees
tablezcan los mismos una exclu
siva dirección.

El ejemplo de Cantabria pue
de ser clarificador: P.P. y 
P.S.O.E. mayoritariamente asu
men el Gobierno de la comu
nidad y no creo que el P.P. 
haya virado a la izquierda o 
que el PSOE se haya derechi- 
zado por ello. Todo se encua
dra dentro de lo que ya bau
tizamos como “la cultura de los 
pactos” que puede provocar crí
ticas, pero que no debe escan
dalizar a nadie, sino, antes al 
contrario, saludar con satisfac
ción esta lógica política que 
permite a fuerzas no afines, e 
incluso enfrentadas a nivel 
nacional, aunar sus esfuerzos e 
intenciones en la defensa 
común de los intereses ciuda- 

daños en esa comunidad
Pese a ello, la derecha esn 

ñola representada por el £ 
se empeña en condenamos^' 
la hoguera y a una “muJ 
anunciada con mas hipocres* 
que convicción, y todo ello m 
mor de una actitud fundamen^ 
talista que contrasta con sn? 
deseos de convertirse en 1 
derecha moderna que tant^ 
necesita este país. El catastro 
fismo no es el mejor medio dé 
servir a la realidad y sí j 
distorsionaría.

C°® ®’®??P'® ha estado 
abierto al dialogo, sabedor que 
la confrontación constante el 
“no por el no” ya no sirv¿ ni 
es entendido por unos ciuda
danos que desean ver resueltos 
sus problemas sin importarles 
mucho las estrategias de opo- 
sición; en esta línea se insertan 
los acuerdos CDS con el 
Gobierno socialista, tan mani
pulados por medios de comu
nicación próximos a los inte
reses de la derecha española.

Convencidos del importante 
papel que CDS ha de jugar en 
la escena política y de la nece
sidad del espacio político de 
centro, auguro un aumento sig
nificativo de los votantes de 
centro en base a la utilidad de 
nuestras propuestas. Creo fir- 
memente que estamos ante una 
ideología consolidada que 
gozará de mayor o menor res
paldo ciudadano en la medida 
en que seamos capaces de 
transmitir a la sociedad nues
tras aportaciones y las ventajas 
que éstas les depare.

(*) Vicente Gallego Asensio 
es portavoz-adjunto de la Ges
tora provincial de C.D.S.

GOPE

La Cope.
Al frente de la información y a la cabeza de la credibilidad.

Una voz viva e independiente. ^

RADIO POPULAR

D.2022
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^ lavestígación universitaria

Luis Arroyo, rector. Los investigadores que han superado el examen cobrarán más.

la actividad investigadora en la Universidad de 
la Mancha ha sido valorada positivamente por 
ana comisión nacional creada al efecto por el Minis
terio de Educación y Ciencia, y con la que se 
pretende introducir criterios de competitividad en

las facultades y hacer una clasificación de las mis
mas según su calidad. Este respaldo a los inves
tigadores supondrá un complemento extra para 
cada uno de casi 200.000 pesetas al año, en reco
nocimiento a su labor. La institución manchega

decidió someterse voluntariamente a este examen, 
que se completará a finales de curso con una eva
luación de la tarea docente de los profesores, en 
la que intervendrán los alumnos pronunciándose 
sobre el juicio que les merecen.

A final de curso se evaluará la labor docente de los profesores

El Ministerio de Educación elogia el trabajo 
de los investigadores de la Universidad

Los profesores que han superado este examen cobrarán 200.000 pesetas más al año

J.P.A

La evaluación acerca de la 
actividad científica se ha llevado 
a cabo solamente en las facul
tades de Letras y Químicas, ade
más de algunos profesores de 
Magisterio, ya que dicha comi
sión exigía un mínimo de acti
vidad de seis años y el requisito 
de que los investigadores fueran 
profesoreas titulares con una 
antigüedad mínima de dos cur
sos. Según ha informado el rec
tor, Luis Arroyo, el Consejo de 
Universidades ha reconocido la 
labor realizada por estos pro
fesores, veinticinco en total, lo 
que ha permitido a la institución 
manchega superar este primer 
examen al que se somete la tarea 
investigadora desarrollada en 
centros docentes en España.

Esta evaluación sitúa a nues
tra universidad en un grupo en 
el que se encuentran también 
las de Alicante, Salamanca y 
Valladolid, si bien el propio 
ministerio sólo ha destacado 
hasta ahora la calidad de los 
investigadores de la primera. 
Superar el listón exigido por la 
comisión de evaluación, integra- 
® por profesores e investiga
dores con prestigio, exigía al 
menos la publicación de tres 
Ibros o trabajos en el caso de 
as facultades de letras, y de 
otros tantos en revistas interna
cionales espcializadas, para las 
acultades de ciencias, siempre 

^^800 la información facilitada 
por Arroyo.

edificación

'^ esta evaluación se han 
Retido hasta ahora 13.000 
'yesttgadores de toda España. 

ministerio de propone con 
a tarea elaborar una clasifi- 

c Clon de las universidades espa

ñolas, que se hará pública pro
bablemente en primavera, en 
función de la calidad que este 
examen y el de docencia 
demuestren.

Una vez elaborado esta cla
sificación, y en vista de que aca
bará por implantarse un distrito 
único universitario en toda 
España, los alumnos podrán 
tener una idea de la calidad 
docente y del nivel investigador 
de cada una de ellas y decidir 
en cual desean realizar sus 
estudios.

Los criterios de la citada 
comisión admitían sólo un juicio 
positivo o negativo sobre la acti
vidad científica, sin entrar en 
posteriores consideraciones.

“Con este sistema, ha expli
cado Luis Arroyo, se pretende 
potenciar y estimular a quienes 
tienen un rendimiento en su tra
bajo investigador por encima de

600 millones de In CE
J.P.A

La concesión por parte de 
la Comunidad Europea de 
600 millones de pesetas para 
programas de investigación 
en la Universidad Regional, 
durante los próximos tres 
años, permitirá aumentar la 
calidad del equipamiento de 
lo.s dos centros de investiga
ción previstos, uno en Ciudad 
Real y el otro en Albacete.

Estos centros, construidos 
en su mayor parte gracias a 
las aportaciones del FEDER 
comunitario, contarán con un 
preciado material de inves
tigación si, como ha propues

La institución se 
integrará en una 
clasificación de las 
universidades según 
la calidad de su 
enseñanza

lo común. Por primera vez se 
ha introducido este criterio de 
competitividad en una institu
ción pública como la Universi
dad y es posible que en el futuro 
se extienda a otras áreas de la 
Administración”

Arroyo admitió que el sistema

to el Rectorado, la CE accede 
a destinar dicho dinero a este 
fin. El órgano ejecutivo de 
la Comunidad se comprome
tió a ceder estos fondos a 
la institución, dentro del pro
grama europeo “Stride” a 
condición de que la cantidad 
se completara con otros cua
trocientos millones donados 
por una empresa o institución 
que debería buscar el Rec
torado. El Gobierno autóno
mo se ha comprometido ya 
a aportar este resto hasta los 
1.000 millones.

El centro de investigación 
de Ciudad Real, llamado Ins
tituto de Alta Instrumenta

de evaluación ha levantado sus
picacias entre algunos sectores 
implicados y, en concreto, el 
propio Consejo de Universida
des ha aceptado que en algunas 
materias, especialmente en las 
ingenierías, los criterios de eva
luación han sido demasiado exi
gentes, de modo que los resul
tados de la misma han sido anu
lados. Los profesores enjuciados, 
no obstante, tienen en todos los 
casos la posibilidad de recurrir 
el juicio emitido por la comisión 
sobre su trabajo. Quienes han 
obtenido la calificación positiva 
de su trabajo empezarán a 
cobrar, desde este mismos curso, 
según Arroyo, alrededor de 
200.000 pesetas más al año como 
incentivo, mientras que el nom
bre de los mismos, no será reve
lado, por el Rectorado para evi
tar recelos entre los docentes e 
investigadores.

ción Científica, se dedicará 
fundamentalmente a las áreas 
química y de tecnología de 
los alimentos, mientras el de 
Albacete centrará su activi
dad en la investigación eco
nómica y social. La Univer
sidad pretende también uti
lizar estos fondos para com
prar material de investigación 
en las áreas agrícola y de 
informática.

La CE deberá pronunciar
se sobre esta propuesta antes 
de finales de marzo, y en ella 
especificará si la acepta toda 
o parte.

La Universidad manchega ha 
pedido al Consejo de Univer
sidades que siga evaluando a sus 
científicos en los próximos años, 
con lo que se espera que, al 
cabo de cinco o seis cursos, pue
dan entrar en este examen la 
mayoría de los investigadores de 
la institución. El examen eva- 
luatorio se realiza siempre por 
un periodo mínimo de seis años, 
que la mayoría de los docentes 
de la Universidad manchega aún 
no tienen.

Evaluar la docencia

La evaluación es realizada por 
un total de once comités espe
ciales, integrados por personas 
designadas por el Ministerio de 
Educación y Ciencia, y entre las 
que se encuentran los historia
dores Javier Tusell y Julio Val
deón, el director del museo del 
Prado, Alfonso Pérez Sánchez, 
el ex-magistrado del Tribunal 
Constitucional, Angel Latorre y 
el físico Antonio Hernando. 
Además de ser profesor titular 
durante al menos dos años y 
de haber realizado una labor 
investiogadora durante seis, el 
comité evaluador exigía también 
como condición la dedicación 
exclusiva, requisitos' que han 
sido contestados por algunos 
destacados investigadores por su 
rigidez.

Por otro lado, para final de 
curso está previsto que se realice 
también por primera vez una 
evaluación de la actividad 
docente de los profesores. En 
este juicio intervendrán directa
mente los alumnos, si bien sus 
conclusiones no serán definiti
vas. Los que merezcan buena 
consideración serán recompen
sados también con un incentivo 
económico.
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En la Galería de Arte de la Caja de Ahorros de Madrid

Exposición-Homenaje a Joaquín
Vizcaíno, marqués de Pontejo

STE, contrario 
al Plan para la 
Jubilación 
Anticipada del 
Profesorado

Fue el fundador y primer presidente de la entidad bancaria Lt

La Galería de la C^a de 
Ahorros de Madrid, de Ciu
dad Real, acoge durante 
estos días y basta el 26, una 
exposición de pinturas del 
marqués de Pontejos. Con 
esta muestra la entidad ban
caria anteriormente citada 
ba querido rendir un bome- 
ngje af que fuera su fun
dador.

P.M.G.

La Caja de Ahorros de 
Madrid conmemora este año 
el bicentenario y el sesquin- 
centenario del nacimiento y 
muerte de su fundador, Joa
quín Vizcaíno, marqués de 
casa Pontejo. Para celebrar 
esta doble efemérides ha orga
nizado una muestra que reúne 
un total de 31 cuadros de pin
tores que han recogido en sus 
lienzos paisajes, edificios y per
sonajes de aquella época.

En la exposición figuran 
obras de importantes artistas 
como por ejemplo, Waldo 
Aguiar, Rubén Albornoz, José 
Luis Galicia, Félix González 
Cociña, J. Gonzalo, María José 
Iriondo, Antonio Alarcón, Isa
bel Martínez Bordiu, Rafael 
Martínez del Peral, Manuel 
Ortega, Julia Relinque, Enri
que Sánchez Leal, Patsy Vidal, 
Carlos Aguado, Ricardo Mon
tesino, José Luis de Palacios, 
Rafael Ubeda y otros muchos 
más que representaron paisajes 
y personajes del siglo XIX y 
principio de siglo.

El desenvolvimiento econó
mico del siglo XIX y las ten
dencias ideológicas proceden
tes de la burguesía liberal 
impulsaron a unos cuantos 
intelectuales, filántropos y 
escritores a la creación de la 
Caja de Ahorros de Madrid

El artista Pablo Pérez Díaz expone en el

La Puerta de Toledo de Madrid obra de Ruiz López.

en 1.838. Esta es la obra que 
más acrisolo el nombre de 
Pontejos.

Joaquín Vizcaíno Martínez 
tuvo una afortunada interpre
tación pictórica, pero escasa, 
muy escasa. La obra llevada 
a cabo por el fundador de la 
Caja de Ahorros de Madrid 
debe considerarse una típica 
obra romántica representando 
a su clase social. Evoca los 
tipos peculiares de Madrid de 
su época, toreros, chisperos, 
majas y figuras que la pintura 
romántica había hecho prota
gonistas a partir de Goya, 
nuestro romántico máximo.

Muchos de los truculentos 
novelones de la primera mitad 

del siglo XIX tiene por esce
nario el Madrid que rememora 
esta exposición itinerante.

Joaquín Vizcaíno Martínez, 
nació en La Coruña el 21 de 
agosto de 1.790. A raíz de su 
boda con Mariana de Pontejos 
y Sandoval, visitó las princi
pales capitales extranjeras, con 
un gran espíritu observador y 
recogió un vasto caudal de 
conocimientos que, más tarde, 
implantaría en Madrid cuando 
ocupó los cargos de corregidor 
y jefe político en la capital.

El fundador de la Caja de 
Ahorros de Madrid falleció el 
30 de septiembre de 1.840, a 
la edad de cicuenta años. Sus 
restos mortales descansan en 

la capilla de la entidad ban
caria.

Esta magnífica exposición se 
ha podido realizar gracias al 
mecenazgo de la Obra Cultural 
de La Caja Madrid que ha 
dado como resultado esta crea
ción, cuyo objetivo es recupe
rar una figura, una época y 
un ambiente que reflejó la 
sociedad y unos personajes que 
tuvieron que ver más o menos 
con la nuestra Historia.

Esta muestra se podrá visi
tar hasta el día 26 en la Galería 
de Arte de la Caja de Ahorros 
de Madrid, sita en la calle 
General Aguilera 10, en hora
rio laborable de 18 a 21 horas.

EI Sindicato de Trabajadora 
de la Enseñanza (STE) se man? 
fiesta en contra del Plan del 
Gobierno para la Jubilación 
Anticipada del Profesorado 
Según esta central sindical, el 
Gobierno ha aprobado un acuer
do por el que se permite la jubi 
lación voluntaria al Profesorado 
de EGB y Enseñanzas Medias 
al resto del profesorado dé 
Enseñanzas no Universitarias y 
a los miembros del Servicio de 
Inspección que, con quince años 
de servicio como mínimo, y 60 
de edad, lo solicite. La jubilación 
lleva pareja la concesión de una 
indemnización, siempre que se 
tengan 28 años de servicios.

La cuantía de la pensión de 
jubilación será la que resulte de 
aplicar, a los haberes regulado
res que en cada caso procedan, 
el porcentaje de cálculo eones- 
pondiente a la suma de los años 
de servicios efectivos prestados 
al Estado, que, de acuerdo con 
la legislación de clases pasivas, 
tenga acreditados el funcionario 
al momento de la jubilación 
voluntaria y del periodo de tiem
po que le falte hasta el cum
plimiento de la edad de 65 años,

Los términos de este acuerdo 
han sido negociados previamen
te con los sindicatos represen
tativos. La Confederación de 
STE no ha firmado este acuerdo 
-únicamente lo ha firmado 
CCOO-, a pesar de tener como 
reivindicación histórica el ade
lantar la edad de jubilación de 
los enseñantes, por las siguientes 
razones:

l .- Estas jubilaciones volun
tarias, con límite temporal en 
el año 96, interesan a ¡a Admi
nistración de cara a la recon
versión de la enseñanza que exi
ge la aplicación de la LOGSE.

2 .- La cantidad a cobrar por 
las personas que se jubilen no 
alcanzan, en ningún caso, el 
100% de lo que se cobraría en 
activo. Las diferencias están 
entre el 4 y el 23% del sueldo 
anual.

Museo de Elisa Cendreros de la capital
P.M.G.

La primera exposición de pin
tura del artista Pablo Pérez Díaz 
se inauguró con éxito, el día 9, 
en el Museo Elisa Cendreros de 
Ciudad Real.

Por fin, se decidió este joven 
pintor nacido en Miguelturra y 
criado en la capital a exponer 
parte de su obra. La muestra 
está compuesta por un total de 
22 cuadros.

La temática en su obra es los 
animales en la naturaleza. El pin
tor se detiene con detalle y ter
nura en el animal. Pablo Pérez 
Díaz es más dibujante que pin
tor. Al comenzar cada cuadro 
empieza por hacer bocetos a 
lápiz y posteriormente los pasa 
al lienzo.

En su obra destaca la pince
lada muy fina, el colorido lo plas
ma en delicadísima gamas pre
dominando los tonos verdes y 
siena, incluso a veces nos dice 
el artista “abuso del negro”

El paisaje soñado y vibrante

de los Montes de Toledo se 
refleja en la obra de este joven 
artista manchego. Cada cuadro 
es un símbolo de su laborioso 
trabajo

Pablo Pérez Díaz siente un 
amor especial por los animales, 
y de ahí que en su primera expo
sición destaquen principalmente 
estas figuras en la naturaleza. La 
pintura de este artista muestra 
oficio y honradez. Gusta de espa-
cios amplios y plasma al 

. con detalle y ternura 
siempre de su entorno.

Su obra se encuadra 
del realismo. Pérez Díaz

animal 
dentro

dentro 
se ins-

pira en el monte y plasma con 
una realidad a.sombrosa los dibu
jos de la piel de los animales. 
Este pintor perfila el contorno 
y la fisonomía de estas figuras 
,que a veces pueden parecer rea
les en su estado de inocencia.

A la inauguración asistió 
numeroso público, entre el que 
se encontraban familiares y ami
gos del artista.

MÉiMM

El pintor junto a uno de sus cuadros. PAUL WHITE

3 .- Las cantidades correspon
dientes a la homologación pen
diente y al nuevo sistema retri
butivo que se pueda poner a 
los docentes, no afectarán a los 
que se jubilen voluntariamenie 
ahora.

4 .- Las reconversiones reali
zadas en otros sectores produc
tivos en estos últimos años, han 
pagado las jubilaciones anticipa
das,' voluntarias o no, con mas 
del 100% del sueldo.

5 .- La jubilación anticipada no 
oculta ni da por satisfecho 6 
incumplido acuerdo Ministerio 
de Educación-Sindicatos so r^ 
la reducción horaria al prm^ 
sorado de más de 55 años, qo 
sigue pendiente.

Las personas que po^^ 
jubilarse, termina STE, de 
sopesar bien su decisión, pon'^ 
do en un platiUo estas razón» 
y en el otro el pensar Qrio i 
a trabajar por el tanto por cm 
que les falte a cada uno p 
llegar al 100% de lo que coor 
rían si estuvieran trabaja

Así se manifiesta STE de 
tilla-La Mancha a través 
delegación en Ciudad Reo-

D.2022
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Tendrá lugar el próximo domingo en la Plaza del Pilar de Ciudad Real

Numerosas organizaciones apoyan la 
concentración contra la guerra del Golfo

Los convocantes afirman que sería la 3^ Guerra Mundial

4 propuesta del grupo Izquierda Unidas numerosas orga- 
oizaciones de la provincia se han sumado a la con
vocatoria de la concentración que tendrá lugar el próxi- 
¡00 domingo en Ciudad Real contra una posible guerra 
ea el Golfo, y para exigir la retirada inmediata de 
las tropas iraquíes de Kuwait.

M.A.

Izquierda Unida se ha diri
gido a numerosas organizacio
nes de la provincia para invi
tarles a adherirse a la con
vocatoria de concentración 
para protestar contra una posi
ble guerra en el Golfo.

Entre las agrupaciones que 
se han sumado a la iniciativa 
de IU se encuentran Corni
sones Obreras, Asociación 
para la Defensa de Cabañeros, 
CEVA, Asociación para la 
Defensa de Anchuras, JOC, C. 
Local de Juventud de Man
zanares y el Colectivo Mili No.

La concentración prevista 
tendrá lugar el próximo 
domingo día 13, a las 12 del 
mediodía en la Plaza del Pilar 
de la capital.

En una rueda de prensa 
ofrecida ayer en Ciudad Real, 
el secretario de organización 
de CCOO, Marcelino Félix, 
afirmó que cada vez se con
solida más el riesgo de una 
3® Gerra Mundial inmediata.

Del mismo modo señaló 
que las organizaciones convo
cantes de la movilización 

manifiestan su preocupación 
porque la guerra sea una rea
lidad, a partir del día 15, fecha 
límite establecida por la ONU 
para una solución negociada.

Las propuestas defendidas 
en la concentración son las 
siguientes: no a la guerra, por 
la salida negociada y pacífica 
al conflicto, por la retirada de 
las tropas irquíes de Kuwait, 
por la desmilitarización de la 
zona y la retirada de todas 
las tropas extranjeras y por la 
convocatoria de una conferen
cia internacional sobre Oriente 
Medio, que según los convo
cantes sería la única posibi
lidad de encontrar una solu
ción pactada a la crisis.

En la concentración que 
tendrá lugar en nuestra ciudad, 
está garantizada la presencia 
del Ayuntamiento de Anchu
ras, que según afirmó Marce
lino Félix, “se ha convertido 
en un símbolo en la lucha por 
la paz en esta provincia”

En el comunicado elabora
do por IU en el que se hace 
un llamamiento a la presencia 
de todos los ciudadanos en la 
manifestación, se indica que

Los convocantes a la concentración maniñestan su temor a la guerra. paul white

“si la guerra estallara, sobre 
todos nosotros se abatiría un 
holocausto de graves conse
cuencias para la convivencia 
y las relaciones internaciona
les. Los pueblos del mundo 
volverían a pagar con vidas y 
privaciones las consecuencias 
de los intereses económicos y 
el afán de dominio hegemó
nico de una gran potencia”

Las propuestas recogidas en 
la convocatoria se han reali
zado a nivel internacional por 
el grupo END. Asimismo en 
fechas cercanas al 15 de enero 
van a desarrollarse moviliza
ciones de iguales característi
cas en muchos otros países 
europeos.

Los organizadores insisten 
en que el Gobierno español 

debería haber aprovechado sus 
relaciones con los países ára
bes para impulsar medidas que 
desembocasen en soluciones 
pacíficas.

También manifiestan su 
repulsa por la voluntad de 
mantener las tropas españolas 
en eL Golfo y la posibilidad 
de incrementarías con fuerzas 
de otros cuerpos del ejército.

Existe en otras Comunidades Autónomas

No hay una Ley de Rebajas 
que controle el fraude

LT

A diferencia de la situación 
que se da en otras Comunidades 
Autónomas del Estado, en Cas
tilla-La Mancha no existe una 
legislación concreta para contro
lar las rebajas. Este hecho hace 
que en cada provincia sean las 
Oficinas Municipales de Infor
mación al Consumidor quienes 
» ocupen principalmente de la 
labor divulgativa y de acoger 
todas las demandas que se pro- 
tlucen sobre estos temas.

Lo Ley, que ya existe en otras 
tegiones, establece en qué peric
os se pueden poner en marcha 

3S rebajas, la diferencia que 
®»ste entre éstas y los saldos 
o liquidaciones. En nuestra 

omunidad no existe regulación 
^bre este tipo de venta.

Puentes del Servicio de Con
torno de la Delegación de Sani- 
«addeCiudad Real afirman que

Unico camino a seguir es el 
sosoramiento a los consumido- 
J q’^e se aconseja en 

j ^^5 ^^^^ precaución y 
* odo especial en la selección 

cualquier tipo de 
Producto.

^^^® sentido y según las 
^^^ funcionan en la 

¡ad/ '®^ productos ya reba- 
^ no pueden cambiarse si 

no es acogiéndose a la legisla
ción general que estipula que 
debe hacerse cuando el material 
tiene algún defecto o vicio 
oculto.

Sobre la no admisión de las 
tarjetas de crédito en periodo 
de rebajas, el comerciante puede 
hacerlo, pero debe anunciarlo 
con anterioridad. En el caso de 
que un establecimiento continúe 
anunciando la admisión de tra
jeras de crédito en sus escapa
rates o puertas, para luego no 
aceptarías por ser rebajas, se 
puede decir que está llamando 
a engaño al cliente, y por tanto 
incurre en publicidad engañosa 
y puede considerarse como tal.

En general, en las leyes que 
ya se han elaborado en otras 
regiones, como Cataluña, Gali
cia o Euskadi, se contempla el 
hecho de que los productos que 
se ofrezcan en el periodo de 
rebajas deben ser de stock, es 
decir, no deben tener más de 
tres o cuatro meses. También 
se obliga a que los precios estén 
marcados doblemente, indican
do el precio que podeían antes 
y que el que tienen una vez han 
sido rebajados. Por ello, en estas 
Comunidades, no es legal que 
sólo se señale que se realiza un 
tanto por ciento de descuento 
en todos los productos del esta-

Los castellano-manchegus no tenemos legislación sobre las rebajas.

blecimiento, sino que debe ser 
concretado en todos el precio 
exacto actual y el viejo.

El consejo que se da a los 
compradores desde el Servicio 
de Consumo de la Delegación 
de Sanidad de Ciudad Real es 
que se fijen mucho a la hora 
de elgir los productos y pongan 
muchos cuidado en sus compras.

Desde las OMIC de .cada 
capital de provincia se desarrolla 

una gran labor en este sentido. 
Aunque el mayor número de 
denuncias no se produce en este 
momento cuando acaban de ini
ciarse las rebajas, porque el 
público acude en masa a las tien
das y no se percata de algunos 
pequeños fraudes. Al parecer la 
mayor afluencia de quejas hacia 
las Oficinas de Información al 
Consumidor llegan cuando la 
época de rebajas está a punto 

de concluir.
La falta de una legislación 

concreta que regule las ventas 
en estos periodos conduce a que 
los fraudes que se producen 
cada día queden muchas veces 
velados por la carencia de una 
normativa específica para estas 
situaciones. Castilla-La Mancha 
todavía se encuentra en este gru
po de Autonomías que poseen 
este vacío.



Algunos pueblos dedican calles y plazas a los donantes. Momento de una extracción colectiva.

Bajo la presidencia de Braulio Campos

La Hermandad de Donantes de Sangre de
Ciudad Real es la segunda a nivel nacional

En 1990 se han donado en la provincia cerca de 6.500 litros de sangre

La Hermandad dé Donantes de Sangre de Ciudad Real, ha 
conseguido situarse en segundo lugar de las de España, en 
porcentaje de donaciones por número de habitantes. 14.278 
donantes han dejado cerca de 6.500 litros de sangre en el 
Banco de la Seguridad Social de Ciudad Real en 1990.

Diego del MORAL

La Hermandad de Dortantes 
de Sangre de Ciudad Real, va 
a celebrar su asamblea general 
anual el próximo dia 24 de febre
ro. Al acto ha prometido su asis
tencia el presidente de la Junta 
de Comunidades de Castilla-La 
Mancha, José Bono, quien se ha 
convertido en un importante 
valedor y colaborador de la Her
mandad. Hace unos dias, la Jun
ta, en uña audiencia que José 
Bono, José Maria Barreda y 
Antonio Pina concedieron a los 
directivos de la Hermandad, les 
prometieron un turismo de cua
tro plazas para cubrir las nece
sidades de esta modélica insti
tución ciudarrealeña, lo que da 
muestra del interés de los gober
nantes de la región por sus 
actividades.

Más de 40.000 donantes

En la hermandad hay censados 
más de cuarenta mil donantes de 
los cuales, en 1990, han donado 
su sangre un total de 14.278 a 
los que se le ham extraído exac
tamente 6.425,1 litros de sangre. 
De esta cantidad, 2389 litros han 
ido a parar a Madrid y el resto 
se han ofrecido a necesidades de 
nuestra provincia. Esto supone 
que Ciudad Real, en el año que 
ha terminado, se ha puesto en 
un indice de donaciones de casi 
30 por cada mil habitantes, lo 
que le hace estar en segundo 
lugar de España, tras la Herman
dad de Navarra.

Esta buena labor supone para 
los directivos de la Hermandad 
el encotrarse con las puertas 
abiertas en sus llamadas a las 
autoridades, desde el presidente 
Bono, nos dice el máximo res
ponsable de la institución, Brau
lio Campos, hasta el alcalde del 
pueblo más pequeño de nuestra 
provincia, nos reciben con los 

brazos abiertos. En algunos pue
blos nos han dedicado calles y 
plazas, en otros nos han decla
rado “Ciudadanos ejemplares”y 
en todos nos quieren muchísimo 
y nos animan y ayudan en nuestra 
altruista labor.

17 millones de presupuesto

La Hermandad mueve un pre
supuesto de diecisiete millones 
de pesetas al año. Los capítulos 
de mayor cuantía son los des
tinados a estimular a los donan
tes y el de personal y seguridad 
social.

Cuando un donante acude a 
dar su sangre, nos dicen en la 
Hermandad, se le tienen una 
serie de pequeñas atenciones 
como invitarles a un bocadillo 
y una cerveza para que recupere 
pronto la sangre extraída y se 
les hacen unos regalos consisten
tes en llaveros, pañuelos, abani
cos, ceniceros, etc. Ahora pre
paran insignias para ofrecer a los 
asistentes a la Asamblea general 
del dia 24 de febrero, así como 
placas y diplomas para los donan
tes más significados.

Captación de donantes

Con la finalidad de mentalizar 
a todos de que donar sangre no 
es peligroso para la salud y para 
captar más donantes entre la 
población, la Hermandad ha 
dado numerosas charlas a las 
amas de casa y en los centros 
escolares de la provincia.

Todo el mundo puede donar 
su sangre, salvo casos muy ais
lados de personas que hayan 
sufrido determinadas enfermeda
des, pero el donar sangre no 
supone ningún tipo de peligro 
y la sangre extraída se recupera 
inmediatamente con el simple 
hecho de comer y beber algo tras 
la extracción.

José Luis Perales recibió el día 9 a la Hermandad en Cuenca.

La Hermandad de Donantes de Sangre de 
Ciudad Real se ha situado en segundo lugar 
de donaciones en España con 30 extracciones 
por cada mil habitantes. En 1990 han donado 
6.425,1 litros de sangre en nuestra provincia.

Labor 
altruista

D.M.

Donativo a J.Luis Perales

Precisamente cuando fuimos a 
pedir estos datos a la sede de 
la Hermandad, en la segunda 
planta de la Residencia de la 
Seguridad Social “Nuestra Seño
ra de Alarcos”de la capital y 
Braulio Campos se disponía a 
viajar a Cuenca con el fin de 
hacer un donativo de 25.000 
pesetas al famoso cantante con
quense para la obra de “Aldeas 
infantiles" para niños sin hogar. 
La Hermandad que fué premiada 
por Onda Cero Radio de Alcázar 
de San Juan en en mism'o acto

que el cantante, vió con simpatía 
esa altruista labor de Perales y 
le prometió una ayuda que se 
materializó el pasado dia 9 con 
la visita de los donantes al domi
cilio del artista en Cuenca, donde 
le hiceiron entrega de ese dona
tivo y de unos obsequios de la 
Hermandad. Perales les agrade
ció su colaboración y explicó 
detalladamente en que consiste 
la labor de “Aldeas infantiles” 

Como anécdota, nos reseñan 
que el gobernador civil, Tomás 
Morcillo, al tomar posesión, se 
hizo donante y le fue extraída 
su primera sangre como tal en 
la localidad de Membrilla.

La Hermandad de 
Donantes de Sangre está 
realizando una importan
te y meritoria labor de 
carácter altruista. “U" 
poco de tu sangre puede 
salvar una vida” es su 
lema y los ciudarrealeños 
de toda la provincia han 
oído la llamada y se han 
puesto a la beza de dona
ciones de España.

No hagamos oídos sor
dos a la llamada de los 
donantes y pensemos que, 
en cualquier momento, 
podemos ser nosotros los 
que necesitemos sangra 
para salvar nuestras vidas.
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^ Extracciones en el Acuífero

^s usuarios del Acuífero 24, afectados por tas 
g^cciones masivas de agua para riegos que 
ge realizan en su parte alta, pedirán al Ministro 
¿e Obras Públicas y Urbanismo que se aplique 
¡a opción Cero o lo que es lo mismo, que se

La decisión se adoptó por unanimidad durante la reunión convocada por el alcalde de Tomelloso

prohiban las extracciones en las zonas de Villa- 
nueva de la Fuente y Parque Natural de las 
Lagunas de Ruidera. La decisión se adoptó por 
unanimidad en la reunión celebrada en Tome
lloso, convocada por >el alcalde Javier Lozano,

en la que estaban representados 19 municipios 
que se abastecen del Acuífero, varias comuni
dades de regantes, la Junta Rectora del Parque, 
la Junta de Comunidades y las diputaciones 
provinciales de Albacete y Ciudad Real.

Los usuarios del Acuífero 24 exigirán al 
MOPU que aplique la Opción Cero

Esta petición supone la prohibición de extraer agua en Las Lagunas de Ruidera

, Domi VILLAREJOS

La Opción Cero fue aprobada 
ya por la Junta Rectora de las 
Lagunas de Ruidera y revocada 
posteriormente por la Junta de 
flotación del Acuífero que 
decidió renovar el plan de 
extracciones vigente desde 1989 
y que ha sido objeto de múltiples 
incumplimientos por parte de los 
agricultores responsables de la 
sobrexplotación, quienes extraje
ron cerca del 80 por ciento más 
del agua permitida durante los 
dos ejercicios anteriores.

En este sentido, los afectados 
pedirán, según se acordó ayer 
en Tomelloso, que se agilicen 
los procedimientos iniciados 
contra aquellos que, en los dos 
últimos años, han incumplido el 
plan de extracciones y que las 
indemnizaciones a que dieran 
lugar las sanciones se destinen 
a paliar las pérdidas producidas 
por la falta de agua. Por último 
los afectados manifestaron su 
intención de recurrir al acuerdo 
de la Junta de Explotación si 
el MOPU lo ratifica, según dijo 
el alcalde de Tomelloso, Javier 
Lozano, quien cuestionó la com
posición de dicha Junta.

Configuración de la Junta

En este sentido Lozano, dijo 
que la configuración de la Junta 
de Explotación es “probable
mente incorrecta, ya que “frente 
a los cuatro vocales que repre
sentamos al 90 ó 95 por ciento 
de los usuarios, hay tres comi
sarios de aguas que finalmente 
son tres funcionarios y otro fun
cionario que representa a la 
Dirección General de Obras 
Hidraúlicas del MOPU”

Tanto Javier Lozano como el 
resto de miembros asistentes a 
la reunión quisieron dejar claro

Los usuarios del Acuífero 24 han decidido pedir ai MOPU que implante la Opción Cero.

que la decisión adoptada no iba 
contra nadie sino que con la mis
ma se trata de salvaguardar los 
intereses de la mayoría y ase
gurar las prioridades en el uso 
del agua, que en principio debe 
ser el abastecimiento a las pobla
ciones y posteriormente mante
ner los riegos tradicionales y 
aquellos declarados como de uti
lidad pública, como es el caso 
de los más de 2.000 regantes del 
embalse de Peñarroya. “Noso

tros, dijo Javier Lozano, refirién
dose a los presentes en la reu
nión, hemos tenido excesiva fe 
en el propio funcionamiento de 
la maquinaria administrativa 
para que se cumplieran las pre
visiones que la Junta de Explo
tación elevaba al Ministerio y 
este aprobaba. Sin embargo, 
agregó, los niveles de incumpli
miento han terminado con esa 
fe” Por último, en la reunión 
se puso de manifiesto que nunca. 

ni siquiera en las épocas de llu
vias más escasas, se habían._pro- 
ducido índices de alarmas tan 
elevadas como ahora. Vease si 
no los niveles que registran Las 
Lagunas de Ruidera y el acceso 
al embalse de Peñarroya. 
Recientemente, la Junta de 
Explotación del Acuífero 24 
decidió renovar el plan de 
extracciones vigente desde el año 
1989, que ha sido objeto de rei
terados incumplimientos por

parte de los agricultores de la 
zona y que es totalmente con
trario a la decisión adoptada por 
la Junta Rectora de Las Lagunas 
de Ruidera, que propuso la 
Opción Cero para finalizar con 
los problemas de agua en este 
espacio natural. Otro de los fac
tores que ha influido en las con
diciones hídricas del Parque 
Natural es el escaso nivel de llu
vias que se ha registrado durante 
los últimos meses.

n Corporación municipal

Está considerando otras opciones para la recogida de basura

El Ayuntamiento podría 
abandonar Consermancha

______________________D.V.

El Ayuntamiento de Tome- 
*080 estudia la posibilidad de 
aesvincularse de la Mancomu
nidad de Servicios Conserman- 
cna, según ha confirmado el con- 

de Obras y Servicios de 
este Ayuntamiento, José Arroyo, 
filien durante estos días está 
considerando otras opciones 
P?ta la prestación en el muni- 
'Pio del servicio de recogida de 
?^^^?.^ como el Consorcio de

la Diputación Provincial.
La intención de abandonar 

Consermancha no es nueva, ha 
dicho José Arroyo, aunque la 
decisión podría verse acelerada 
por las deficiencias que se vie
nen observando a consecuencia 
de los desacuerdos entre la 
empresa concesionaria del ser
vicio, Saneamientos Sellberg y 
sus trabajadores.

Sin embargo, la principal 
razón argumentada por el con
cejal se centra en los costes del

servicio. Los 53 millones que 
paga Tomelloso a la Mancomu
nidad por la recogida de basura 
se consideran excesivos, tenien
do en cuenta que, por ejemplo, 
el consorcio de la Diputación 
Provincial realizaría el mismo 
trabajo a mitad de precio. Según 
los datos manejados por Arroyo, 
mientras que Sellberg, viene a 
cobrar 2.000 pesetas por habi
tante y año por la recogida de 
basuras, el consorcio menciona
do lo hace por 950 pe.setas. El Ayuntamiento de Tomelloso podria desvincularse de Consermancha.
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Consideran que se trata de una movida política

UGT no apoyará la protesta 
convocada por ASAJA

CC.OO no se ha pronunciado al respecto

Informarán sobre las últimas afiliaciones

CC.OO analizará los

El coordinador regional 
de UGT, Arsenio Díaz 
Ropero, se ha mostrado 
contrario a las moviliza
ciones convocadas por 
ASAJA y COAG, por con
siderar que se trata de 
una movida política de 
cara a las próximas elec
ciones municipales.

^lisa LADERAS

Además señaló que no 
están dispuestos a secundar 
unas movilizaciones de estas 
características como sindicato 
de trabajadores, porque en el 
momento en el que decidieron 
hacer una movilización en la 
vendimia, no tuvieron el apoyo 
de estas organizaciones agra
rias. Sin embargo, agregó que 
“otra cosa es que inviten a 
la Unión de Pequeños Agri
cultores (UPA) y como orga
nización agrarias quieran 
entrar”

El líder de UGT lamentó, 
sin embargo, “que no se haya 
invitado a la UPA para par
ticipar en las movilizaciones, 
siendo esta la única vía de 
apoyo que podrían tener”

Por su parte, CC.OO aún 
no se ha pronunciado al res
pecto, pues todavía no existe 
una opinión colectiva sobre si 
apoyar o no los actos convo
cados por las citadas organi
zaciones agrarias, según mani
festó el secretario regional de 
CC.OO, José María Díaz 
Ropero, quien además señaló 
que estaban estudiando el 
escrito que en su día les remi
tieron las citadas organizacio
nes y en él que le solicitaban

UGT no apoyará las movilizaciones agrarias.

el apoyo necesario para poder 
paliar el problema que sufre 
la agricultura en nuestro país.

La decisión pues del sin
dicato comunista no será 
conocida hasta el próximo 
lunes, tras la celebración de 
una reunión en la que se estu
diará conjuntamente el escri
to.

En otro orden de cosas, 
Díaz Ropero señaló que en 
Castilla-La Mancha existe un 
plan de empleo para zonas 
deprimidas con dimensiones y 
características distintas al que 

se está llevando a cabo en la 
comunidad autónoma andalu
za y que las movilizaciones 
agrarias que éstos están lle
vando a cabo reflejan dos 
cuestiones, una de carácter 
general como el déficit o des
fase social que tiene el régi
men especial agrario de la 
Seguridad Social, en la medida 
en que deja fuera de protec
ción legal situaciones de 
desempleo de los trabajadores 
y, por otra, el subdesarrollo 
y atraso económico de la 
sociedad andaluza.

resultados de
LT

El secretariado comarcal de 
CC.OO ha convocado para el 
próximo día 15 una reunión con 
el fin de presentar un informe 
sobre las pasadas elecciones sin
dicales en la comarca de Val
depeñas y realizar un análisis 
sobre las mismas.

Asimismo, la dirección del 
sindicato informará del balance 
económico del pasado año y del 
presupuesto destinado por el 
sindicato para 1991. Por último, 
se analizará el incremento en 
las afiliaciones desde 1990 hasta 
estos momentos, así como la 
forma en que se llevaron a cabo 
las mismas. La citada reunión, 
a la que asistirá la ejecutiva 
comarcal del sinditato, comen-

Comienza un curso de inglés 
comercial en Valdepeñas

LT

Recientemente ha dado 
comienzo un curso de forma
ción ocupacional de inglés 
comercial en la Casa de la Cul
tura de Valdepeñas, dirigido 
por el sindicato CC.OO. El 
mencionado curso está organi
zado por la Escuela Regional 
de Animación Sociocultural de 
la Consejería de Educación y 
Cultura con aportaciones del 
Fondo Social Europeo.

Este curso ha sido solicitado 
por el Ayuntamiento de la loca
lidad, aunque es el departa
mento de formación del sin
dicato CC.OO quien se encarga 
de dirigir a los alumnos, tanto 
en lo que se refiere a lo lectivo 
como en la aportación de mate
riales, aspecto que ha sido con
siderado como un servicio más 
dentro de la labor de este sin

las elecciones
zará el próximo día 15 a las 
siete y media de la tarde en 
la sede de la unión comarcal.

Respecto a las pasadas elec
ciones sindicales, CC.OO reco
noció la victoria de UGT a nivel 
provincial, aunque, por el 
momento, la Comisión Provin
cial de Elecciones, no ha faci
litado los datos oficiales sobre 
los comicios.

En la comarca de Valdepe
ñas, según UGT, este sindicato 
consiguió 121 representantes, 
frente a los 74 de CC.OO.

UGT asegura que ha ganado 
en todas las comarcas de la pro
vincia y en todas las empresas 
con más de 50 trabajadores, 
mientras que CC.OO no ha 
facilitado datos por comarcas. 

dicato en la referida área.
La duración de las clases será 

de 200 horas, distribuidas en 
jomadas de 4 horas, y el núme
ro de alumnos inscritos en el 
curso es de 20.

Con esta iniciativa se pre
tende formar a los alumnos en 
el inglés comercial y propor
cionar a los mismos una ocu
pación de cara a conseguir un 
trabajo.

Este curso cuenta con la 
aportación del Fondo Social 
Europeo, al igual que otros del 
mismo tipo, y ha sido solicitado 
por iniciativa del Ayuntamiento 
de la localidad de Valdepeñas.

Por su parte, CC.OO se ha 
encargado de proporcionar los 
profesores a los alumnos y de 
facilitar el material necesario 
para realizar el curso, durante 
las 200 horas lectivas del mis
mo.

CONTABILIDAD Y FINANZAS
Curso en
CIL BAB REAL

Patrocinado por:

AL ALCANCE DE TODOS
* en 23 SESIONES 

DE 2 HORAS
* SESION AL DIA 

EN HORARIO
A ELEGIR ,
DE 9 A 22 HORAS

<4„ CAMARA OFICIAL DE 
S COMERCIO E INDUSTRIA 
TO DE CIUDAD REAL

CONFEDERACION DE 
EMPRESARIOS DE 

CEPYME CIUDAD REAL
CAJA DE AHORROS DE 
CUENCA Y CIUDAD REAL

Utilizando la técnica más avanzada de aprendizaje rápido, práctico y simplificado, la Escuela de Formación 
ESITE le entrena personalmente para llevar ai día cualquier contabilidad, ajustada al Nuevo Plan Contable, 
ver claramente la situación de una empresa y programar con cifras reales su futuro inmediato y a largo plazo. 
No se requieren conocimientos previos y se proporciona el material completo de ejercicios, casos prácticos, 
manuales, documentos contables, etc. En el^ acto de Clausura se entregará Diploma reconocido por el 
Ministerio -de Educación.

NUEVO PLAN GENERAL CONTABLE
SESION DE INFORMACION PUBLICA

Dada la NOVEDAD de este método, se ha considerado de gran interés presentar 
la técnica pedagógica empleada en este CURSO, los conocimientos que se ad
quieren y la simplicidad de su aplicación, mediante una Sesión Pública, el próximo 
lunes 14 de enero, a las 8,15 de la tarde en el Salón de Actos de la Cámara Oficial 
de Comercio e Industria de Ciudad Real, c/ Lanza, 2. CIUDAD REAL.

ESTAN INVITADAS TODAS LAS PERSONAS INTERESADAS.

(ie\ á'a ^^



Viernes, 11 de
Enero de 1991 PROVINCIA íí®.5íibun»

La Masa Coral de Almadén durante su actuación en Ciudad Real.

La Asociación almadenense actuó, entre otras localidades, en Fuencaliente y Chillón

Los ‘‘Amigos de la Música” dieron 
varios conciertos en Navidad

El día 3 participaron en el Encuentro de corales en Ciudad Real

La Asociación Cultural ^Amigos de la Música^’ de Alma
dén ofreció en las pasadas fiestas navideñas varios 
recitales, no sólo en su localidad, sino en otras pobla
ciones donde se ba requerido su presencia, con el ánimo, 
además, de llevar un mensaje de paz, hermandad y 
felicidad a todo el mundo.

LT

El día 22 de diciembre, la 
Asociación Cultural “Amigos 
de la Música” organizó el II 
Recital de Villancicos en la 
iglesia parroquial de Santa 
María de la Estrella de Alma
dén, en el que tomaron parte 
los dos grupos de la Asociación, 
la Masa Coral y los Coros y 
la Rondalla. Además, se invitó 
a la Coral Nuestra Señora de 
la Asunción, de Puertollano.

Una vez más, el público 
almadenense, tan entendido y 
hecho a lo que se refiere al 
canto coral, llenó totalmente la 
iglesia premiando con sus 
aplausos las intervenciones de

El CDS organiza en Manzanares un 
debate sobre la reforma educativa

LT

. En colaboración con la Secre
taria Nacional de Participación 
Ciudadana y el Comité Local de 
Manzanares, Antonio Jesús Ruiz 
Díaz, secretario provincial de 
Participación ciudadana, organi
za mañana, día 12, en esta loca
lidad una Jornada sobre “La 
Reforma Educativa a debate” 
con participación de los colec
tivos implicados en la misma, 
tales como profesores, asociacio

todas las agrupaciones. Termi
nado el recital se ofreció una 
cena de hermandad a los can
tores participantes.

El día 23, la Asociación se 
trasladó al vecino pueblo de 
Chillón, donde, en la iglesia de 
San Juan Bautista y Santo 
Domingo de Silos, ofreció un 
concierto de canción popular y 
villancicos a cargo de sus dos 
grupos al público, que llenó 
totalmente el templo.

El día 24, Nochebuena, ,1a 
Asociación acudió, como ya es 
habitual en Navidad, a encon
trarse con los ancianos de las 
dos residencias que existen en 
Almadén. Ofreció a los residen
tes unos momentos de convi

nes de padres de alumnos y 
sindicatos.

La citada jornada se inserta 
en el esfuerzo que el Centro 
Democrático Social viene hacien
do desde meses de conectar con 
la sociedad organizada en torno 
a los diversos colectivos sociales 
que conforman la misma, para 
discutir su problemática y tratar 
de dar soluciones desde su pers
pectiva política.

En la Jornada actuaran como 
ponentes el diputado nacional 

vencia y distracción, convirtién
dose estas actuaciones en 
momentos muy emotivos para 
los cantores y el auditorio.

El día 29, la Masa Coral de 
Almadén se trasladó a la loca
lidad de Fuencaliente, donde la 
Concejalía de Cultura de aquel 
pueblo organizó un concierto 
para la Coral.

Por último, el día 3 de enero, 
la Coral participó en el encuen
tro de canto coral celebrado en 
el Teatro Quijano de Ciudad 
Real, en el que actuó junto a 
la Coral de la Agrupación 
Musical de la capital ciudarrea- 
leña.

Historia

La Masa Coral de Almadén, 
uno de los grupos que forman 
la Asociación Cultural “Amigos 
de la Música”de Almadén, sur
ge, bajo esta denominación, en 
julio de 1989. La Coral está for
mada por 45 voces graves, hom

José Antonio Souto Paz y el 
director nacional del Area de 
Participación Ciudadana, Mar
ciano Martín Martín.

En este sentido, y para los 
próximos meses, está prevista la 
celebración de jornadas similares 
sobre la problemática de las 
aguas, de Almadén y de la agri
cultura, así como la celebración 
el próximo día 26 en Ciudad Real 
de la primera Conferencia Fede
ral de Castilla-La Mancha sobre 
la “Participación ciudadana'en la 

bres todos, con un profundo y 
entusiasta amor hacia el canto 
coral, tan cultivado en Almadén 
desde principios de los años 30.

Sus antecedentes fueron, en 
1930, la primitiva Masa Coral 
de Almadén, que realizó actua
ciones por distintas ciudades 
españolas, como Madrid, Cór
doba, Sevilla, Huelva, etc. En 
1948 participó en un concurso 
internacional de masas corales 
y orfeones en Llangollen (País 
de Gales), donde obtuvo un 
premio especial dada la con
dición de sus componentes, 
hombres mineros sin ningún 
conocimiento teórico de músi
ca, pero que demostraron una 
exquisita sensibilidad en el 
canto.

Por su parte, los Coros y 
Rondalla de la Asociación, diri
gidos, al igual que la Masa 
Coral, por Miguel Oviedo, pasa 
por sucesivos cambios desde la 
rondalla inicial, hasta lo que es 
hoy. 

vida municipal” que supondrá el 
punto de partida de la larga e 
intensa pre-campaña electoral de 
los comicios municipales y auto
nómicos del próximo mes de 
mayo.

La conferencia del diputado 
nacional por el CDS, José Anto
nio Souto, y del director nacional 
del Area de Participación Ciu
dadana, Marciano Martín, tendrá 
lugar en el manzanareño bar 
Menano, sito en el número 20 
de la calle Virgen de la Paz, a 
las 17 horas.

“Míralo” habla del golfo Pérsico. 7

Publicado en 
Piedrabuena el 
primer número 
de la revista 
“Míralo”
_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ J. FREIRE

La semana pasada salió a la 
calle el número 0 del periódico 
que los grupos de la Parroquia 
de Piedrabuena han elaborado 
y que ha sido bautizado con el 
nombre de “Míralo”. Con este 
periódico, los grupos parroquia
les pretenden que se escuche su 
palabra, para así aportar su 
opción y su granito de arena en 
la construcción de la persona y 
la sociedad.

El 'periódico no ha estado 
exento de críticas, que siempre 
son bienvenidas, indpendiente- 
mente de donde procedan, pues 
ayudan a conocer los defectos 
y errores, y en muchos casos a 
conocer a quien «fítica.

Sin embargo, algunas perso
nas no han criticado al periódico 
como tal, sino que se han dejado 
arrastrar por su procedencia y 
por ésta han deducido su con
tenido. Personalmente, creo que 
no se puede ni se debe recurrir 
a este tipo de crítica, pues hay 
que juzgar y criticar, si procede, 
el contenido del periódico, inde
pendientemente de donde venga, 
pero eso sí, nunca de uina forma 
global, sino por sus secciones o 
artículos.

Periódico gratuito

“Míralo” consta de siete hojas, 
es gratuito y sus promotores 
piensan sacarlo a la calle de vez 
en cuando. El periódico está car
gado de un contenido socio-re- 
ligioso-cultural, y en este primer 
número se hace referencia a la 
Navidad, al tema del golfo Pér
sico, a la actividad local, a la 
cultura y a la vida parroquial, 
para finalizar con una página 
abierta para todo aquel que 
desee expresarse libremente. 
Esta sección lleva por título “Bu
zón abierto”

En definitiva, “Míralo” es una 
publicación que con solo un 
número supera en calidad a a 
revista de la Mancomunidad e 
Municipios Guadiana, de la que 
Piedrabuena forma parte, y aun 
que el periódico no bordea n 
perfección, ni mucho menos,ese 
ha venido a cubrir uno 
huecos que en información e» 
ten en Piedrabuena. ,

El tiempo, la experiencia y 
buen hacer de cuantos 
horado, mejorarán esta pu'’' 
ción, si continúan por el cami 
que voluntariamente ellos so 
se han trazado.

.2022
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Foto aérea de la daimieleña iglesia de San Pedro y su entorno urbano.

La ausencia de normativa ha hecho que la ciudad pierda su personalidad manchega

Daimiel ha cambiado su fisonomía urbana
En vez de restaurar las casas de labor, se han construido pisos en su lugar

La ciudad de Daimiel ha 
sufrido un cambio radical en 
su físonomía urbana en las 
ños últimas décadas. La 
ausencia de un Plan General 
de Urbanismo ha provocado 
la comisión de numerosos 
desmanes arquitectónicos 
que han hecho que desapa
rezca casi por completo la 
personalidad manchega que 
la ciudad siempre ha tenido.

NOGALERA

k partir de los años setenta 
y, sobre todo, en la década de 
los ochenta, Daimiel ha cam
biado radicalmente su fisonomía 
urbana. La falta de una norma
tiva en la que estuviera definido 
todo y a la que todos se tuvieran 
que haber ceñido ha provocado 
la comisión de desmanes arqui
tectónicos sin que, por su parte, 
los gobernantes de turno se 
bayan planteado un debate serio 
y en profundidad para la con
fección de un Plan General de 
Ordenación Urbana.

^te Plan, a pesar de su largo 
período de redacción y su alto 
*^te, habría sido la mejor inver- 
®®n, y habría evitado el actual 
panorama desolador, en donde 
* na perdido la armonía y la 
proporción del caserío manche- 
8® durante el proceso seguido 

la renovación urbana, que ha 
enido como resultado un cam- 
*® radical de su fisonomía.

Escasa restauración

Las casas de labor poseen varias dependencias, bodega, establos, etc.

Aunque este proceso se ha 
seguido también en algunos 
otros pueblos de nuestro entor
no, sin embargo, en ninguno 
como en Daimiel se ha restau
rado tan poco, quizá porque ha 
habido demasiada especulación 
y porque los que han querido 
restaurar se han encontrado 
muchas veces con la oposición 
de los promotores y, por otro 
lado, las edificaciones que se 
han realizado la mayoría de las 
veces han consistido en la sus
titución de las construcciones 
existentes por otras de tipología 
muy diferente, rompiendo en 
cada una de ellas nuestro paisaje 
tradicional urbano, algo tosco, 
pero indudablemente con un 
fuerte carácter.

Con todo ello se ha producido 
un doble mal, pues a la pérdida 
de nuestra fisonomía urbana, 
que otros pueblos de nuestro 
entorno han sabido conservar, 
se añade la destrucción y desa
parición de nuestro patrimonio 
arquitectónico, presente en 
nuestras casas populares y de 
labor, que tanto caracterizaban 
a Daimiel.

Preservar la memoria colectiva

Ya es difícil de entender hoy, 
pero en el futuro, según se van 
sumando los desaguisados y la 
falta de sensibilidad para pre
servar la memoria colectiva, se 
hará más patente y será .todavía 
más difícil de salvar las respo

sabilidades de las distintas admi
nistraciones y fuerzas sociales, 
porque en su día, no hoy que 
ya quedan pocas cosas que sal
var, perdieron la oportunidad de 
realizar un debate acerca del 
futuro de Daimiel que, dicho sea 
de paso, como muy acertada
mente apunta el arquitecto 
Ramón Ruiz Valdepeñas, sigue 
siendo una cuestión pendiente. 
I^ actual redacción del Plan 
General de Ordenación Urbana 
ha sido otra ocasión perdida 
para realizar ese debate.

Junto a la falta de sensibilidad 
de las distintas administraciones 
y fuerzas sociales para preservar 
la memoria colectiva, hay que 
buscar también la pérdida de 
nuestra fisonomía e identidad en 
la pasividad de la ciudadanía, 
porque como indica el arquitec
to José Manuel González, las 
casas de labor, en lugar de res
taurarías las han dado para 
pisos, guiados por el criterio de 
los constructores, que no han 
aconsejado bien a la gente cuan
do el coste de una restauración 
no es superior al de un piso 
moderno. O porque, en el mejor 
de los casos, como todos sabe
mos, la gente se ha lanzado con 
entusiasmo a revestir sus facha
das con azulejos tipo cuarto de 
baño o ladrillo visto, simple 
reflejo, según Ruiz Valdepeñas, 
de tipologías y materiales que 
se trataban de copiar.

Recorrido urbano

Un recorrido urbano cual
quiera, como nos indica el arqui
tecto Ruiz Valdepeñas, nos mos

trará numerosos, inútiles y 
absurdos retranqueos, junto con 
apabullantes medianías vistas, 
fruto de actuaciones de volúme
nes desproporcionados, con un 
panorama general falto de armo
nía, en donde los bloques de 
pisos cabalgan sobre los caseríos 
manchegos aún existentes. Ade
más, los materiales y texturas 
empleados no han contribuido 
precisamente a mejorár la situa
ción.

Hay mucha gente, entre ella 
el arquitecto José Manuel Gon
zález, que no entiende cómo un 
labrador puede meterse en un 
piso.

Las paredes de nuestras casas 
eran de tapial, elemento cons
tructivo muy típico y cuyo coe
ficiente de dilatación-transmi
sión era bajísimo por la propia 
composición de la arcilla com
pactada.

Toda la proporcionalidad de 
la casa era perfecta, tanto en 
altura como en anchura, huecos 
y ventanas. En vanos y volúme
nes había un equilibrio perfecto. 
Aunque estos conceptos la gente 
ni los sabe ni los entiende, sí 
aprecian por su propia sabiduría 
el resultado, la belleza.

Realmente, la lenta pero 
segura desaparición de las 
viviendas tradicionales manche
gas es un asunto que debería 
preocupamos a todos los ciu
dadanos de esta comunidad y 
concretamente a los de nuestra 
provincia, porque supondrá la 
pérdida de un trozo importante 
de nuestra personalidad histó
rica, social y cultural.
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Según Mayáns, “hay que incrementar el presupuesto si no queremos que el festival pierda categoría

El Patronato del Festival de Teatro de
Almagro se reunirá próximamente

El PP de 
Puertollano 
propone dos 
enmiendas a los 
presupuestos

La reunión del día 14 de diciembre se aplazó a petición de la Consejería de Cultura

El Patronato del Festival 
Internacional de Teatro 
Clásico de Almagro, que 
actualmente dirige Fran
cisco José Mayans, man
tendrá próximamente una 
reunión para comenzar a 
planificar la edición 
correspondiente al presen
te año.

Eugenio RAMOS

Según hemos podido saber, 
el Patronato del Festival Inter
nacional de Teatro Clásico de 
Almagro, tendrá una reunión 
en breve plazo para tratar de 
ultimar ya los datos necesarios 
para la próxima edición.

El actual director del Fes
tival Internacional de Teatro 
Clásico, Francisco José 
Mayans, habló ayer con LA 
TRIBUNA en Madrid y así nos 
lo comentó: “En principio, 
estaba previsto que íbamos a 
tener una reunión el pasado 
14 de diciembre, pero después, 
por imponderables o, concre
tamente, a petición de la Con
sejería de Cultura de la Junta 
de Comunidades de Castilla-La 
Mancha, ha habido un apla
zamiento”

“Yo, “seguía comentando 
Mayans” ya estoy incluso 
haciendo las gestiones previas 
con distintas Compañías 
extranjeras, pero lo cierto y ver
dad es que inmediatamente hay 
que comenzar ya las gestiones 
definitivas.

En las fechas que estamos, 
hay diversas compañías que ya 
están programando sus activi
dades para el verano, y no 
podemos llegar tarde”

Aumento del presupuesto

FETE-UGT acusa a Solana de ‘Insensible
e intransigente”

LT

La Federación de Trabajado
res de la Enseñanza de UGT 
acusa, a través de la Comisión 
Ejecutiva Provincial de Ciudad 
Real, al ministro de Educación 
y Ciencia, Javier Solana, de “in
sensible e intransigente”a la hora 
de negociar.

FETE-UGT señala que “hace 
meses que están rotas las nego
ciaciones para la subida salarial 
del personal laboral del Minis
terio de Educación y Ciencia 
correspondiente a 1990”y añade 
que “esta situación la ha pro
vocado el MEC con su intran
sigencia en las negociaciones”

El personal laboral del Minis
terio de Educación es un colec
tivo de unos 12.000 trabajadores 
en todo el territorio nacional, 
y de unos 350 en la provincia 
de Ciudad Real.

“Ante el bloqueo de la nego
ciación” prosigue FETE-UGT, 
“esta Federación remitió una 
carta al ministro de Educación,

El Corral de Comedias es el escenario principal de las representaciones.
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Por otro lado, Francisco 
José Mayans, hizo una valo
ración definitiva de la pasada 
edición del Festival y dijo que 
“ha sido una edición que, a 
pesar de haber batido todos los 
records de asistencia, se ha 
cerrado con déficit, y esto ha 
sido debido principalmente a 
que hubo que repetir diversas 
actuaciones, con el consiguien
te aumento de costos de las 
compañías, hospedajes, etc, ya 
que todos sabemos que el 
taquillaje, al ser un precio sim
bólico, solamente supone un 
ingreso adicional, que no llega 
a cubrir ni mucho menos los 
gastos”

“Pienso, “terminaba 

en la que se hacía una pequeña 
reseña del proceso negociador y 
se solicitaba la reapertura del 
mismo”

La Federación continúa acu
sando “al ministro Solana de no 
tener sensibilidad para los pro
blemas de sus trabajadores y de 
estar incapacitado, por su intran
sigencia, para negociar en casos 
como el que nos ocupa. Esta 
falta de sensibilidad del ministro 
hace que su personal laboral sea 
uno de los peor retribuidos de 
la Administración, lo que esrá 
generando malestar en el colec
tivo y la desmotivación del 
mismo.

FETE-UGT acusa a Solana de 
intransigente en la negociación 
para la subida salarial del per
sonal laboral

Para terminar, FETE-UGT 
comapra la retribución de este 
colectivo con su homónimo del 
Ministerio de Transportes. En el 
nivel 10, por ejemplo, existe una 
diferencia anual de más de 
250.000 pesetas.

Mayans” que para esta Edición, 
si soy yo quien va a dirigir nue
vamente, el presupuesto hay 
que incrementarlo en cantidad 
suficiente, si no queremos que 
se pierda la categoría que este 
Festival de Almagro está alcan
zando, incluso a nivel inter
nacional”

La última edición

En este,sentido, durante el 
desarrollo del último Festival 
Internacional de Teatro Clásico 
de Almagro, a pesar del éxito 
conseguido en la mayoría de 
las representaciones y del 
numeroso público que se des
plazó a esta localidad para asis

Javier Solana, Ministro de Educación y Ciencia.

X

tir, a las funciones dramáticas, 
la organización del certamen 
tuvo que enfrentarse a más gas
tos de los previstos provocados 
por lo que siempre conlleva la 
obtención de calidad y cantidad 
en cualquier actividad cultural.

En la búsqueda de más éxito 
y mayores logros en la puesta 
en marcha del Festival, los 
organizadores estudian la posi
bilidad de incrementar el pre
supuesto como este aconteci
miento cultural de dimensiones 
internacionales merece.

Baste recordar la repercu
sión posterior que tienen todas 
las obras que desfilan por los 
escenarios almagreños en el 
resto del país.

--------------------------—^
El grupo municipal del Par 

tido Popular en Puertollano ha 
propuesto dos enmiendas a k 
próximos presupuestos generales 
de la localidad, que la Corno 
ración presentará al plenos 
próximo día 14.

El PP propone que 38 millo 
nes de pesetas, del total que se 
ha dispuesto destinar a la remu
neración del personal laboral 
temporal y la parte correspon. 
diente a la Seguridad Social, se 
dediquen a subvenciones ’ de 
carácter social y apoyo a aso
ciaciones culturales y religiosas 
atención primaria, ayudas a la 
guardería de Cáritas, inversiones 
en instalaciones deportivas y 
para ampliar la residencia de 
ancianos de la localidad.

Entre las modificaciones pro
puestas por el Grupo Popular 
la partida más importante 
corresponde a la ampliación del 
asilo para la tercera edad, con 
25 millones de pesetas.

La otra enmienda se refiere 
a la posibilidad de reducir en 
cinco millones el presupuesto 
para información y destinarlo en 
honorarios para la redacción de 
distintos proyectos, que se 
requieran en el Ayuntamiento.

Las pruebas del 
centro emisor de
RNE de Almagro 
comenzarán en 
breve

E.R.

Para esta semana están pre
vistos los inicios de las pruebas 
del nuevo centro emisor de 
Radio Nacional de España 
situado en las inmediaciones de 
Almagro.

Este centro emisor prestará 
servicio en Onda Media para 
Radio 1 y Radio 5 en 801 kilo- 
herzios y 1305 kiloherzios, res
pectivamente, con una cober
tura que abarcará prácticamen
te toda la provincia.

El mástil tiene aproximada
mente una altura de 75 metros 
y el centro emisor cuenta con 
una potencia de 10 y 10 kilo
watios, es decir, que cuenta con 
un segundo equipo de 10 kilo
watios que se pondría automa- 
ticamente en servicio en caso 
de avería en el principal.

Grupo electrógeno

Dispone de un grupo elec
trógeno autónomo para, e® 
caso de falta de corriente, 
ponerse en funcionamiento 
automáticamente conmutándo
se de esta manera uno de los 
dos equipos.

Es uno de los centros mas 
modernos de nuestra región y 
con un único mástil salen 
diplexadas las emisiones de 
Radio 1 y Radio 5.

En breve está prevista a 
inauguración oficial de esta ins 
lalación, una vez superadas as 
pruebas que ahora van 
comenzar.

.2022
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l^n alcaldesa de 
Trijuequ® niega 
la quema de 
aceite “sucio” en 
an hostal

LT

La alcaldesa de Trijueque, 
Carmen García, acusada de per- 
aiitir la quema de aceite “sucio” 
en un establecimiento hotelero 
de este municipio, calificó ayer 
de “maniobra política” dicha 
acusación. La denuncia contra 
Carmen García, del PP, fue pre
sentada por la Asociación gre
mial de Recogedores de Aceites 
Usados (AGRAU), ante el fis
cal general del Estado, el Minis
terio de Obras Públicas, el 
Gobierno Regional y la Dipu
tación de Guadalajara. Según 
los denunciantes, la quema de 
aceites usados se está produ
ciendo en el “Hostal Liebana” 
a 50 metros de un secadero de 
bacalao, “con lo que, además 
del aire, se contamina este pro
ducto de gran consumo”.

Carmen García, quien reco
noció que es empleada del cita
do establecimiento desde hace 
veintidós años, afirmó que “no 
tengo conocimiento de ninguna 
quema de aceite y a mí, como 
alcalde, no me han dado queja 
alguna sobre esto”.

“Me imagino -prosiguió la 
alcaldesa- que se trata de una 
maniobra política ante las 
próximas elecciones municipa
les, y, además, la persona que 
firma la denuncia pertenece a 
una urbanización, a la que he 
cortado el agua, porque debe 
ai Ayuntamiento cuatro millo
nes de pesetas”.

Molina pidió 
que el Fondo de 
Cooperación 
Local ascienda a 
175.000 millones

LT

El alcalde de Toledo, José 
Manuel Molina, sostiene que la 
ayuda del Fondo Nacional de 
Cooperación Local para este 
año debe ascender a 175.000 
millones de pesetas, frente a los 
54.000 millones previstos por el 
Ministerio de Economía y 
Hacienda. Molina, que también 
es vocal de la Federación Esp- 
ñola de Municipios y Provincias, 
participó en Madrid en una reu
nión con el secretario de Estado 
de Hacienda, José Borrel, para 
tratar este asunto, en el que 
no se acercaron posturas, según 
dijo a Efe el primer edil tole
dano. Respecto a la revisión del 
Valor Catastral, asunto que 
también se trató en la reunión, 
Molina afirmó que “no es serio 
retrasarlo por la cercanía de las 
elecciones de mayo”. Molina 
^fitego que la Federación 
Nacional de Municipios planteó 
a Borrel una mayor colabora- 
*^*00 de los ayuntamientos en 
el sunto del Catastro, “partien
do desde cero y sin fecha fijada 
para su inicio”. En este encuen
to, los representantes munici

pales también solicitaron al 
secretario de Estado de Hacien- 

d, la demora de la puesta en
^^* impuesto sobre acti- 

vtaades económicas.

La Ley define a la Policía Local como un instituto armado de naturaleza civil.

Después de pasar un curso de reciclaje, que serán en marzo y abril

La plantilla de la Policía 
Local de Toledo irá armada
^^Redundaría en benefício del ciudadano”, según comentó el jefe del Cuerpo

La totalidad de la plantilla de la Policía Local de 
Toledo irá armada después de pasar los cursos de 
reciclaje a los que tendrán que someterse en los meses 
de marzo y abril, según informó a Efe el jefe de 
la Policía Local de la capital toledana, José María 
Sánchez Albiñana.

LT

Albiñana se declaró parti
dario de que este Cuerpo vaya 
armado y añadió que “a pesar 
de que en la actualidad solo 
un 25% lleva armas, es un 
mandato legal, ya que la Ley 
define a la Policía Local como 
un instituto armado de natu
raleza civil”.

El jefe del cuerpo de Poli
cía Local manifestó que “es 
un error que vayan sin armas, 
porque creo que van despro
tegidos y no pueden acometer 
servicios que, en definitva, 
redundarían en beneficio del 
ciudadano, ya que muchas 
veces no pueden acudir a 
determinadas llamadas por
que no tienen con que defen
derse”.

Por otro lado, Albiñana 
aseguró que, cuando se incor

La Corporación estuvo de acuerdo en no pertenecer a la PENGUA

Mondéjar no quiere seguir en 
el Plan de Emergencia Nuclear

LT

El Ayuntamiento de Mondé
jar ha decidido por mayoría 
dejar de participar en el Plan 
de Emergencia Nuclear de 
Guadalajara (PENGLA), al 
que está adscrito por su proxi
midad a la central “José Cabre
ra” de Zorita. Según dijo ayer 
a Efe el alcalde de Mondejar, 
Julián Jiménez, la Corporación, 
que gobierna el PP, estuvo “ma
yoritariamente de acuerdo en 
que pertenecer al PENGUA 
solo nos ha traído obligaciones, 

poren los nuevos alumnos y 
pasen el curso de reciclaje, 
se pondrán “policías andan
tes” por todos los barrios de 
Toledo.

Respecto al problema del 
tráfico, Albiñana dijo que “las 
solucines planteadas en la 
reunión mantenida con la 
Asociación de Comerciantes 
del casco histórico de Toledo 
llevan tiempo en ponerlas en 
marcha y necesitan unas 
inversiones cuantiosas”.

“El Ayuntamiento tendrá 
que pedir ayudas a otras 
administraciones de la Junta, 
el MOPU e incluso la CE, 
porque no se puede pretender 
que el casco histórico de 
Toledo lo mantenga única
mente la contribución urba
na”, añadió.

La decisión de llevar a 
efecto estas posibles solucio

sin recibir a cambio ninguna 
compensación”.

“Por esta razón -prosiguió 
Jiménez- decidimos que desde 
el primer día de este año des
conectaríamos la emisora de 
radio y no atenderíamos la uni
dad de desintoxicación de Pro
tección Civil han traído a nues
tro pueblo”.

El primer edil agregó que 
después de tomar este acuerdo, 
ha escrito en dos ocasiones al 
gobernador civil de la provincia, 
José Herrero, para que se haga 
cargo del material, sin que haya 

nes depende del estudio que 
realiza el urbanista Winkler, 
quien deberá finalízarlo para 
marzo. Según Albiñana, “lo 
que hay que poner en marcha 
urgentemente son las solucio
nes puentes como la ordena
ción de tráfico, una mejor 
adminstración de los aparca
mientos disponibles y la 
potenciación del servicio 
público de transporte”.

Curso de integración

Por otra parte, en el Bole
tín Oficial de la Comunidad 
se ha publicado una convo
catoria del primer curso de 
Integración de Auxilares en 
los Cuerpos de Policía Local, 
al que podrán optar quienes, 
ostentando tal condición de 
auxiliar, posean la titulación 
de Graduado Escolar o equi
valente. Los aspirantes que 
superen dicho curso, tendrán 
categoría de guardia de la 
Policía Local de su municipio. 
Las solicitudes para participar 
tienen que remitirse a la sede 
de la Consejería de Presiden
cia antes del 3 de febrero. 

existido contestación alguna.
Por su parte, el Gobierno 

Civil de Guadalajara señaló que 
Jiménez “sigue siendo, quiera 
o no, el máximo responsable de 
Protección Civil dentro de su 
municipio y si ocurre alguna 
anomalía está obligado a poner 
en práctica el Plan de Emer
gencia, porque sino incurriría 
en responsabilidades penales”. 
El Gobierno Civil informó tam
bién que Mondejar recibió en 
el 89, seis millones de pesetas 
procedentes de la Dirección 
General de Protección Civil.

Los alumnos de 
La Parrilla, en 
Cuenca, piden 
un instituto en 
su localidad

 LT

Los alumnos del colegio 
nacional “Nuestra Señora de 
Belvis” concluirán hoy el paro 
iniciado el pasado día 9, para 
pedir que se instale un centro 
de Educación secundaria en 
San Lorenzo de la Parrilla. El 
paro está convocado por la Aso
ciación de Padres de Alumnos, 
en protesta por la “lentitud” de 
las gestiones llevadas a cabo por 
la Dirección Provincial de Edu
cación de Cuenca, a quien “pe
dimos la creación del Instituto 
el pasado mes de junio”, decla
ró a Efe la presidenta de la 
Asociación, Marisol Martínez.

Martínez explicó que “la 
polémica que suscitó a raíz de 
concocerse que Villares del Saz, 
localidad cercana que cuenta 
con una tercera parte de alum
nos que San Lorenzo de la 
Parrilla, contará con un insti
tuto de Enseñanzas Meidas una 
vez puesta en vigor la Logse”.

A partir de ese momento, 
agregó la presidenta, “comen
zamos los contactos con el 
director provincial de Educa
ción, Ramón M. Carrilero, que 
nos instó a dirigimos a la direc
tora de Centros, Carmen Maes
tro Martín”. Según Martínez, 
Maestro Martín les volvió a 
remitir a la Dirección Provincial 
conquense, quien informó que 
hasta junio del presente año no 
se sabría con exactitud en que 
localidades se instalarían los 
centros de Enseñanzas Medias”.

Hernández 
Moltó se reúne 
hoy con alumnos 
de la UNED de 
Talavera

LT

El delegadod de alumnos de 
la Universidad Nacional de 
Educación a Distancia (UNED) 
de Talavera de la Reina, José 
Alvarado, se reunirá hoy con 
el secretario regional del PSOE, 
Juan Pedro Hernández Moltó, 
para informarle sobre la nece
sidad de la construcción del 
nuevo centro.

Según informó a Efe José 
Alvarado, “en la reunión expli
caremos a Hernández Moltó las 
gestiones que hacemos para 
conseguir que la obras del nue
vo edificio de la Universidad 
de Educación *a Distancia 
comiencen lo antes posible”.

Alvarado indicó que “lo que 
pretendemos con esta entrevista 
es explicar al secretario regional 
del PSOE la función social que 
cumple el centro de la UNED 
en Talavera”.

A la entrevista entre el dele
gado de alumnos de la UNED 
de Talavera de la Reina, José 
Alvarado, y el secretario regio
nal del PSOE, Juan Pedro Her
nández Moltó, también asistirá 
el diputado socialista por Tole
do, Isidro Flores, quien propuso 
esta reunión a los alumnos.
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Lonja Agropecuaria 
para La Mancha

La próxima semana se ini
cia la recogida de firmas

Representantes de la COAG y de ASAJA presentaron 
el pasado miércoles los pliegos de firmas de la Pro
posición de Ley sobre el cese anticipado de la actividad 
agraria (jubilación anticipada) ante la Junta Electoral 
Cen tral.

Semana n® 2- Cotizaciones del día 10-01-91 
PRECIOS INDICATIVOS ALBACETE

OVINO Ptas./Rg. Diferencia
Corderos hasta 10 kg.
Corderos de de 10 a 15 kg.

480-500

(media de 12,5 a 13) ...................... ........... 390-400 -10
Corderos de 15,5 a 19 kg.............. ........... 320-330 -20
Corderos de 19,5 a 23 kg.............. ........... 305-310 , -25/-30
Corderos de 23,5 a 28 kg............. ............ 285-295 -15
Corderos de 28,5 a 32 kg............. ........... 250-260
Corderos de 32,5 a 38 kg............. ........... 200-210
Oveja gorda......................................
Lana...................................................

............ 50 —

César LUMBRERAS

CEREALES
Cebada Beka para cervecería..................
Cebadas para cervecería........................... 24,40 +0,10
Cebadas-pienso de más de 62 Kg/hl....... 23,75-24 +0,10
Cebadas-pienso de menos de 62 Kg/hl.......... 23,20-23,50 +0,10
Trigos duros................................................. 30 +0,50
Trigos blandos:
De fuerza (Rinconada, Yécora, Cajeme, etc.)... . 28,25 =
Extensibles:
Chamorro........................................................ 32 =
Aragón............................ ............. ................... 29,25 +0,25
Panificables (Astral, Capitol, Sevillano)....... 27,75 =
Forrajeros (Pané, Anza, etc.)........................ 26,75 =
Avena............................................................... 22 =
Centeno........................................................... 23,25 =
Triticales.......................................................... 24 =
Maíz secadero................................................. 27,60 =

LEGUMINOSAS
Yeros.....................
Veza.....................
Lentejas................
Heno de Alfalfa..

La citada proposición sigue la 
vía de la iniciativa legislativa 
popular y requiere la firma de 
500.000 españoles mayores de 
edad que posean la calidad de 
electores.

El objetivo de esta iniciativa 
popular es abrir la posibilidad 
a los agricultores y ganaderos 
mayores de 55 años de acceder 
al sistema de cese de la actividad 
agraria, medida similar a la jubi
lación anticipada que existe en 
otros sectores, permitiendo, a su 
vez, permanecer y continuar con 
las explotaciones agrarias a los 
hijos de los que se acojan al 
cese. Hasta ahora y de acuerdo 
con la normativa vigente que füe 
preparada por el Ministerio de 

PORCINO
Selecto............................................................ 167 -8
Normal........................................................... 162 -8
Graso.............................................................. 157 -8
Lechón normal hasta 18 kg...................... 210 =

CONEJOS
Conejo joven de 1,800 a 2,200 kg...... 315-325 -20
Conejo desvieje............................. ........ 70 =

Información de precios. Teléfono: 215910 (Contestador)

ASOCIACION AGRARIA 
JOVENES AGRICULTORES 

ASAJA
DEIATE AYUDAR POR UN NIÑO. 

APADRINALO.

DESEO RECIBIR MAS INFORMACION. 105í

NOMBRE:...................................................................................................¡

DIRECCION:.......................................................................................... ¡

Ahora puedes ser 

padrino de un niño o 

de una niña con 

nombre y apellidos. 

Puedes salvar su vida 

y preparar su futuro 

con un estricto 

control de tú 

aportación.

Pero él puede darte a 

ti mucho más que eso. 

Puede darte algo 

que el dinero no 

puede comprar. 

Haz la prueba. 

Ponte en contacto 

con nosotros.

Déjate ayudar.

Ayuda 
Acción

Ayuda 
Accion

Travesera de Gracia, 8. 
Tel’: (93) 202 11 42 

08021 Barcelona
C.P./CIUDAD:......................................................................................... !

Españoleto, 13.
Tel.: (91) 447 52 11 

28010 Madrid

Agricultura español los padres 
no podían vender o ceder la 
explotación a sus hijos si querían 
acogerse a la jubilación anti
cipada.

Estas dos organizaciones han 
pedido asimismo, que la prima 
que concede quede equiparada 
al Salario Mínimo Interprofesio
nal, en lugar de las 37.000 pese
tas al mes establecidas en el 
Real Decreto aprobado a finales 
de septiembre de 1980, poco 
antes del último proceso de elec
ciones generales.

Según ha manifestado a este 
periódico portavoces de los dos 
sindicatos agrarios citados ante
riormente la campaña de reco
gida de firmas comenzará duran
te la próxima semana y se espera 
que esté concluida en un perío
do de tiempo bastante breve.

Las organizaciones 
valoran de forma 
distinta los 
contactos con 
el Ministerio

-----------------------------—_C4,

Las tres organizaciones agra- 
rias más importantes de ámbito 
nacional han valorado de dis- 
tinta manera los contactos que 
han mantenido con represen
tantes del Ministerio de Agri- 
cultura para abordar algunas 
reformas de la política de 
estructuras agrarias y más en 
concreto en lo que respecta a 
la jubilación anticipada. Así en 
el caso de la COAG persiste 
el desacuerdo entre sus tesis 
y las que defienden los repre
sentantes de la Administración.

Según una nota hecha públi
ca por la citada organización 
a pesar del esfuerzo realizado 
por la Coordinadora en los dos 
asuntos sobre los que se dis
cutía, es decir, el marco de par
ticipación de las organizaciones 
agrarias en la elaboración de 
la política agraria y el cese anti
cipado de la actividad en el 
sector agrario, no fue posible 
alcanzar un acuerdo por la 
negativa de los representantes 
del Ministerio de Agricultura 
a modificar sus propuesta^

Para ASAJA no se han pro
ducido avances importantes en 
estas reuniones y según su pre
sidente la única conclusión 
importante que se extrae de 
las mismas es la necesidad que 
tiene el ministro de Agricultura 
de desactivar la oleada de pro
testas que se viene encima y 
la operación de recogida de fir
mas para la iniciativa popular 
que se pondrá en marcha a 
comienzos de la próxima sema
na.

Por el contrario, para los 
representantes de la Unión de 
Pequeños Agricultores (UPA) 
el documento presentado por 
los responsables de la Secre
taría General de Estructuras 
Agrarias tiene aspectos positi
vos, sobre todo en lo que res
pecta a la eliminación de requi
sitos de tener una producción 
anual bruta superior a las 
500.000 pesetas para poder 
cesar en la actividad agraria 
y el incremento de las primas 
para la repoblación forestal. 
Sin embargo los dos temas que 
no se han solucionado como 
son la transmisión patrimonial 
de padres a hijos y las con
diciones que conllevan, asi 
como la cuantía de las indem
nizaciones.

Para hoy está convocada una 
nueva reunión entre represen
tantes de la Administración y 
responsables de las tres orga
nizaciones agrarias más impor
tantes a nivel nacional. Sin 
embargo, alguna de estas se 
está planteando ya la conve
niencia de acudir a las mismas 
dados los pocos avances y esca
sa voluntad de acudir a las mis 
mas dados los pocos avances 
y escasa voluntad negociadora 
que existe en los altos cargos 
de la Administración.
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Movilizaciones en el campo
Tras la reunión mantenida con las organizaciones profesionales Ganaderos de

El consejero afirmó no tener competencias 
para atender las reivindicaciones agrarias

José María Fresneda resaltó el carácter puramente profesional de las movilizaciones

la Consejería de Agricultura no puede dar 
solución a las reivindicaciones planteadas 
ayer por las organizaciones agrarias ASAJA 
v COAG, que han convocado una huelga

en el campo para los tres últimos días 
de este mes, porque ^^no tenemos compe
tencias”, según manifestó el titular, Fer
nando López Carrasco.

Tras la reunión de tres horas 
que mantuvo con los repre- 
^ntantes de los agricultores, 
López* Carrasco manifestó a 
Efe en este sentido que su 
departamento está dispuesto a 
abrir negociaciones en aque
llos asuntos que no sean de 
ámbito nacional.

Por su parte, el secretario 
regional de ASAJA, José 
María Fresneda, dijo a Efe 
que “el consejero se ha com
prometido a aplicar medidas 
complementarias en la región 
en el caso de que finalmente 
el Ministerio modifique el 
Decreto de jubilación de los 
agricultores y adopte otras 
medidas sobre financiación 
agraria”.

Al ser preguntado por la 
situación del campo en la 
comunidad autónoma, López 
Canasco afirmó que durante 
los siete años que lleva al fren
te de Agricultura “se ha des
tinado más dinero al sector 
que durante los últimos seten
ta años” y no compartió el 
negativo panorama expuesto a 
la prensa por las organizacio
nes profesionales agrarias 
(OPAS).

El consejero negó que se 
haya aprobado una reducción 
de las subvenciones a los pro
ductos agrarios porque “la 
ronda de conversaciones del 

GATT aún no ha concluido”, 
y agregó que en el caso de 
que se apruebe habrá compen
saciones a las zonas desfa
vorecidas.

Respecto a la reunión que 
ayer mantuvieron en Madrid 
los consejeros de Agricultura 
con el ministro Carlos Rome
ro, López Carrasco indicó a 
Efe que a partir de ahora los 
beneficiarios de las ayudas de 
la CE a los proyectos de la 
industria agroalimentaria 
serán adelantados por el 
Ministerio, sin tener que espe
rar hasta un año a que lleguen 
de Bruselas.

Respecto a las movilizacio
nes que ASAJA y COAG pre
paran en la región, el conse
jero rehusó pronunciarse al ser 
preguntado por Efe.

Utilización política

A este respecto. Fresneda 
dijo que el “consejero entien
de que los agricultores están 
en su derecho, pero que la 
opinión pública puede confun
dir las medidas de presión con
vocadas con movilizaciones de 
tipo político de cara a las elec
ciones municipales y autonó
micas”.

Fresneda añadió que “nues
tro planteamiento es profesio
nal” y calificó de “desafortu

nadas” algunas de las afirma
ciones hechas por López 
Carrasco durante la reunión 
“al decir que los problemas 
del campo no se resuelven con 
dinero, sino con voluntad, par
ticipación y vertebración”.

Según el responsable de 
ASAJA, “la única forma de 
desconvocar las jornadas de 
huelga es que se consigan 
nuestras reivindicaciones”, 
entre ellas el adelanto a 55 
años de la edad de jubilación, 
que los hijos puedan explotar 
las tierras abandonadas, apro
bación de una normativa que 
regule las relaciones entre las 
organizaciones agrarias y 
mejores condiciones de finan
ciación para el campo.

Otras reuniones

Los dirigentes de ASAJA y 
COAG también se reunieron 
esta mañana con representan
tes de las Cajas de Ahorro 
de Toledo, Cuenca y Ciudad 
Real y las rurales de Toledo 
y Cuenca para solicitarles qué 
apoyen los paros convocados 
con el cierre de las entidades, 
a lo que respondieron que esa 
decisión ha de ser tomada por 
los consejos de administración 
de cada Caja.

Por otra parte, a las siete 
de la tarde seguía la reunión

López Carrasco.

que desde las 17:30 horas man
tienen con los dirigentes regio
nales del PP a quienes soli
citarán que apoyen sus reivin
dicaciones y que las trasladen 
a sus militantes.

Por su parte, IU también 
se reunirá con los represen
tantes agrarios antes del próxi
mo día 19 y una vez que la 
ejecutiva regional de esta coa
lición analice el día 15 la tabla 
reivindicativa planteada pro 
ASAJA y COAG.

Talavera tirarán 
o regalarán 
la leche

Talavera de la Reina (To
ledo). (EFE).- Los ganaderos 
de la comarca de Talavera de 
la Reina regalarán o tirarán 
la leche que recojan durante 
los días 29, 30 y 31 de enero, 
fechas acordadas para el paro 
general convocado por ASA
JA y al que se sumó ayer este 
colectivo.

El secretario comarcal de 
ASAJA, Eugenio Villalba, 
anunció también que se repar
tirán folletos informativos 
entre todos los establecimien
tos “con el fin de conseguir 
que todos los sectores sociales 
se solidaricen con nosotros y 
apoyen activamente el paro”.

Por otra parte, en la reunión 
mantenida hoy se abordó el 
asunto de la iniciativa legis
lativa popular, que pretende 
modificar la actual Ley que 
regula la jubilación de los 
agricultores.

El secretario comarcal del 
sindicato agrario, Eugenio 
Villalba, informó a Efe que 
“todas las localidades de la 
comarca de Talavera se suma
rán al paro y que este con
cluirá el próximo 31 de enero 
con manifestaciones en las 
capitales de las cinco provin
cias de Castilla-La Mancha”.

Asimismo, trataron el asun
to de la financiación a los agri
cultores y ganaderos ya que 
“el interés que ponen las enti
dades financieras en España 
es muy alto, un 16%, mientras 
que en el resto de los países 
europeos es de un 4%”, señaló 
Villalba.

Nanos Unidas
CAMILA CONTRA EL HAMBRE ------------------------------

COMPARTIR 
ES HACER JUSTICIA

1 Donativos;
tn los pnn(,p(]lj5 Bqocqj y Qgjgj jg Ahorro 

' Comité Eiecutivo:
j M». 28004 MADRID Tino (9I| 410 75 00

E^^Pos Unicos
8Aj!WA CONTRA EL HAMBRE 

: ®*‘’*>,38-2.’.28004MADRID. Tfno. (91)4:0 75 00

•lección
■ ^’^’ —-— Provincio__ _ _ _ _

Oworecíiir; 0 >n*oniw;¡ón de MANOS UNIDAS • 
... CT Impreso de socio coiobotodor

Seguros CATALANA 
blOCCIDENTE

precisamos

INSPECTOR COMERCIAL
que pueda: -Fomentar la producción.

-Captar, formar y asesorar a su red de agencias
-Crear satisfacción, vender confianza e ideas

que quiera: -Alcanzar una sólida posición
-Tener serias posibilidades de promoción
-Trabajar en libertad, pero con método
-Adquirir una excelente formación profesional
-Integrarse en un equipo muy compenetrado 

y efectivo

que estén en -Título de Bachiller Superior con C.O.U. o 
posesión de: equivalente

-Edad entre 23 y 30 años
-Carácter abierto, contrario a la comodidad, 

y el desaliento
-Servicio militar cumplido
-Carnet de conducir y vehículo propio
-Seguridad y estabilidad
-Sueldo fijo, S.Social e incentivos sin techo
-Reconocimientos al trabajo bien realizado

DIRIGIRSE CON CURRICULUM VITAE ESCRITO A MANO, 
ADJUNTANDO FOTOGRAFIA RECIENTE A NUESTRA 
SUCURSAL EN CIUDAD REAL Y NUMERO DE TELEFONO

C/Alarcos, 1 13001 CIUDAD REAL
A la Atención Sr. Morales

UNION FENOSA, S.A. 
ESTAMOS MEJORANDO EL SERVICIO ELEC
TRICO EN UK PROVINCIA DE CIUDAD REAL, 
y para ello nos vemos obligados a interrumpir 
provisionalmente el suministro del día 13 para 
conexionar nuevas instalaciones y/o efectuar 
labores de mantenimiento en las existentes. 
Se verán afectadas las siguientes poblaciones:

De 8 a 10.- CT “Jordana” en Alcázar de S. 
Juan (Reparar secc. en M.T.)

Estas interrupciones cuentan con la autoriza
ción de la Delegación Provincial de Industria 
y Turismo de la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha. Rogamos disculpen las 
molestias que les pueda ocasionar.

Las líneas se consideran en tensión, por si 
los trabajos terminasen antes de la hora indi
cada, en cuyo caso se repondrá de inmediato 
el suministro.
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El Gobierno evalúa el fracaso de la cumbre de Ginebra

Aziz, y preparar un plan de información del 
Gobierno a los ciudadanos a través del Par
lamento y de los medios de comunicación. La 
valoración es negativa aunque con esperanza 
de que se llegue finalmente a una solución pací-

Felipe González se reunió a primera hora de 
la mañana de ayer con los ministros de Defensa, 
Asuntos Exteriores y Portavoz para evaluar los 
resultados de las negociaciones mantenidas el 
miércoles en Ginebra por James Baker y Tarek

fíca. En cuanto a la información, el presid 
se ofrece a informar al Congreso de los 
tados en la forma y fecha en que la Mesa ^^"^ 
sidere conveniente, y sugiere la fecha deN’ 
18, una vez sobrepasado el límite del 15 de

El Gobierno español organiza un plan de información para el Parlamento y los medios de comunicación relacionado con la cri^ic

González se ofrece a comparecer el día 18 
en el Congreso para informar sobre el Golfo

Rosa Conde: ^*Si existe alguna posibilidad de llegar a una solución de paz se está en el camino de encontraría^^

Pilar CERNUDA

MADRID. (Fax Press).- El 
día anterior a la fecha propues
ta la UEO celebrará una reu
nión en la que se analizará nue
vamente el grado de participa
ción de los países miembros en 
el conflicto, unos a través de 
cooperación directa mililar, con 
fuerzas armadas, y otras a través 
de apoyo logístico, como es el 
caso de España.

La ministra Rosa Conde ase
guraba ayer que se va a man
tener lo anunciado por el pre
sidente en los últimos días; no 
se retirarán los buques españo
las de la zona en caso de guerra, 
pero no se enviará ni un sol
dado más al Golfo Pérsico. Si 
el Congreso no considera ade
cuada la comparecencia del pre
sidente, o no se llega a un 
acuerdo sobre la fecha, Felipe 
González ha expresado 
posición a entrevistarse 
mente con los líderes 
grupos parlamentarios. 

su dis
nueva- 
de los 
A los

medios de comunicación, la 
información les será facilitada 
a través de los tres ministerios 
mencionados, con la coordina
ción de Portavoz, y la Oficina 
de la Información Diplomática 
en Exteriores y el Drisde en 
Defensa para responder a todas 
las cuestiones más específicas 
o concretas relacionadas con 
sus departamentos.

Ayer el mecanismo funcionó 
con absoluta eficacia, y un cuar
to de hora después de finalizada 
la reunión entre González, Fer
nández Ordóñez, Narcís Serra 
y Rosa Conde, la ministra y su 
subsecretario Miguel Gil se 
pusieron en contacto directa
mente con los medios de comu
nicación para ofrecerles los 
detalles del encuentro y darles 
cuenta de su contenido.

Situación delicada

La valoración que ha hecho 
el Gobierno español sobre la 
reunión de Ginebra es “eviden
temente negativa”, como decía 
Rosa Conde, puesto que las 
conversaciones han sido un fra
caso, pero después del “primer 
choque” se ha hecho un análisis 
más reflexivo y “se ha valorado 
como un hecho extraordinaria
mente positivo” el que la con
versación entre Baker y Aziz 
se hubiese prolongado durante 
seis horas, lo que significa que 
se han introducido nuevos ele
mentos de análisis en sus res
pectivos planteamientos y “se 
han puesto sobre la mesa 
muchas cosas”, según Rosa 
Conde. Por tanto, para el 
Gobierno español, el balance 
-añade la ministra“todavía no 
es negro del todo y si existe 
alguna posibilidad de llegar a

Rosa Conde afirmo que no se retiraran los buques españoles de la zona en caso de guerra, pero no se enviará ni un soldado más al Golfo Pérsico

González viajará a Argelia en torno a los días 20 ó 22 de este 
mes, para entrevistarse con Chadli Benyedid. En cuanto a las iniciativas 
comunitarias, España es partidaria del encuentro entre Irak y la 
CE, pero no está de acuerdo en que se celebre en Bagdad

Abiertos al íl

una solución de paz se está en 
el camino de encontraría”. El 
Gobierno va a cooperar en 
todas las iniciativas que puedan 
salir de la Comunidad Europea, 
y van a trabajar con el fin de 
que esas iniciativas tengan 
resultado.

En segundo lugar el presi
dente y los tres ministros hicie
ron una evaluación de todos los 
esfuerzos diplomáticos realiza
dos hasta ahora y los que aún 
se pueden hacer; unos prota
gonizados por Naciones Unidas, 
otros con iniciativas presentadas 
por países árabes con influencia 
en la zona y en tercer lugar 
las iniciativas surgidas y que 
puedan surgir de la CEE.

Felipe González mantiene su 
anunciado viaja a Argelia, en 
torno al 20 o 22 de este mes, 
para entrevistarse nuevamente 
con el presidente Chadli Ben
yedid. En cuanto a las inicia
tivas comunitarias, España es 
partidaria de que se celebre un 

encuentro entre Irak y los 
ministros de la “troika” -el país 
que preside el Consejo de 
Ministros este semestre, más su 
antecesor, más su sucesorpero 
no está de acuerdo en que se 
celebre en Bagdad, como pre
tende Sadam, “aunque lo acep
taríamos -dice Rosa Conde- si 
así lo determinan nuestros 
socios europeos”.

La reunión de ayer fue por 
tanto de evaluación, y en ella 
se pusieron en marcha los 
mecanismos apropiados de 
información. Según Rosa Con
de no existe variación respecto 
a los planes previstos para apo
yar logísticamente a los países 
que puedan verse implicados en 
el conflicto bélico.

Repatriación

Por otra parte, dos aviones 
“Boeing 707”, del 45 Grupo de 
la Fuerza Aérea española con 
base en Getafe (Madrid), y tres 

aviones de transporte “Hércules 
C-130” del 31 grupo de la base 
aérea de Zaragoza, evacuarán a 
los españoles residentes en 
Oriente Medio antes del día 15 
de enero, confirmaron a Efe 
fuentes del Ejército del Aire.

Los aviones españoles están' 
ya preparados en sus bases para 
partir en cualquier momento 
con destino a Jordania, Arabia 
Saudí y Emiratos Arabes donde 
repatriarán al medio millar de 
españoles que allí residen.

Los embajadores de España 
en estos países árabes tienen 
ya conocimiento de los ciuda
danos españoles que desean 
abandonar la zona, aunque 
todavía no existe una lista cerra
da, informaron a Efe fuentes 
de la Oficina de Información 
Diplomática. Este es uno de los 
planes de evacuación del 
Gobierno que a través del 
Ministerio de Exteriores ha ges
tionado la colaboración del 
Ejército del Aire.

diálogo
Por otra parte, el res

ponsable de Asuntos 
Exteriores de la OLP, 
Faruk Kadumi, llegará 
hoy a Madrid para entre
vistarse con Fernández 
Ordóñez con el que abor- 
dará la situación actual en 
la crisis del Golfo Pérsico, 
informaron a Efe fuentes 
diplomáticas.

El viaje de Kadumi, 
quien ayer mismo se 
encontraba en en PanS' 
se inscribe en las inicia
tivas emprendidas trasd 
fracaso de la negociación 
directa EE.UU-Irak con 
el fin de encontrar antes 
del 15 de enero una solu
ción negociada a la cnsis.

En este sentido, lu$ 
mismas fuentes recorda
ron la importancia que 
España concede a la p^ 
sión que los países árabes 
puedan ejercer sobre» 
en estos momentos y^ 
la necesidad de mantener 
las puertas abiertas al día 
logo, sin cerrar ninguna 
de las vías aún posibles-
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PILAR CERNUDA

Con toda frialdad hacia la guerra

D
e los nervios, nerviosos, 
nerviosísimos están los 
ministros y ministrables 

,gjje que han sabido que ya, 
fin, se ha abierto el melón 

?el presidente está en conver
saciones con algunos pero no 
con todos.

Que se sepa no les dice m 
fu ni fa ni todo lo contrario, 
González habla y escucha pero 
no explica al interlocutor para 
„é ha sido llamado, si quiere 

contar con él o prefiere enviarle 
a casa; pero las conversaciones 
de ese tipo siempre anteceden 
al encuentro decisivo, el de Gon
zález y Guerra, y las crisis suelen 
ser cuestión de horas tras ese 
encuentro. Es decir, que el pro
ceso está en marcha y si el Golfo 
no lo para en unos pocos días 
tenemos nuevos juro y prometo.

Los ministrables se debaten 
en la duda de qué hacer con 
sus vidas en los días inmediatos: 
llamar a todos los enterados 
para saber si hay algo de lo suyo, 
o hacer esfuerzos inauditos para 
que el teléfono de casa o des
pacho esté siempre libre por si 
se produce la llamada de Piluca. 
No vamos a contar a estas altu
ras quién es Piluca, los minis
trables lo saben perfectamente.

En principio, por si las mou- 
ches, están permanentemente 
localizados, y si necesitan ausen
tarse cinco minutos, sólo cinco 
minutos, dan el teléfono, el san
to y la seña a la secretaria o 
cónyuge para que les encuentren 
ipso facto. Los ministros que aún 
se sientan en los escaños azules 
se llaman unos a otros a ver 
si saben algo, y hacen como que 
no les importa nada continuar 
en el puesto; y si les llama un 
periodista amigo o se lo encuen
tran ponen cara de uf que gusto, 
a ver si Felipe me deja irme 
ya a casa, he perdido la tran
quilidad, la familia y el sueño 
en el ministerio, no he visto cre
cer a mis hijos, me quiero ir 
dos meses a Bali con mi media 
naranja porque necesito descan
so.

Pero alguno hubo en épocas 
anteriores que después de tanto 
decir lo de Bali se fue a ver 
aun psiquiatra amigo para que 
le curara.la depresión. Y no es 
broma, es dato. Estamos en 
capilla. Pero no se sabe cómo 
ycuándo va a sonar la campana.

1 descorazonador fracaso 
de la reunión de Gine
bra entre Baker y Aziz 

es desconcertanJi^ para las men
tes racionalistas occidentales. El 
observador imagina que duran
te seis horas los interlocutores 
han tenido tiempo de plasmar 
sus recíprocas amenazas con 
toda frialdad. Los iraquíes 
habrán podido convencerse de 
que la hipótesis de guerra tiene 
entidad real. Y quizá hayan 
podido deshacerse los desenfo
ques a que aludía Baker en su 
rueda de prensa, y que pudieron 
dar lugar a equívocos en los 
planteamientos de Sadam Hus
sein. En otras palabras, parece 
claro que en este largo plazo 
de la entrevista ambas partes 
se afirmaron en sus posiciones: 
los iraquíes, en la ocupación de 
Kuwait y su énfasis del poblema 
palestino, los norteamericanos, 
en la necesidad de liberar 
Kuwait antes de cualquier otro 
movimiento político en la 
región de Oriente Medio.

Objetivamente, las oportuni
dades militares de Iraq no son 
muchas. Los iraquíes no pueden 
desconocer esta evidencia. 
Rodeados por países hostiles o, 
como mucho, neutrales, han de 
enfrentarse con una fuerza 
internacional muy bien dotada 
y con un ejército como el israelí 
que, si vinieran mal dadas, no 
vacilaría en utilizar armas 
nucleares. Las armas químicas 
de Iraq, que pudieron valer a 
Sadam Husein para mantener 
a raya a los iraníes o para diez
mar a los kurdos, bien poco 
papel pueden jugar en una 
guerra en la que cualquier exce
so -y es un exceso inadmisible 
el recurso a las armas químicas 
o bacteriológicas- puede encon
trar la respuesta de una des
trucción masiva.

Así las cosas, es enigmática 
la posición de Sadam Husein. 
¿Qué argumentos puede estar 
barajando el dictador iraquí?. 
¿Dónde está el error de su ila
ción argumental?. ¿O acaso, 
finalmente, los equivocados 
seremos los observadores occi
dentales, y Estados Unidos ter
minará plegándose a la invasión 
de Kuwait, y Sadam Husein se 
saldrá con la suya?. No parece.

ANTONIO PAPELL

Los iraquíes, un pueblo oriental con un temperamento ignoto para 
los europeos, racionalistas y cartesianos, está resultando inescrutable. 
Diríase que se han provisto de un fatalismo irreductible que está 
dispuesto a todo, por lo que sólo la consumación de la gram amenaza 
que hoy se cierne sobre este pueblo puede rendir el fruto deseados

ciertamente, que las cosas vayan 
a ir por este camino.

Sea como sea, el comporta
miento de los iraquíes, un pue
blo oriental con un tempera
mento ignoto para los europeos, 
racionalistas y cartesianos, está 
resultando inescrutable. Diríase 
que se han provisto de un fata
lismo irreductible que está dis
puesto a todo, por lo que sólo 
la consumación de la gran ame
naza que hoy se cierne sobre 
este pueblo puede rendir el fru
to deseado. Los israelíes, que 
también tienen una mentalidad 
orientalizante, piensan tal cosa. 

y abogan por una solución mili
tar que no sólo libere a Kuwait 
sino que termine con la peli
grosa hegemonía iraquí en la 
zona. Pero Occidente, atónito, 
no puede terminar de entender 
que sus inagotables recursos 
diplomáticos, puestos duramen- 
te a prueba durante cuatro 
décadas de “guerra fría”, hayan 
resultado inútiles para evitar 
una guerra concreta, en la que 
el enemigo -Iraq- no tiene 
oportunidad alguna de vencer.

Hay una mística incompren
sible en la actitud de Iraq. Una 
mística de la derrota y de la 

muerte. Lo que ya no se^ -ni 
tengo medio de averiguarlo- es 
si este masoquismo ha sido 
impuesto por el dictador, 
Sadam Husein, a sus súbditps, 
o emana de la sociedad hasta 
condensarse en su líder. En 
cualquier caso, es patética la 
contemplación de un pueblo 
armado hasta los dientes cami^ 
nando fanáticamente hacia su\ 
inevitable destrucción.

El mundo tiene mucho cami
no por recorrer hasta haber ins
talado los cánones de la razón, 
de la convivencia sin hegemo
nías, del predominio del dere
cho sobre la fuerza.

SI S! OUEDA SIIIFUIEIU. 
ANgmiESE MH EUlS.

La Tribuna
de Ciudad Real

DIARIO INDEPENDIENTE
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IU califica de '‘impresentable y llena de puntos oscuros'' la política del Gobierno español

Anguita: ‘Ta terapia de Ordóñez 
es la de un hechicero de brujo”

PP y CDS 
divididos en la 
valoración de la 
política española 
ante la crisis

La coalición tiene previstos un total de treinta y dos actos para reivindicar la paz mundial

De **becbicero de brujo” 
defínió ayer Julio Anguita 
la ^terapia” 
de Asuntos 
Francisco 
Ordóñez, al 

del ministro 
Exteriores, 

Fernández 
tiempo que

califícaba como de “impre
sentable y llena de puntos 
oscuros” la política del 
Gobierno español.

MADRID (Fax Press) .- 
Que la guerra, no soluciona 
nada, que es evitable,, y que 
la solución es posible, fueron 
los tres puntos en los que el 
coordinador general de 
Izquierda Unida -que ha pedi
do la reunión de la Diputación 
Permanente y la comparecen
cia en la misma de Felipe 
González- fundamentó el 
deseo de su Grupo parlamen
tario de que no estalle ningún 
conflicto bélico.

Según Julio Anguita, “la 
guerra, cuyas implicaciones 
aún se desconocen, supondría 
un tremendo descrédito para 
la ONU, y haría que la Comu
nidad Europea se viera muy 
afectada en su unidad”.

Hacer un llamamiento “so
lemne y formal, acompañado 
de acciones concretas”, sería 
para él una forma de evitar 
la misma. En este sentido, IU 
tiene previstos un total de 32 
actos en el país, reivindicando 
la paz y pidiendo la inmediata 
vuelta de los soldados espa
ñoles desplazados al Golfo.

Anguita considera impres
cindible la comparecencia de 
Felipe González ante la Dipu
tación Permanente del Con
greso, con objeto de que “cla
rifique los muchos puntos 
oscuros de la política del 
Gobierno,' que calificó de “im-

Julio Anguita lanzó duras críticas contra el Ejecutivo socialista.

presentable” y de haber tenido 
“un doble lenguaje, al desde
cirse constantemente, como 
ocurrió con lo de la OTAN”.

Resoluciones de la ONU

A nivel individual, Anguita 
señaló que las últimas decla
raciones de Fernández Ordó
ñez -en las que decía que 
había que acabar con el poder 
militar iraquí eran “una 
opción de guerra”, que obe
decían al hecho de que las 
resoluciones de la ONU 
habían estado dirigidas por 
EE.UU..

“Su terapia es de hechicero 
de brujo”, dijo Anguita, que 

zmanifestó que con el viaje de 
Pérez de Cuéllar a Bagdad lo 
único que se hacía era “res
catar a un secuestrado, des
pués de fallar la maniobra 
americana”.

A pesar de todo, en las 
palabras de Ordóñez, en tomo 
a que en aquella zona había 
habido conflictos desde hacía 
mucho tiempo, Julio Anguita 
dijo que existía “una luz” 
sobre que el conflicto pudiera 
solucionarse, “aunque exige 
por parte del Gobierno una 
acción decidida”.

EÍ coordinador general de 
IU llegó a afirmar que “si 
mandáramos nosotros España 
no estaría en esta situación. 

porque el Gobierno debe des
vincularse de la guerra”.

Para Julio Anguita “no pue
de aplicarse la “Ley del 
Talión” a la política interna
cional, sin que por ello se le 
haya exculpado a Iraq”. La 
medida que habría que adop
tar, según él, sería continuar 
con el bloqueo y dejar el des
pliegue de posibles flotas para 
la ONU, pues no hay que olvi
dar que jurídicamente tan sólo 
estamos en la fase de embargo 
y no en la de bloqueo”. El 
líder comunista señaló que lo 
cierto es que “todo Oriente 
Medio es un polvorín, donde 
hay muchas más amenazas 
que las de Irak”.

P ’^DRID. (Efe).- El G», 
Popular del Congreso ammea 
ayer su apoyo al Gobierno,, 
el cumplimiento de los conioí 
misos internacionales relación 
dos con la crisis del Golf! 
mientras que el CDS anunc, 
-al igual que lU- mociones e 
toda España en contra de l 
participación española en 
de guerra.

El portavoz del Grupo Pop,, 
lar en el Congreso, RodL 
Rato, hizo hincapié en que t 
partido respaldará al Gobierno 
en el cumplimiento de los com. 
promisos internacionales y en 
la búsqueda de la estabilidad 
y la seguridad en el área del 
conflicto.

Rato añadió que el PP estaría 
dispuesto “a escuchar al Eje
cutivo si decide el envío de tro
pas al Golfo” y, tras aclarar que 
esa iniciativa le corresponde al 
Gobierno, le pidió “la máxima 
seriedad, responsabilidad y 
transparencia ante la opinión 
pública española” ya que, según 
el portavoz del PP, “en ciertos 
momentos las declaraciones del 
Gobierno producen más confu
sión que otra cosa”.

Por su parte, el portavoz del 
PP en la comisión de Exteriores 
del Congreso, Miguel llenero, 
dijo ayer que sería “lamentable” 
que las unidades navales espa
ñolas destacadas en el Golfo 
regresaran aunque cambie la 
situación del conflicto después 
del 15 de enero.

En los pasillos del Congreso, 
Herrero añadió que los barcos 
deben permanecer en la región 
por solidaridad con la comu- 
rúdad internacional y prestigio 
de España puesto que sería “in
concebible” su vuelta cuando, 
según él, la ONU está recla
mando una mayor participación 
para que se cumplan sus reso
luciones.

Oposición del CDS

Los estudiantes convocan una huelga general 
en protesta por la intervención en el Golfo

MADRID. (Fax Press).- 
Diversas organizaciones estu
diantiles han convocado para el 
próximo día 15, fecha límite 
establecida por la ONU para 
que Irak abandone Kuwait, una 
huelga general y manifestacio
nes en todos los puntos del país, - 
en protesta contra la interven
ción militar en el Golfo y para 
que los presupuestos destinados 
a Defensa se dediquen a la 
enseñanza.

La jornada de protesta afec
tará a los estudiantes de BUP, 
COU y Universidad, y tiene dos 
frentes. Por un lado, la con
vocatoria de Iniciativa Juvenil 
por la Paz, plataforma que aglu
tina a 15 movimientos juveniles; 
y por otro, la del Sindicato de 
Estudiantes, liderado por Juan 
Ignacio Ramos.

Aunque en varias ciudades 
españolas se ha alcanzado una 
unidad de acción, en Madrid 
dichas organizaciones convocan 
por separado. Un portavoz de

Iniciativa Juvenil por la Paz, 
explicó en rueda de prensa que 
la huelga general y las mani
festaciones del próximo día 15 
tienen como objeto “parar la 
guerra, exigir que en el marco 
de la ONU se den soluciones 
pacíficas y no bélicas, la ime- 
diata retirada de las tropas 
españolas y que no se envíen 
más barcos, y que “el dinero 
de la guerra” se destine a la 
enseñanza”.

Por su parte, el presidente 
del Sindicato de Estudiantes, 
Juan Ignacio Ramos, dijo que 
la huelga genéral y manifesta
ciones se convocan para el día 
15, por ser este “un día emble
mático, en el que el imperia
lismo norteamericano marca el 
límite para el inicio de las 
hostilidades”.

Añadió que “no vamos a ir 
a una guerra, para morir y 
defender los intereses de Geor
ge Bush”. Diversos movimientos juveniles se manifestarán el día 15 en toda España.

Por el contrario, el portavoz 
del CDS, Antonio Fernández 
Teixidó, anunció también ayer 
que su partido presentará 
mociones en todos los ayunta
mientos y parlamentos autonó
micos para que el Gobierno 
ordene a la flotilla española 
desplazada a la zona en crisis 
que regrese a España en ca» 
de que estalle el conflicto béli-

Fernandez Teixido dijo a Efe 
que la misión de los buques 
de la Armada es hacer efectivo 
el embargo económico impues
to por la ONU a Irak y que 
ésta misión no tendría sentido 
una vez que comenzase una 
guerra.

El CDS pedirá tambien que 
se intensifiquen las negociacio
nes para conseguir una solución 
pacífica y para la celebración 
de una Conferencia de paz ® 
Oriente Medio una vez que im' 
haya cumplido las resolucione- 
de la ONU. j

El portavoz centrista en v^ 
Congreso, Alejandro 
insistió en que su Grupo se opv 
ne al envío de tropas a la zo 
“porque el papel de España 
este conflicto debe ser propo 
cional a lo que representa 
el orden internacional”.

.D.
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¿^ alcaldesa de la localidad denuncia que el centro no cuenta con la licencia municipal de apertura

Enrique Múgica inauguró la prisión 
de Picassent en medio de la polémica

El miaistro dyo que ¡a licencia del ayuntamiento sólo puede exigirse a los establecimientos mercantiles

E¡ laiaistro de Justicia, Enrique Múgica, presidió ayer 
ca Picassent, Junto al director general de Instituciones 
penitenciarias, la inauguración del nuevo centro car
celario Valencia-2, que en esta primera fase tiene capa
cidad para 786 internos de ambos sexos en celdas indi
viduales.

VALENCIA. (Efe).- La 
alcaldesa de Picassent, Valli
vana Romaguera, de IU, no 
asistió a la inauguración de 
la prisión, como protesta por
que el centro no cuenta con 
la licencia municipal de aper
tura.

Enrique Múgica aseguró 
en una rueda de prensa pre
via a la inauguración, que la 
licencia municipal de aper
tura sólo puede ser exigida 
“a los establecimientos mer
cantiles o industriales”.

El ministro fue recibido 
por el presidente de la Gene- 
ralitat Valenciana, Juan Ler
ma, el delegado del Gobier
no, Francisco Granados, y el 
presidente del Tribunal 
Superior de Justicia, Juan 
José Marí Castelló-Tárrega:

Enrique Múgica señaló en 
la rueda de prensa que* los 
problemas surgidos con el 
Ayuntamiento de Picasent 
por la licencia de apertura 

han retrasado en el ritmo de 
ejecución de las obras, y recla
mó la “solidaridad de todos” 
para realizar este tipo de obras 
“donde las condiciones son 
idóneas”.

El ministro aseguró que su 
departamento está dispuesto a 
pagar los 150 millones de pese
tas que reclama la alcaldesa 
por la licencia de apertura, ya 
que ese dinero “servirá para 
satisfacer necesidades del 
municipio de Picassent”.

Múgica se negó a hablar de 
temas de terrorismo y de rein
serción de los miembros de 
ETA al asegurar que ya infor
mó en el Congreso “y no estoy 
dispuesto a hacer el juego a 
los que se dedican al crimen 
organizado”.

Sobre la Ley de seguridad 
ciudadana presentada por el 
Ministerio del Interior, tam
poco quiso responder Múgica 
“porque prometí guardar 
secreto de los debates de den-

Múgica reclamó “la solidaridad de todos” para este tipo de obras.

tro del Gobierno”, y añadió 
que, “en todo caso, pregunten 
a Interior”. Tras la rueda de 
prensa, el ministro de Justicia 
procedió a la inauguración ofi
cial del centro penitenciario.

Múgica destacó en su inter
vención que el ordenamiento 
jurídico democrático exige 
“condiciones más humanas y 

eficaces para el cumplimiento 
de la pena y para la reinser
ción. Las penas de privación 
de libertad están orientadas a 
la rehabilitación y la reinser
ción social, pues el penado no 
debe ser una persona pros
crita, sino que ha de estar pre
parado para regresar a la 
sociedad”.

HB niega que 
amenazara a los 
empresarios de 
la autovía de 
Leizarán

SAN SEBASTIAN. (Efe).- 
Herri Batasuna negó ayer que 
sus dirigentes amenazaran a los 
empresarios de la autovía y 
achacó las afirmaciones del 
diputado general de Guipúzcoa 
en este sentido a una reacción 
de “histeria” por su “incapa
cidad política” para abordar el 
problema.

Los dirigentes de HB Jon Idí
goras, Jolan Gorostidi y José 
María Olarra puntiiizaron ayer 
en rueda de prensa celebrada 
en San Sebastián el papel juga
do por su partido en el conflicto 
de la autovía entre Navarra y 
Guipúzcoa.

Olarra negó que los miem
bros de HB que visitaron a los 
empresarios de las compañías 
adjudicatarias de las obras del 
tramo guipuzcoano de la obra 
pronuncisen frases como que. 
“antes de que la autovía pase 
por Leizarán habrá cadáveres”.

Olarra manifestó que la frase 
en cuestión la pudo decir 
Murua “aconsejado por el señor 
Casinello”.

Idígoras criticó al diputado 
general de Guipúzcoa, Imanol 
Murúa, calificó sus afirmaciones 
de campaña “amenazas e infun
dios” contra HB y le acusó de 
coaccionar desde su cargo a los 
empresarios e imponerles la 
realización de la carretera bajo 
la amenaza de que, en caso con
trario, no volverían a trabajar 
en el territorio guipuzcoano.

“Viva la Gente”
S¡ a ti te importa 
el socavón de tu calle, 
a nosotros también. 
Si te interesa mucho 
la pequeña noticia.te 
la contamos tal cual 
es. SI te divierten tus 
f iestas,estarerños 
én ellas. Y si te alegra 
el gol de tu equipo 
local,lo gritaremos 
fuerte para que se 
oiga en todo el país. 
“Viva la Gente” es 
un micrófono abierto. 
Abierto para que 
digas lo que piensas 
y para contarte tus 
cosas más cercanas. 
RADIO

anteha3

Somoscomosomos.
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Mueren en 
accidente de 
tráfico un 
matrimonio y 
sus dos hijos

OVIEDO (Efe).- Un matri- 
monio de Avilés y sus dos hijos 
murieron en un accidente de 
tráfico ocurrido en las inmedia
ciones de Vega de Ciego (Lena) 
al colisionar frontalmente la 
furgoneta en la que viajaban 
contra un camión.

El accidente tuvo lugar a las 
19:40 horas del miércoles en el 
punto kilómetrico 65,400 de la 
carretera nacional 630 (Gi- 
jón-Sevilla)* informaron fuentes 
de Protección Civil.

Los cuatro falleci3os son Jor
ge Juan de la Fuente Martínez, 
de 34 años, y natural de Avilés; 
su mujer, Alicia Fernández 
Espina, de 39, y sus hijos Móni
ca y Jorge Juan, de 15 y 12 
años respectivamente.

Choque frontal

El accidente se produjo cuan
do la furgoneta C-15 
M-9731-KV, en la que viajaba 
el matrimonio y sus dos hijos, 
invadió el carril contrario de 
la calzada, por causas que aún 
se desconocen, y chocó fron
talmente contra un camión 
matrícula P-2491-E, cuyo con
ductor resultó ileso.

Los cuatro ocupantes del 
vehículo siniestrado, el matri
monio y sus dos hijos, fallecie
ron en el acto y debido al estado 
en que quedó el vehículo en 
que viajabana, sus cuerpos no 
pudieron ser rescatados hasta 
que una unidad de bomberos 
de Oviedo hasta dos horas des
pués del accidente.

Muere por 
disparos de un 
policía al 
que atacó 
previamente

BARCELONA (Efe).- Un 
individuo murió la pasada 
madrugada a consecuencia de 
los disparos que efectuó contra 
él un policía municipal al que 
agredió con un cuchillo de gran
des dimensiones. Los hechos 
sucedieron a las 4,30 horas del 
jueves cuando el individuo, cuya 
identidad se desconoce, ya que 
se encontraba indocumentado, 
se presentó en las dependencias 
de la Policía Municipal, sitas 
en el Ayuntamiento indicando 
que deseaba formular una 
denuncia por el robo de una 
motocicleta.

Según las mismas fuentes, 
cuando el agente procedía a 
recoger los impresos para ela
borar la denuncia el individuo 
le atacó con un cuchillo para 
arrebatarle el arma reglamen
taria. El policía municipal, que 
resultó herido, repelió la agre
sión disparando su pistola e 
hiriendo al agresor, que fue 
trasladado a la residencia Prín
cipes de España de Bellvitge, 
donde ingresó cadáver. El guar
dia urbano fue atendido en el 
mismo centro hospitalario de 
las heridas que le provocó el 
individuo.

El marinero fue arrebatado por una ola en la noche del miércoles

Desaparece un pescador 
gallego cuando faenaba

La ttota gallega ha perdido a 6 hombres desde que comenzó el año

El marinero Generoso 
Casas Casas pereció la 
noche del miércoles al ser 
arrebatado por una ola, 
cuando faenaba a bordo 
del pesquero “O Xan^\ a 
treinta millas del puerto 
de Cedeira, informaron 
fuentes de la Cofradía de 
Pescadores.

CEDEIRA (Galicia).- 
Generoso Casas, de 23 años, 
casado y padre de un niño, 
es el sexto marinero fallecido 
en barcos gallegos desde que 
comenzó el año. Su cuerpo 
fue recuperado pór sus com
pañeros instantes despues de 
caer al mar.

En el momento del acci
dente la tripulación se encon
traba en cubierta realizando 
las faenas pesqueras, cuando 
una ola arrebató al marinero.

“O Xan” llegó horas des
pues a su puerto base, en don
de esperaban el cadaver fami
liares de la víctima.

El temporal que azota 
Galicia, con intensidad desde 
el mediodía del miércoles, 
tiende a remitir.

Amaina el temporal

La previsión marítima para 
los próximos días en el área 
de Finisterre es de vientos del 
suroeste con rachas 8 a 9 
nudos, que alcanzan en algu
nos momentos fuerza 10 en 
el tercio norte, y que durante 
el dia de hoy ira amainando 
a 7 y 8 en el norte y 5 a 
6 en el resto.

Juicio por la violación de una joven, agredida cuando realizaba una encuesta

Un camión cisterna derrama 4.000
litros de fuel oil en una autopista
BURGOS (Efe).- Un camión 

cisterna cargado de fuel oil vol
có en la pasada madrugada en 
la autopista A-1 a la altura del 
pueblo burgalés de Quintana- 
palla, y derramó sobre la cal
zada 4.000 litros de este pro
ducto, informó el Gobierno 
Civil de Burgos.

El vehículo, matriculado en 
Valladolid y propiedad de la 
empresa “Transportes Morán”, 
iba conducido por José Manuel 
Remiro Pina, de 36 años, que 
sufrió heridas leves.

El camión procedía de Bilbao 
y se dirigía a Valladolid cargado 
con 24.350 kilos de fuel oil, de 
los que 4.000 quedaron derra
mados sobre la calzada, sin que 
afectasen a ningún curso fluvial, 
según las mismas fuentes.

El camión siniestrado perdió 
la dirección y, tras saltar la 
mediana de la autopista, volcó 
en la calzada de la dirección 
opuesta.

A causa del accidente, el trá
fico permaneció cerrado en la 
autopista durante una hora, 
mientras el producto era tras-

Un temporal azota las costas gallegas.

La situación en el mar es 
de mar muy gruesa, con areas 
de arbolada.

Expulsados de la Cruz Roja 
por practicar novatadas

Por otro lado, tres jóvenes 
que realizaban el servicio 
militar en la Cruz Roja de 
Solsona han sido expulsados 
de este cuerpo por la Comi
sión de Asuntos Disciplina
rios de la Cruz Roja de 
Madrid por su participación 
en una serie de novatadas 
cometidas contra un compa
ñero, Alicio Varela, el pasado 
17 de agosto.

Los tres expulsados son

EI camión volcó y derramó la carga.

vasado a otro vehículo.
Por otro lado, Julio Enrique 

Castellano, acusado de violar en 
su propio domicilio a una joven 
que le acababa de hacer una 
encuesta, declaró que “sólo 
quería darme la paliza con ella” 
y que pensaba que la joven se 
le insinuó “por la forma de 
hablar”, en el juicio celebrado

Ramón Riu, Ricardo Manza
no y Antoni Vendrell, que 
fueron denunciados por la 
familia de Alicio Varela acu
sados de someterle a tratos 
humillantes y vejatorios ade
más de propinarle una paliza.

Los tres jóvenes expulsados 
de la Cruz Roja de Solsona 
han pasado a disposición del 
Ministerio de Defensa, que 
habrá de decidir sus nuevos 
destinos. El denunciante, Ali
cio Varela, continúa fecibien- 
do tratamiento médico por las 
secuelas psicológicas de las 
novatadas, según sus familia
res, y ha sido excluido de for
ma definitiva del servicio 
militar. 

hoy en la Audiencia Provincial 
de Madrid.

El "fiscal acusa al procesado 
de un delito de violación por 
lo que pidió en sus conclusiones 
definitivas una condena de nue
ve años de prisión y una indem
nización para la víctima de cin
co millones de pesetas.

Durante el juicio, el acusado, 
que según afirmaron dos médi
cos forenses padece esquizofre
nia residual, afirmó que “sólo 
tócó un poco a la joven” sin 
llegar a penetraría aunque reco
noció que le quitó las bragas.

Julio Enrique Castellano, de 
37 años, también relató que la 
noche anterior al suceso se gas
tó 2.500 pesetas en bebidas 
alcohólicas, por lo que al día 
siguiente “tenía resaca”.

La víctima, Elena Velasco 
Mangas, dijo que los hechos 
ocurrieron en septiembre de 
1989 cuando acudió al domicilio 
del acusado, en Madrid, para 
realizar una encuesta del Cen
tro de Investigaciones Socioló
gicas para el que trabajaba.

Un joven mata a 
cuchilladas a su 
madre después 
de salir del 
siquiátrico

MISLATA (Valencia)- 
joven Tomás Ruiz Perea de 2 
años, ha sido detenido por i 
policía de Mislata como iJ 
sunto autor de la muerte 
cuchilladas de su madre, inJ 
marón fuentes policiales.’

El detenido, que salió del psi 
quiátrico de Bétera hace unos 
meses donde estaba ingresaad 
por tener perturbadas las faej? 
tades mentales, asesinó ayer a 
su madre tras mantener con ella 
una fuerte discusión.

Los hechos ocurrieron cuan
do la víctima, Francisca Perea 
Leiva, de 60 años, hablaba por 
teléfono con un familiar y^al 
ser atacada por su hijo se cortó 
la comunicación, alertando a su 
interlocutor.

El cuerpo de la víctima, que 
fué encontrado en el comedor 
de su vivienda, situada en la 
calle el Salt número 1 de Mis- 
lata, presentaba tres puñaladas 
en el corazón y otra en la axila,

El titular del Juzgado de Ins
trucción número cinco de La 
Coruña, Jaime Estrada, anunció 
hoy que a finales de esta sema
na podrían hacerse públicas las 
conclusiones de la investigación 
sobre la desaparición del médi
co Fernando Cuadrado, que 
permanece en paradero desco
nocido desde el pasado día 29.

El juez, que había decretado 
el secreto del sumario, tomó 
esta mañana declaración al 
cuñado de Cuadrado y portavoz 
de la familia, Jean Counotte, 
después de que ayer hubiese 
hecho lo mismo con la esposa 
del médico.

Jaime Estrada'no quiso ade
lantar ningún dato sobre las 
diligencias judiciales llevadas a 
cabo hasta ahora sobre el caso, 
aunque indicó que “las inves
tigaciones policiales van por 
buen camino, se están atando 
todos los cabos y a finales de 
esta misma semana podrían 
sacarse algunas conclusiones”.

Continúa la búsqueda del 
médico coruñés

Por otro lado y en relación 
a la misteriosa desaparición del 
médico de la Coruña, desapa
recido cuando regresaba a su 
casa, después de realizar unas 
compras en un supermercado 
cercano a su vivienda, el titular 
del Juzgado de Instrucción 
número cinco de La Coruña no 
desveló la hipótesis más bara
jada en la investigación, “por
que aún faltan algunas diligen
cias por concluir”, dijo.

El portavoz de la familia. 
Jean Counotte, no quiso rea
lizar ningún comentario acerca 
de su comparecencia ante el 
juez, debido al secreto que pesa 
sobre el sumario.

Fernando Cuadrado, de y 
años, dirigente de la Asociación 
Pro Vida y jefe del Servicio de 
Traumatología del Hospital 
■Juan Canalejo” de La Coruna, 
desapareció el 29 de diciembre 
tras abandonar su domicw® 
para hacer unas compras, sin 
que desde entonces se sep 
nada sobre su paradero, a posat 
de las diligencias llevadas 
cabo desde entonces.
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Carlos Romero 
presento la 
campaña 
«Alimentos de 
España 1991”

jviADRID (Efe) .- El minis
tro de Agricultura, Pesca y Ali
mentación, Carlos Romero, 
presentó en la noche del miér- 
^les en Madrid la campaña 
«Alimentos de España”, que 
tiene como principal objetivo la 
promoción de la oferta agroa
limentaria de calidad de nuestro 
país. Esta campaña, que se 
desarrolla por quinto año con
secutivo, incorpora nuevos pro
ductos entre los que destacan 
los quesos con Denominación 
de Origen, el plátano de Cana
nas o las pastas alimenticias, 
que se suman a otros ya tra
dicionales como el jamón serra
no, el aceite de oliva virgen, 
legumbres, leche pasteurizada o 
elmosto. Otra de las novedades 
de “Alimentos de España” 1991 
será la presencia directa de la 
campaña en los puntos de dis
tribución, además de otras 
medidas específicas de informa
ción a los consumidores.

Romero destacó la importan
cia de la campaña, cuyo lema 
es “El sabor de lo nuestro”, y 
dijo que la Administración ha 
triplicado su esfuerzo presu
puestario en la misma, con res
pecto a la primera iniciativa en 
1986, en colaboración con los 
sectores productor, transforma
dor y distribuidor de la alimen
tación española.

El ministro de Agricultura, 
Pesca y Alimentación insistió en 
la importancia de las Denomi
naciones de Origen, genéricas 
o específicas, como garantía de 
calidad en la dieta de los espa
ñoles y para el fomento de la 
imagen de nuestros productos, 
tanto dentro como fuera de 
España.

Propuestas de las eléctricas

Por otro lado, Las compañías 
eléctricas enviarán al ministro 
de Industria, Claudio Aranzadi, 
seis diferentes propuestas para 
la reordenación del sector, 
según acordaron en una reu
nión celebrada ayer, tras no 
alcanzar un acuerdo para ela- 
twrar un único documento, dije
ron fuentes de Unesa.

Esta decisión responde a la 
afirmación del ministro de 
Industria, Claudio Aranzadi, 
realizada ayer de que no tiene 
inconveniente en recibir distin
tas propuestas por parte de las 
empresas eléctricas y de que las 
esperaba desde ayer.

Mercado ( le divisas
Moneda Comprador Vende^
1 dólar USA.......................................
1 ecu....................................................

................ 96.158 96.398

................ 129.768 130.092
1 marco alemán.................................
1 franco francés..................................
1 libra esterlina..................................
100 liras italianas...............................
100 francos belgas.............................
l florín holandés................................

................ 62.942 63.100

................ 18.569 18.615

................ 183.730 184.190

................ 8.376 8.396

................ 305.767 306.533

................ 55.885 56.025
1 Corona danesa.................................
1 libra irlandesa.................................

................ 16.370 16.410

................ 168.339 168.761
^^^dos portugueses..................
dracmas griegas..........................

1 dólar canadiense.... ........................
1 franco suizo.....................................

................ 70.412

................ 59.975
70.588
60.125

................ 83.595 83.805

................ 74.992 75.180
yens japoneses............................ 71.314

J corona sueca................................... ................ 16.891 16.933
corona noruega............................... 16.152

finlandés.............................. ................ 26.222 26.288
afines austríacos.....................

1 dólar australiano............................
................ 895.379 897.621
................ 74.607 74.793

Después del fracaso de las conversaciones EE.UU.-Irak

Se dispara el precio del 
crudo y se hunde la bolsa

Suben el dólar y el oro, considerados como refugios en tiempos inestables

El anuncio del fracaso de 
las conversaciones 
EEUU-Irakf consideradas 
como casi la última opor
tunidad para evitar una 
guerra en el golfo Pérsico, 
disparó ayer los precios 
del petróleo en Nueva 
York, donde la bolsa 
sufrió una caída de más 
de 50 puntos en menos de 
10 minutos.

NUEVA YORK (Efe).- Al 
mismo tiempo, subió el dólar 
y el oro, considerados como 
refugios en tiempos de ines
tabilidad política, mientras 
bajaban los precios de los 
bonos del Tesoro, cuyo movi
miento es inverso al de los 
los tipos de interés en los 
mercados financieros.

Los contratos futuros del 
crudo, “Intermedio de Texas 
Occidental”, para entrega en 
febrero, bajaban 3,42 dólares 
justo antes de que el secre
tario norteamericano de Esta
do, James Baker, dijera, en 
rueda de prensa en Ginebra, 
que habían fracasado sus con
versaciones con el ministro 
iraquí de Asuntos Exteriores, 
Tarek Aziz.

Una auténtica **bomba”

La noticia cayó como una 
“bomba” en la bolsa mercan
til de Nueva York, donde los 
precios pasaron de 23,75 
dólares el barril, su nivel más 
bajo desde la invasión iraquí 
de Kuwait el pasado 2 de 
agosto, a 28,25 dólares el 
barril. El día anterior, habían 
cerrado a 27,17.

El pasado lunes, cuando se 
intensificaron los temores de 
una guerra en el Golfo ante 
la falta de progresos para una 
solución diplomática de la cri
sis antes del 15 de enero, 
cuando expira el plazo dado 
por la ONU a Irak para que 
se retire de Kuwait, los pre
cios del crudo habían subido 
casi 3 dólares el barril.

La bolsa de Nueva York, 
donde el promedio Dow 
Jones de Industriales perdió 
más de 124 puntos en las cin
co primeras sesiones dcl año.

La bolsa sufrió una caída de más de 50 puntos en menos de 10 minutos 

había recibido esta mañana 
con enorme optimismo la lar
ga duración de la reunión 
Baker-Aziz.

Al prolongarse las conver
saciones mucho más de lo 
previsto y renacer las espe
ranzas de solución diplomá
tica, el Dow Jones llegó a 
ganar más de 45 puntos.

Fracaso total

El indicador perdió todas 
sus ganancias cuando Baker 
habló en Ginebra y pasó de 
inmediato al terreno negativo.

A las 14:42 hora local (19:42 
GMT), el Dow Jones bajaba 
20,55 puntos y se situaba a 
2.488,86.

Varios expertos dijeron 
que el bajón se debió, sobre 
todo, a la cancelación de 
órdenes de compra más que 
a la multiplicación de órdenes 
de venta.

A esa hora, el índice com
puesto del New York Stock 
Exchange (NYSE) perdía 
0,76 enteros y estaba a 171,85.

Hasta el martes, se con
sideraba que las conversacio
nes Baker-Aziz tenían pocas 
posibilidades de éxito, lo que, 
combinado con la recesión en 
Estados Unidos, había moti
vado el mal comienzo de año 
en la bolsa.

Bajas generalizadas en 
los mercados bursátiles

MADRID. (Fax Press).- Las 
ventas presionaron ayer con 
fuerza después de la subida 
registrada en la sesión del 
miércoles.

La esperanza de una solución 
a la crisis del Golfo volvió a 
fracasar por lo que las bajas, 
tanto en las bolsas internacio
nales como nacionales, marca
ron la pauta en esta jornada.

El índice general madrileño 
perdió al cierre 6,30 puntos, un 
2,8-0/0, aunque es de destacar 
que una apertura del mercado

Crisis del 
automóvil

MADRID (Efe). Las 
ventas de automóviles 
cayeron un 12 por ciento 
en 1990, tras registrar en 
diciembre un descenso 
del 29 por ciento, según 
los datos facilitados por 
la Asociación Nacional 
de Fabricantes de Auto
móviles y Camiones 
(Anfac).

Los datos facilitados 
por esta asociación indi
can que en 1990 el total 
de turismos de fabrica
ción nacional e impor
tados vendidos se cifró 
en 982.305, 141.667 
menos que en el ejer
cicio precedente.

El sector del automó
vil registró en el último 
mes de 1990 uno de los 
descensos en ventas más 
acusados del año, con 
64.822 unidades vendi
das, frente las 91.952 del 
mismo mes del año 
anterior, lo que supone 
una caída del 29 por 
ciento. 

neoyorquino al alza hizo frenar 
las caídas de los valores que 
operan en el CATS.

La debilidad y cautela se 
imponen una vez más ya que 
las miras siguen puestas en el 
exterior por ló que habrá que 
esperar a que se complete el 
plazo dado por la ONU hasta 
el próximo día 15.

Las otras bolsas españolas 
también sufrieron fuertes bajas. 
Barcelona perdió 6,19 puntos, 
Bilbao 8,79 (la más fuerte) y 
Valencia 6,18.

La UCE, contra 
los créditos que 
no recojen la 
revisión del 
interés

MADRID (Fax Press).- La 
Unión de Consumidores de 
España ha hecho público una 
nota en la que aconseja a los 
ciudadanos que no firmen póli
zas de préstamo que no recojan 
fórmulas de revisión del interés, 
ante la “negativa política cre
diticia de la banca”.

Según este organismo, los 
tipos de interés en general, y 
en particular los de crédito, ten
derán a la baja, “ante la posible 
evolución de la economía y el 
mercado del dinero en los 
próximos meses”.

Todo ello motivado por el 
hecho de que el mercado mone
tario, que presionaba al alza en 
los tipos de interés, ha incluido 
en sus contratos fórmulas de 
revisión del mismo que han 
venido subiendo paulatinamen
te de forma paralela a las subi
das del mercado.

Debido a la casi segura baja
da de los tipos de interés, la 
UCE teme que las fórmulas de 
revisión de los tipos desaparez
can de las pólizas de manera 
que los consumidores no se 
beneficiarán de las próximas 
bajadas. Es por ésto que se 
muestra remisa a la firma de 
pólizas de préstamo que no 
recojan fórmulas de revisión, y 
aconseja que se espere un 
periodo prudencial de tiempo 
hasta que se produzcan las baja
das de los tipos y el mercado 
tienda a estabilizarse.

RENFE invirtió 
en 1990 un total 
de 145.000 
millones de 
pesetas

MADRID (Efe).- Renfe 
invirtió en 1990 un total de 
145.000 millones de pesetas, un 
18,8 por ciento más que en 1989, 
lo que constituye una cifra 
récord en la historia de la com
pañía ferroviaria, según el bole
tín de comunicación interna de 
esta empresa.

En 1989, indica el informe, 
la empresa se ajustó a las pre
visiones del contrato programa 
que la compañía tiene con el 
Estado y obtuvo unos niveles 
ingresos superiores a los de los 
últimos años, con un incremen
to del 15 por ciento en largo 
recorrido, un 28 por ciento en 
cercanías y un 5 por ciento en 
facturación por trenes regiona
les.

De los 145.000 millones de 
inversión, el sistema de Alta 
Velocidad absorbió 41.000 
millones de pesetas, de los que 
25.000 millones se destinaron a 
las infraestructuras del tramo 
Córdoba-SeviUa y 3.000 en el 
taller de mantenimiento.

En Cercanías la compañía 
gastó 26.00Q millones de pese
tas: 17.000 para unidades de la 
serie 446 y 3.000 millones para 
unidades de dos pisos, destina
das todas ellas a la renovación 
del parque existente.
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Cotizaciones de la Bolsa de Madrid índice general (ayer 218*43) (anterior 224*97)
NOMBRE VALOR AY^ ANTERIOR NOMBRE VALOR AY^ ANTERIOR NOMBRE VALOR AYER ANTCRIOR^

Bancos------- - Inmobiliaria y Construcción ——
Exterior 3395‘(X) 3420'00 (M.C.) Valenciana 9100'00 9800'00 Fosforera__________ — _2^‘00

Central 4340'00 4395'00 (M.C.) Uralita 1335'00 1455'00 (M.C.) Nicas______________ — ___ 41'00 ' '

Banesto 3050'00 3200'00 (M.C.) Cristaleri 4750'00 5050'00 Tafísa______________ 1320'00 1410'00

Hispano

B. N. París

2440'00 2550'00 (M.C.) Dragados_________ 2290'00 2395'00 (M.C.) Hércules His._______ — _12pO'OO

171'00 170'00 El Encinar 465'00 455'00 Fénix______________ 5350'00 5800‘00^~o7^

Popular 8760'00 8950'00 (M.C.) Vallehermo 1905'00 1965'00 (M.C.1 Siderometalúrgicas---- ------^^
Santander 4250'00 . 4400'00 (M.C.) In. Metrop. 905'00 (M.C.)— ■*—.

Valencia 1160'00 1210’00 (M.C.) In. Urbis 1155'00 1265'00 (M.C.) Ponferrada_________ 59'00 59'00

Zaragozano 2610'00 2750'00 Vas. Centra 3910'00 4025'00 (M.C.) Hullas C. Cort. — 480'00 '

Bilbao Vizcaya 2360'00 2500'00 (M.C.) Zabalburu __ 560'00 A. Hornos_________ 201'00 . 221‘00 77?^

Andalucía 7190'00 7300'00 Urb. Metro __ 2330'00 Aux. FFCC________ — 503'00

Herrero 3700'00 3750'00 (M.C.) C. P. Lemona __ 1135'00 Acerinox___________ 4150'00 4300‘QQ

Pastor 5680'00 5690'00 (M.C.) Cubiertas 11800'00 12690'00
Asturia. Zinc_______ 2750'00 2900'00

Atlántico 299000 3050'00 (M.C.) Eurobuildi __ P 135'00
Españ. Zinc________ 1150'00 1200'00 "

Fomento 1565'00 1575'00 (M.C.) Asland Cat. (Ma) __ 275'00
Macosa____________ 414'00 425'00 (M. C^

Bankinter 6850'00 7050'00 (M.C.) Renta Inm. __ 1685'00 (M.C.)
N. M. Quiján_______ 175'00 190*00 (M.CÍ

Comer. Tras (Ba) 1600'00 Sansón (BA) 2000'00
D. Felguera_______ _ 1140'00 1170'00 (M.C)— —
Amper __________ 850'00

Comer. Tras. (Ma) D 1330'00 Asland Cat. (Ba) 260'00
. 874'00 ÍM. 0—-- —

Forjas Ala_________ 97'00
C. Molins (Ba) 1000'00 1000'00

—

Eléctricas — Olarra_____________ 51'00
Focsa (Ba) 3065'00

—

Siemens _______ 200'00
Corp. F. Alba 4400'00 4670'00 (M.C.)Aguas B. (Ba) 2715'00 2820'00 Tubacex___________ 363'00 390'00 (M.C)

Cat. Gas. 4850'00 4950'00 (M.C.) <~1 •'1'1 • ^ Zard. Qtis 10600'00 10850'00 (M. 0
Viesgo 3085'00 3150'00 (M.C.) —

U. Cerrj (Bi) _ D 120'00
Fecsa P. 529'00 537'00 (M.C.) General Invers. 1000'00 1030'00 System Af _ __ 1185'00
Cantábrico 1500'00 1550’00 (M.C.) Cartisa — 1350'00 Tycsa______________ __ 200'00________
Hidruña 360'00 350'00 (M.C.) Finsa — 644'50 Ib-Mei __ 310'00
Hidrola 421'00 430'00 (M.C.) Mobinter — 180'00 Carburo (Ba) _ __ 995'00
Iberduero 629'00 643'00 (M.C.) Ceivasa — U85'00 Unid. Hermet. 185'00
Sevillana 493'00 503'00 (M.C.) Cartinbao 265'00 265'00 Tycsa (Ba) __ 200'00
U. E. Fenosa 506'00 514'00 (M.C.) Invatisa — 1330'00

AutomóvilesEndesa 1305'00 1370'00 (M.C.) Patrisa 1150'00
Gesa 2100'00 2200'00 (M.C.) Fintisa — 875'00 Bendix Esp. 339'00

Alimentación--------------------------- Rentisa — 1260'00 Citroen — 5900'00

Bansaliber 1000'00 P 1010'00 Tudor 900'00 945'00 (M.C.)

Uniasa 1180'00 1300'00 (M.C.) Figranvisa __ 367'75 Fasa Renault — 201'00

El Aguila 

Azucarera

940'00 980'00 Esp. Invers __ 245'00 L. R. Santan 72'00 72'00

4910'00 5000'00 (M.C.) Cartex P 185'00 P 185'00 Motor Iber_________ 355'00 370'00. (M. C.)

Ebro 2325'00 2400'00 (M.C.) Fibansa — 733'00

Ind. Agr. (Ma) 913'00
v^omumcacioues—

Viscofán 1750'00 1840'00 (M.C.) rapcieras — Telefónica 853'00 865'00 (M.C.)

Tabacalera 3500'00 3550'00 (M.C.) Papelera 243'00 275'00 (M.C.) Iberpistas 119'00 U9'00

Koipe 2900'00 3050'00 (M.C.) P. Navarra 45'00 Acesa______________ 798'00 807'00 (M. C.) _

Bodeg. y Beb. (Ma) — 390'00 Unipapel_________ — 700'00
U. Cervecera 54'00 54'00 Sarrió 550'00 580'00 (M.C.)
In. Agri. (Ba) 924'00 Torrás (Ba) 1580'00 Ceselsa *___ 710'00 —

Damm. (Ba) 847'00 847'00 Tabacos (Ba) 230’00 245'00

Bodeg. Bilb. (Bi) 800'00 Onímicas — Sep Rilhan fRi^ 175'00 175'00

Bodeg. y Beb. (Bi) 850'00 U. Ibérica (Va) __ 39'00 ___ .— Ercros 627'00 660'00 (M.C.)
52'00 ____

E. I. Aragón 1060'00
Reunión (Va) 52'00

Comercio — 1100'00 (M.C.)
Vidrala 1620'00 1635'00 (MXL.<•

Insular Nitro._____ — 645'00 (■M.C.)-. Ain‘OO
Finanzauto 1310'00 ' 1425'00 Repsol 2055'00 2120'00 (M,C.)_.
El Turia (Va) — 216'00 Cepsa 1400'00 1470'00 (M.C.)

Tabacos (Ma)______

Saba (Ba) — 600'00 Petromed 4100'00 4250'00 (M.C.)

T l.*l* • Seda Barna 230'00 240'00 (M.C.) (M. C.) = Mercado Continuo
iniiiuoiiiana y vonsiruccion —

Sniace 198'00 211'00 (M.C.) D = Dinero

Asland 1925'00 2100'00 (M.C.) Mafre 3670'00 3800'00 (M.C.) P = Papel

Valderrivas 15500'00 16000'00 Oxígeno__________ — 950'00

facilitada por I f BANCO URQUIJO XX GRUPOMARCH J
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Javier Pérez de Cuéllar arimió que su misión deberá “enmarcarse en las resoluciones del Consejo de Seguridad”.

El secretario de la ONU se entrevistará con Sadam para intentar resolver lo que es casi inevitable

Pérez de Cuéllar: ‘‘Todavía existe
margen para una solución pacífíca’’

Reiteró que confía en que su “autoridad morara pese ante el Gobierno iraquí

El secretario general de la ONU, Javier Pérez de Cuéllar, 
afirmó ayer que aún hay “margen para lograr cierto 
progreso” en una solución pacífíca a la crisis del Golfo, 
y anunció que este fín de semana tratará con Sadam 
Husein de cómo resolver los problemas de la región.

NACIONES UNIDAS. 
(Efe),- El papel que desem
peñará la ONU en Oriente 
Medio para asegurar la paz 
y resolver los problemas de 
la región figurará en los dos 
días de conversaciones con las 
autoridades iraquíes de Pérez 
de Cuéllar, quien a su llegada 
ayer a la sede de la ONU 
dijo que escuchará “lo que me 
digan y espero ser escuchado” 
y reiteró que confía en que 
su “autoridad moral” pese 
ante Irak.

Aunque admitió que tal 
como señaló este miércoles el 
presidente estadounidense,

Comienza la evacuación de 
las embajadas en Bagdad

NICOSIA. (Efe).- Varios 
b® lernos ordenaron ayer la

^e su personal 
Pomático de la capital iraquí,

M . ^ejo de Seguridad de 
Ir, .Q’^es Unidas para que 

retire sus tropas de Kuwait. 
^'^^° funcionarios que 

la Embajada de 
(irán ^'j'dos en Bagdad sal- 
<iía P^Í^ ^^ próximo sábado, 

H i^'g'^’^^do las instruccio- 
R^^®'ario de Estado, 

^inebr anunciadas en

George Bush, su misión debe
rá “enmarcarse en las reso
luciones del Consejo de Segu
ridad”, subrayó que eso no 
excluye hablar de la gestión 
futura del organismo para 
resolver los problemas regio
nales y que “lógicamente las 
fuerzas de paz de la ONU 
deberán jugar un papel” tras 
la retirada iraquí de Kuwait.

Acerca de una Conferencia 
internacional sobre Oriente 
Medio y, en particular, para 
resolver el problema palestino, 
el secretario general de la 
ONU consideró evidente que 
“en algún momento esa con

La embajadora estadouni
dense en Irak, April Glaspie, 
salió de Bagdad al comienzo 
de la crisis, el pasado mes de 
agosto, y no regresó a la capital 
iraquí.

También cinco funcionarios 
de la embajada del Reino Uni
do, incluido su embajador 
Harold Walker, salieron ayer de 
Bagdad hacia Jordania, desde 
donde se dirigirán a Londres.

Grupos pacifistas se manifes
taron frente a las embajadas 
estadounidense y británica en 
Bagdad para pedir una solución 

ferencia tiene que producir
se”.

En cuanto a si eso puede 
significar la vinculación del 
problema palestino con la reti
rada iraquí de Kuwait, dijo 
que “creo que después de la 
rueda de prensa del presidente 
francés (Franqois Mitterrand 
ofrecida el miércoles) eso está 
muy claro”.

Pérez de Cuéllar se entre
vistó ayer por la tarde con 
el embajador iraquí Abdul 
Al-Anbari para ultimar deta
lles sobre su visita a Irak antes 
de partir rumbo a Ginebra, 
y llegará Bagdad mañana.

Agregó que espera estar de 
regreso en Nueva York el 
lunes por la mañana, para 
informar de su gestión al Con
sejo de Seguridad en vísperas 
de que expire, el martes a 
medianoche, el plazo conce

pacífica al conflicto.
La Unión Soviética anunció 

hace dos días que reducirá el 
personal diplomático de su 
Embajada en la capital iraquí 
aunque no especificó el número 
de funcionarios que permane
cerán en ella.

Existe una propuesta españo
la, lanzada anteanoche por el 
ministro español de Asuntos 
Exteriores, Francisco Fernán
dez Ordóñez, para que todos 
los diplomáticos de los países 
de la CE se retiren de Bagdad 
al mismo tiempo.

dido en la resolución 678 para 
que Irak se retire de Kuwait.

A partir del día 15, los 
miembros de la ONU están 
autorizados a utilizar “todos 
los medios necesarios” para 
conseguir ese propósito.

La prensa iraquí de ayer 
apenas hacía comentarios 
sobre la entrevista entre Baker 
y Aziz, pero las informaciones 
señalan que el ministro iraquí 
explicó que las conversaciones 
no tuvieron éxito debido a la 
intransigencia de los Estados 
Unidos.

Los periódicos reiteran que 
Irak no cederá ante “las ame
nazas y chantajes de los Esta
dos Unidos”, que no se reti
rarán de Kuwait y que están 
preparados para la guerra, 
aunque las tropas iraquíes no 
serán las primeras en atacar.

Jornada tensa en la capital iraquí.

George Bush.

Bush: “Irak 
sabe que EE.UU. 
está dispuesto 
a cumplir su 
papel”

WASHINGTON. (Efe).- El 
presidente norteamericano, 
George Bush, afirmó ayer que 
el “único punto positivo” de las 
conversaciones de Ginebra es 
que Irak sabe ahora que Esta
dos Unidos está dispuesto a 
“cumplir su papel” para obligar 
al Ejército iraquí a retirarse de 
Kuwait.

Durante una sesión fotográ
fica junto a líderes del Con
greso, Bush declaró que el 
secretario de Estado norteame
ricano, James Baker, no pudo 
informarle de “progreso algu
no” tras su reunión en Ginebra 
con el ministro iraquí de Asun
tos Exteriores, Tarek Aziz.

Bush señaló que tras la falta 
de resultados de las conversa
ciones, en las que la parte iraquí 
no mostró “flexibilidad alguna”, 
es más importante que nunca 
que el Congreso apoye el uso 
de la fuerza por Estados Unidos 
en cumplimiento de la última 
resolución de las Naciones 
Unidas.

Bush, que expresó su “frus
tración” por la negativa iraquí 
a aceptar las resoluciones de 
la ONU, explicó que Aziz 
rechazó una carta suya desti
nada al presidente de Irak, 
Sadam Husein, de la que era 
portador Baker.

“No doy la paz por perdida 
definitivamente”, dijo Bush, 
quien señaló que Estados Uni
dos “hizo un último esfuerzo 
extraordinario” a favor de una 
solución pacífica cuando aceptó 
celebrar una conversación con 
Irak.

Baker telefoneó a Bush inme
diatamente después de terminar 
la reunión y le comunicó el fra
caso de la misma.

Bush dijo que todavía confía 
en que el líder iraquí se dé 
cuenta de la “postura de fir
meza de EEUU” y de los demás 
países que forman la fuerza 
internacional desplegada en el 
Golfo, aunque agregó que no 
puede aventurar si la reunión 
de hoy ha servido para impulsar 
mínimamente el proceso de paz.

”Espero que Sadam Husein, 
viendo la posición firme de 
Estados Unidos y habiendo 
oído a la Comunidad Europea 
y a todo el mundo, cumplirá” 
las resoluciones de las Naciones 
Unidas, dijo Bush.
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Douglas Hurd: 
“Evitar un 
conflicto está en 
manos de Sadam 
Husein”

LONDRES. (Efe).- El minis
tro británico de Asuntos Exte
riores, Douglas Hurd, manifestó 
ayer que evitar una guerra en 
el golfo Pérsico “está en manos” 
del presidente iraquí, Sadam 
Husein.

En declaraciones a la BBC, 
Hurd dijo que aunque el secre
tario general de las Naciones 
Unidas, Javier Pérez de Cuéllar, 
irá a Bagdad para dialogar con 
el presidente iraquí, evitar la 
guerra “está , en manos de 
Sadam Husein”.

Hurd puntualizó que sus 
esperanzas de que no haya una 
guerra “no son muy altas” y 
que Irak deberá retirarse de 
Kuwait “de una forma u otra”.

El ministro británico recalcó 
que se trata de un conflicto de 
Irak contra las Naciones Uni
das, no contra un sólo país.

Respecto al posible ataque a 
Israel por parte de Irak si estalla 
el conflicto, Hurd recalcó que 
los israelíes seguramente res
ponderán a una agresión iraquí, 
pero que de ningún modo ese 
país tomará la iniciativa.

Hurd comentó que si Israel 
es atacada, “eso significará que 
habrá más víctimas” en el 
conflicto.

Sobre si los británicos apoyan 
una guerra en el Golfo, Hurd 
dijo que ha habido un claro 
apoyo en la Cámara de los 
Comunes, y añadió que la 
población británica ha apren
dido lo que significan “los erro
res de la agresión”.

Baker aplaza su 
viaje a Turquía y 
realiza una 
visita relámpago 
a Arabia

RIAD. (Efe).- El secretario 
de Estado norteamericano. 
James Baker, llegó ayer Riad 
para entrevistarse con el monar
ca saudí, Fahd Ibn Abdelaziz, 
informaron fuentes diplomáti
cas de EE.UU en esta capital.

Fuentes de laEembajada 
estadounidense en Riad dijeron 
a Efe que Baker informará a 
los responsables saudíes sobre 
la entrevista que mantuvo en 
Ginebra con el ministro de 
Asuntos Exteriores iraquí, 
Tarek Aziz.

Dichas fuentes no quisieron 
especificar si Baker y el rey 
Fahd van a tratar la resolución 
678 del Consejo de Seguridad 
de las Naciones Unidas, que 
permite el uso de la fuerza si 
Irak no se retira de Kuwait 
antes del próximo día 15.

Calificaron las fuentes este 
viaje de Baker a Riad de “visita 
relámpago” y añadieron que se 
tratará la situación en el Golfo, 
aunque no especificaron si las 
conversaciones incluyen temas 
defensivos o estrategias mili
tares.

Baker se entrevistará además 
con el príncipe heredero y vice
primer ministro saudí, Abdala 
Ibn Abdelaziz, con el ministro 
de Defensa, Sultán Ibn Abde
laziz, y con el de Asuntos Exte
riores, Saud Al Faisal.

Los lazos entre Estados Unidos e Israel han mejorado mucho últimamente.

Aziz declaró que Irak atacará Israel en caso de agresión de EE. UU.

Estado de alerta máxima en
las Fuerzas Aéreas de Israel
El Gobierno judío afírma que controlará a los palestinos en caso de ataque

Las Fuerzas Aéreas de Israel los servicios secretos 
de información militar y el cuerpo de la Defensa Civil 
se encuentran en estado de “alerta máxima” ante el 
peligro de una guerra. Fuentes de las Fuerzas Armadas 
dijeron ayer en Jerusalén que “son altas las posi
bilidades de una guerra, que está más cerca que nunca”.

JERUSALEN. (Efe).-^ La 
prensa local destacó ayer las 
declaraciones del ministro 
Aziz, quien afirmó anteano
che en Ginebra que Irak ata
cará a Israel en caso de agre
sión norteamericana.

Moisés Aréns destacó que 
“últimamente ha mejorado 
mucho la cooperación de 
EE.UU. con Israel” en el 
terreno de la información 
militar, y que el cuadro infor
mativo del potencial bélico de 
Irak de que dispone es “com
pleto”.

En caso de una agresión, 
“con los aviones de Irak nos 
podremos medir, aunque el 
cierre de las fronteras aéreas 
no es hermético”, señaló 
Aréns, “pero no tenemos 
cómo interceptar los misiles”, 
que pueden alcanzar cual
quier objetivo en Israel.

Así lo afirmó el portavoz de la cancillería soviética, Vitali Churkin

La URSS partidaria de ‘^una 
enérgica política diplomática”
MOSCU. (Efe).- La URSS 

reaccionó ayer con pesar al fra
caso de la cumbre entre el 
secretario de Estado norteame
ricano, James Baker, y su colega 
iraquí, Tarik Aziz, y apoyó la 
reactivación de todas las medi
das diplomáticas destinadas a 
evitar la guerra en el golfo 
Pérsico.

Poco después de concluir en 
Ginebra la entrevista Baker-A- 
ziz, el secretario de Estado nor
teamericano mantuvo una con
versación telefónica con el dimi
tido ministro soviético de Asun

“Nadie cuenta hoy con la 
capacidad técnica para inter
ceptar misiles balísticos”, 
explicó. Mientras, el ministro 
de Asuntos Exteriores, David 
Levy, ha reiterado que “las 
puertas no se han cerrado en 
Ginebra”, y que deben pre
verse otras iniciativas diplo
máticas.

Sin embargo, aclaró que “la 
crisis no puede quedar resuel
ta con el abandono iraquí de 
Kuwait”, ya que si Sadam 
Husein “quedase en pie” 
podría ser un mal ejemplo 
para otros líderes, “y caerían 
como un dominó los gobier
nos árabes”. El portavoz del 
Ministerio de Asuntos Exte
riores, Yosef Amihud, calificó 
de “descarada .y carente de 
fundamento” la acusación ira
quí de que Israel etuvo a pun
to de atacar a Irak durante 

tos Exteriores Eduard Shevard- 
nadze, informó ayer el portavoz 
de la cancillería soviética, Vitali 
Churkin.

En la primera declaración 
oficial soviética tras la entre
vista entre Baker y Aziz, la 
URSS se pronunció a favor de 
“una enérgica política diplomá
tica” antes del plazo fijado por 
el Consejo de Seguridad de la 
ONU, el 15 de enero, para que 
las tropas iraquíes se retiren de 
Kuwait.

Churkin señaló que ja URSS 
acoge favorablemcntc* ¡a visita 

la última primavera.
Por otra parte, los familia

res de los funcionarios de la 
ONU se disponen a abando
nar el país, y un total de 250, 
residentes en las ciudades 
israelíes de Naharia y Tibe- 
ríades, emprenderán el regre
so a sus países, vía Chipre, 
en vuelos especialmente fle
tados por ese organismo 
internacional.

Por otra parte, el ministro 
de Policía, Roni Milo, advir
tió ayer a la comunidad árabe 
de Israel que las fuerzas de 
seguridad “reaccionarán con 
dureza y la mayor energía” 
contra ellos si su país se ve 
envuelto en una guerra en el 
Golfo.

“Espero que, en un caso 
de emergencia, los árabes de 
Israel y la población palestina 
no se convertirán en un pro
blema para la policía o las 
fuerzas armadas”, dijo Milo 
durante un acto en la escuela 
de cadetes de policía de la 
localidad árabe de Shefaram, 
en Galilea, donde reside la 
mayor parte de los 850.000 
árabes de este país. 

que debe realizar en las próxi
mas horas a Bagdad el secre
tario general de las Naciones 
Unidas, Javier Pérez de Cuéllar, 
y hace un llamamiento “a todas 
las partes, especialmente a Irak, 
para que sean conscientes de 
la seriedad del momento y 
actúen con responsabilidad”.

“Seguiremos manteniendo 
contactos a todos los niveles con 
los dirigentes iraquíes”, en la 
línea de las acciones diplomá
ticas emprendidas por Moscú 
desde el inicio del conflicto, el 
pasado 2 de agosto, añadió.

Mitterrand: “Sj 
Bagdad no 
cambia la guerra 
es prácticamente Í 
cierta” i

PARIS. (Efe).- El p,e,ij 
francés, Francois Mittem ' 
dijo ayer que el conflicto amí 
do es una “cosa práctica™"^ 
cierta si su colega ira/- 
Sadam Husein, no abandJ 
Kuwait antes del próximo 15 d 
enero.

Mitterrand, que ofreció su 
octava rueda de prensa desd 
que estalló el conflicto del Gol 
fo Pérsico el pasado día 2 de 
agosto, insistió en que la actitu 
de Francia ante el asunto es 
de “firmeza y apertura”.

“Nos hemos esforzado y nos 
esforzaremos por buscar una 
solución pacífica en el respeto 
de la razón, representada por 
la salida de las tropas iraquíes 
de Kuwait, como advirtió la 
ONU, pero cumplido el' plazo 
dado para ello, Francia cum
plirá con su deber y será con
secuente con el texto que apro- 
bó en su calidad de miembro 
del Consejo de Seguridad”, dijo,

Agregó Mitterrand que, en 
esa perspectiva, convocará el 16 
de enero una reunión extraor
dinaria del Parlamento (Asam
blea Nacional y Senado) para 
que al siguiente día apruebe un 
texto que sancione la partici
pación militar francesa en la 
guerra.

Hizo alusión a que, posible
mente “Tarek Aziz ha puesto 
nuevos elementos sobre la 
mesa”, aunque Mitterrand insis
tió en que “por el momento 
no se ha producido ningún ges
to significativo de Bagdad”.

Sadam Husein 
va hacia una 
“guerra 
devastadora”, 
según Kuwait

RIAD. (Efe).- Ei mins» 
kuwaití de Asuntos Islámicos, 
jeque Naser Al Hamdam, dijo 
durante la Conferencia Islámica 
Popular que se celebra en la 
ciudad saudí de La Meca, que 
el presidente de Irak, Sadam 
Husein, “conduce al mundos 
una guerra devastadora”, infor
maron fuentes oficiales.

Durante la segunda sesión, 
que concluyó ayer por la tarde. 
Al Hamdan criticó al presidente 
iraquí por “dividir al mundo 
islámico y árabe, y de cometer 
asesinatos, robos y crímenes 
bárbaros”. ,

El presidente general « 
Investigaciones Científicas y de 
Orientación Islámica, el jeq]*^ 
saudí Abdelaziz Ben Baz, 
mó que Sadam Husein y $ 
colaboradores son “injustos p 
lo que deben retornar a 
órdenes de Dios”. Ben Baz. ac 
só a Sadam Husein de 
cionar los compromisos ara 
con la destrucción, el h 
miento de sangre, el robo y 
violación a los honores de * 
tro pueblo”. Por su pj» 
ministro egipcio de L 
Islámicos, Abdel 
Neur, declaró que ‘la ®.^ 
islámica atraviesa el pe 
más peligroso en su hi 
e hizo un llamamiento a 
pas iraquíes para que se r

.2022
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QIUDAD REAL
Para mejorar la calidad de vida de los ciudadanos 

de nuestra Región, creamos el PROGRAMA de BARRIOS. 
Parques, monumentos, iluminación, aceras, o cualquier 

elemento urbano que haga el entorno 
más agradable en el quehacer cotidiano. 

Es un programa que nace hoy, y que piensa 
en el mañana. Porque OBRAS SON AMORES

y razones no nos faltan.

pLAN DE QBRAS

Adecuación Antiguo Regimiento. 
Ordenación Plaza Merry del Vall. 

Adecuación Centro Social La Gran a. 
Rehabilitación de viviendas en C/ San Antón. 

Iluminación Carretera Puertollano.
Diversas obras de acondicionamiento en: Calle 

Ramón Froilaz, Plaza de Toros, Barnada del 
de 
de 
I» 
fir- 
sus 
X» 
las 
cu- 
■ai- 
bes 
aa-

Pilar, Barriada Santa María, Calle Virgen de la 
Blanca, Calle de San Antonio,

Plaza de Agustín Salido.
Actuaciones diversas en jardines, estatuas, etc.

Conseiena de

Junta de Comunidades de
Castilla-La Mancha
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Los jefes de Estado de los países de América Central se reúnen en Tuxtía

México plantea un pacto 
comercial centroamericano
Salinas de Gortari propone a sus colegas que se anule el proteccionismo

El presidente de México, 
analizó ayer con sus cinco 
colegas de América Cen
tral los asuntos referentes 
a petróleo, comercio, deu
da exterior y la situación 
en el área. A la “cumbre” 
asistirán también como 
invitados los ministros de 
Relaciones Exteriores de 
Venezuela, Reinaldo 
Figueredo, y de Colombia, 
Luis Femando Jaramillo.

TUXTLA. (Efe).- Los seis 
jefes de Estado hablarán hoy 
también sobre el conflicto sal
vadoreño, el desarme, el 
medio ambiente y la coope
ración en asuntos culturales 
y científico-técnicos, entre 
otros asuntos.

Salinas de Gortari se reu
nió con los presidentes de 
Costa Rica, Rafael Angel Cal
derón; El Salvador, Alfredo 
Cristiam, Guatemala, Vinicio 
Cerezo; Honduras, Rafael 
Leonardo Callejas, y Nicara
gua, Violeta Chamorro; en 
uno de los salones de Palacio 
de Gobierno, sede del Poder 
Ejecutivo del estado de Chia
pas, cuya capital es Tuxtla 
Gutiérrez (sureste del país).

A la “cumbre” asistirán 
también como invitados los 
ministros de Relaciones Exte
riores de Venezuela, Reinal
do Figueredo, y de Colombia, 
Luis Femando Jaramillo, que 
con México forman el “Grupo 
de los Tres”.

Representación española

El ministro de Asuntos 
Exteriores de España, Fran
cisco Fernández Ordóñez, 
anunció el lunes pasado en 
Londres que no podía acudir 
a la reunión por el problema 
del Golfo Pérsico, y que en 
su lugar asistirá el secretario 
de Estado para la Coopera
ción Internacional y para Ibe
roamérica, Luis Yáñez.

En la “cumbre”. Salinas de

Multitudinaria marcha de 
protesta en Grecia por el 
asesinato de un maestro

ATENAS. (Efe).- Quince mil 
personas participaron ayer en 
el funeral del maestro asesinado 
el miércoles en Patras e impi
dieron asistir a la ceremonia a 
una delegación del Gobierno, 
al que responsabilizan de los 
violentos incidentes que causa
ron la muerte del maestro.

La policía de Patras detuvo 
ayer por la mañana a los pre
suntos autores del asesinato, el 
martes, del profesor, y que son 
simpatizantes del gubemmental 
oartido conservador que forma
ban parte de un grupo que 
ntentó desalojar un liceo de la 

citada ciudad, ocupado por pro- 
í'esores y alumnos desde hace 

ñas semanas.

Ante la violencia desatada por la intentona goinhh

R. Lafontant, ex ministro del Interior, lideró la rebelión del pasado domingo

Carlos Salinas de Gortari, presidente de México.

Gortari propuso a sus colegas 
centroamericanos que se inte
gren en un acuerdo marco de 
libre comercio, con base en 
el apoyo tecnológico y anu
lación de barreras proteccio
nistas.

Relanzamiento de la 
economía

El citado convenio, según 
coincidieron en precisar fuen
tes diplomáticas mexicanas y 
de América Central, “servirá 
para inducir a los países cen
troamericanos a avanzar en 
ciertas estrategias que les per
mitan estimular su econo
mía”.

Las citadas fuentes expre
saron también que a partir 
de ese acuerdo marco se 
podrá avanzar en convenios 
bilatereales o trilaterales 
entre México y los cinco paí
ses centroamericanos.

En ese proyecto de México 
se incluye a otras naciones de 
América Latina, que pueden 
apoyar con tecnología a los 
países centroamericanos para 
que obtengan las condiciones ámbito bilateral como en el
de competencia que les per
mitan participar en igualdad 
de circunstancias en ese 
acuerdo.

El “Grupo de los Tres”

Los incidentes en Patras y la 
muerte del profesor llevaron a 
la dimisión del ministro de Edu
cación, Vasilis Kontoyianópu- 
los, quien acusó a la oposición 
socialista y comunista de agu
dizar el clima de tensión.

Las escuelas de todo el país 
se encuentran ocupadas por los 
estudiantes que protestan con
tra nuevas medidas del Gobier
no y el bajo presupuesto en el 
sector de la enseñanza.

Tras el asesinato en Patras, 
la Confederación de Profesores 
de Grecia (OLME) y los maes
tros de la enseñanza privada 
decidieron cerrar todas las 
escuelas durante esta semana. 

planteará a los presidentes 
centroamericanos los estudios 
que tendrán como objetivo 
desarrollar la complementa
riedad y, eventualmente, la 
interconexión energética de la 
zona.

Representantes de Colom
bia, México y Venezuela ya 
están trabajando sobre ese 
asunto, concretamente en lo 
referente al carbón,, gas, elec
tricidad e interconexión eléc
trica.

El “Grupo de los Tres” tie
ne la idea de impulsar una 
cuenca energética, en busca 
de la complementariedad 
entre Colombia, México y 
Venezuela, considerando a 
América Central y el Caribe.

A finales de diciembre 
pasado, la Secretaría de Rela
ciones Exteriores mexicana 
señaló que el Gobierno apoyó 
en 1990 los esfuerzos de recu
peración económica de Amé
rica Central, y que desarrolló 
una activa y respetuosa polí
tica exterior hacia esa zona.

Añadió que el Gobierno 
mexicano ha apoyado incon
dicionalmente, tanto en el 

multilateral, los intentos de 
América Central “por salir 
avante de las difíciles circuns
tancias económicas por las 
que atraviesa”.

Se congregaron unas 15.000 personas.

El presidente electo de Haití 
pide disciplina a sus seguidores

PUERTO PRINCIPE. 
(Efe).- El presidente electo de 
Haití, el ex sacerdote Jean Ber
trand Aristide, hizo ayer un lla
mamiento a la disciplina a sus 
partidarios y al pueblo en gene
ral, para que retorne la calma 
a este país caribeño.

Aristide, en un mensaje 
difundido por la emisora Radio 
Haití Inter, lamentó el vanda
lismo contra las sedes religiosas 
del país, incluida la Nunciatura 
Apostólica.

De hecho, el nuevo nuncio, 
Giusse.ppe Leanza, fue desnu
dado y obligado a caminar des
calzo, mientras que el secreta
rio, monseñor Leonce Calenga, 
fue herido en la cabeza y tres 
monjas lesionadas.

“Comparto el dolor de las 
autoridades religiosas. El incen
dio de la Nunciatura, de la anti
gua Catedral de Puerto Prín
cipe, el saqueo de la Confe
rencia Episcopal de Haití, ha 
sido un espectáculo muy feo”, 
dijo Aristide.

El presidente electo se 
encuentra refugiado en un lugar 
secreto desde el fallido golpe 
de estado del domingo, enca
bezado por el ex ministro de 
Defensa duvalierista, Roger 
Lafontant.

Aristide indicó que compren
de la irritación del pueblo por 
el intento de derrocamiento de 
la presidenta provisional, Ertha 
Pascal Trouillot, pero rechazó 
la venganza contra los partida
rios de Lafontant.

Asesinatos y saqueos

Manifestantes, que protes
taban por la acción sediciosa 
de Lafontant, han agredido y 
quemado vivos a algunos de sus 
partidarios, además de saquear 
sus residencias y propiedades.

Unas de las víctimas fue el 
director de la estación Radio 
Liberte, Serge Beaulieu, quien 
se identificó con el partido polí
tico de Lafontant.

La emisora fue destruida, al 
igual que la casa y los auto
móviles del periodista.

Aristide, no obstante, abogó 
por la puesta en marcha de unas 
brigadas de vigilancia que per
mitan mantener al margen a los 
Tonton Macoutes (fuardia per
sonal de los gobiernos de Fran
cois Duvalier y Jean Claude 
Duvalier), que apoyaron a 
Lafontant en su intentona gol- 
pista.

Advirtió, sin embargo, que 
esa vigilancia no puede romper 
el “noviazgo” del pueblo con 
el Ejército, que defendió el régi. 
men actual, ya que a partir del 
7 de febrero, cuando asumirá 
el poder, esa relación se con
vertirá en un matrimonio con 
una misión democrática.

“Solos somos débiles, juntos 
somos fuertes”, concluyó Aris
tide.

Según informes extraoficia
les, hasta el momento, desde 
el intento de derrocamiento del 
régimen civil, han muerto 60 
personas y más de 100 han 
resultado heridas.

Las autoridades decretaron 
por tercer día consecutivo el 
toque de queda.

Consenso antiduvalierísta

Parece, sin embargo, existir 
consenso entre sectores antidu
valieristas de que estos actos 
de violencia no son otra cosa 
que una forma de “justicia 
popular” ante el intento por 
frustrar la voluntad mayoritaria 
y restaurar la dictadura duva
lierista.

Uno de los candidatos a la 
presidencia, Louis Dejoie, dijo 
a periodistas extranjeros que el 
Ejército reaccionó a la presión 
popular cuando decidió arrestar 
a Lafontant. “De lo que el Ejér
cito se percató es que la furia 
de la gente era algo incontro
lable y si el Ejército no hubiese 
arrestado a Lafontant, la gente 
habría asaltado el Palacio 
Nacional”.

Dejoie, quien obtuvo el ter
cer lugar en las elecciones gene
rales, pronosticó que esta acti
vidad concluirá pronto “si te 
duvalieristas y Tonton Macou
tes no intentan nuevamente 
impedir el ascenso a la presi
dencia de Aristide”.

Otros difigentes políticos 
locales y aún algunos de los par
ticipantes en los saqueos y des
trucción de comercios y vivien
das insisten en que “la violencia 
fue selectiva y dirigida a gente 
en especial ligada a los duva 
lieristas y los macoutes”.

En su comunicado de aye 
la.’í fuerzas armadas señalan qne 
“estos actos deshonran no so 
a sus autores sino al país en j 
ro”. Ante esto, se añade, 
policías y militares baitng 
recibieron órdenes de repn 
“estos actos condenables q 1 
violan la Constitución”.

D.
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Psla primera vez djue una editorial española convoca un premio dedicado a la figura de un autor vivo

La obra de Buero Vallejo será el tema 
del I Concurso Colección Austral 1991

Se ha elegido a este autor por ^Ha lucidez y la ejemplaridad de su persona y de su trabajo”

la Ggura y la obra del dramaturgo y académico Antonio 
Buero Vallejo será el tema del Concurso Colección Austral 
1991 que acaba de crear la Editorial Espasa Calpe, dirigido 
a todos los niveles de enseñanzas medias. Se ha elegido 
a este autor por la “lucidez y ejemplaridad de su obra” 

MADRID (Efe).- Es la pri
mera vez que una editorial
española convoca un premio 
dedicado cada año a la obra 
de un autor español vivo y diri
gido a los estudiantes, y lo ha 
hecho porque “considera que 
el estudio de autores y obras 
literarias constituye un elemen
to muy importante para la for
mación cultural y humana de 
los jóvenes y estimula el acer
camiento a la lectura”.

Facilitar y aproximar a los 
estudiantes al hecho literario y 
contando con la colaboración 
de los Centros de Enseñanza 
Media, donde los jóvenes espa

VERONA (Efe).- Una de las 
última novelas firmadas por 
Emilio Salgan, “La hija del 
Corsario Verde”, que cotnenzó 
a circular en las librerías a 
comienzos de los años 40, 
habría sido escrita, en realidad, 
por Renzo Chiarelli, ex director 
de Bienes Artísticos y Cultu
rales de la Región de Veneta.

En una breve declaración 
realizada durante el anuncio de 
la celebración de un seminario 
dedicado a estudiar y, en lo 
posible, aclarar, los misterios 
9ue envolvieron la vida y la 
muerie del autor de “Sando- 

, y que se realizará en 
Verona (norte de Italia) el 
próximo día 26, Chiarelli se 

^uloi, ‘^^^ manuscrito, 
j c ^^® ^^ ^Q^ hijos 

® “i^’í’o Salgan, quien me 
contio unos apuntes que, me 
ayo, su padre había dejado 
inconclusos, pidiéndome que les 
lora forma definitiva, después 

^^ padre tuviera que 
porque había 

!l^’’'^do para la guerra”, 
dijo Chiarelli.

ñoles realizan ese encuentro en 
el curso de sus estudios, es la 
intención de esta editorial. Se 
ha elegido a Antonio Buero 
Vallejo para esta primera edi
ción, por “la lucidez y la ejem
plaridad de su persona y de su 
trabajo”.

Podrán concursar todas las 
clases de los niveles de Ense
ñanzas Medias de España, 
enviando tres trabajos indivi
duales o bien un trabajo colec
tivo, que se habrán desarrollado 
dentro de la actividad habitual 
de la clase y que serán pre
sentados necesariamente con un 
informe del profesor.

Berganza no 
actuará

La mezzosoprano 
Teresa Berganza ha can
celado su participación en 

’la nueva producción de la 
ópera “Carmen-*’ que 
debía estrenarse este mes 
en el Teatro de Monte
carlo. El médico personal 
de la artista ha examina
do la herida originada 
con motivo de los ensayos 
de la Gala de Reyes, el 
pasado día 5 en el Audi
torio de Madrid, y ha 
prescrito a su paciente un 
período de dos a tres 
semanas de descanso 
vocal, añadió el mismo 
portavoz.

Teresa Berganza, que 
se ha trasladado ya a su 
casa en el Principado de 
Andorra, sufre rotura de 
un capilar en un lado de 
la cuerda vocal izquierda, 
lo que le obligó ya el 
pasado día 5 a suspender 
su actuación junto a Plá
cido Domingo en la Gala 
de Reyes, en Madrid.

Antonio Buero Vallejo.

Niegan la autenticidad de las 
últimas novelas de Salgan

Nacido en Verona en 1863, 
Salgan se suicidó en Turín el 
26 de enero de 1911, agobiado 
por la enfermedad mental de 
su mujer, las deudas, la pobreza, 
y el contrato con su editor, que 
le obligaba a escribir día y 
noche para poder cumplir con 
las entregas prometidas.

A ochenta años de su muerte, 
algunos aspectos de la vida del 
escritor italiano siguen siendo 
un misterio.

Según algunos biógrafos, Sal- 
gari escribió todas su obras, los 
seis volúmenes de la saga del 
“Corsario Negro”, “Tigres de 
Malasia”, “Los pescadores de 
perlas” y “El león de Damasco”, 
por citar sólo algunas, sin 
haberse movido jamás de un 
café del puerto de Génova, don
de recogía los relatos de los 
marineros que volvían de leja
nos países. Otros Ín cambio, 
sostienen que fue durante sus 
viajes como capitán de la Mari
na Mercante italiana (1881-1888) 
donde acumuló la experiencia 
que luego utilizó para sus nove
las, escritas febrilmente.

Si de verdad 
quiere ayudar 

al Tercer Mundo...
Enviarles comida no es la t .-.ución. En INTERMÓN preferimos 

ayudarles a conseguir los ai4rrientos con su propio trabajo. 
Formarles y asesorarles para que se ocupen de su propia 

atención sanitaria. Y facilitarles los recursos para que puedan 
valerse por sí mismos.

•••Colabore con Intermón
Si usted cree en este tipo de cooperación, colabore con INTERMON. 

Llámenos al (93)301 29 36 
y le diremos cómo hacer efectivo su donativo,

■nterm^n
Roger de Llúria, 15 - 08010 Barcelona /

Sin Vd., él será leproso.
En CM )s países en los que la miseria 
vs uHuliana, la falla de higiene y la 
desnuinucn favorecen el contagio, 
bm Vd este niño también 
sera atacado por esa terrible 
enfermedad.
TiHiaua 11.0 1^ 'mlkines de 
leprosos en e^ mundo, una cifra 
espele/nanie. desmesurada, 
(jiie Vd Ib qs Kira < lindar iamas 
V'Hibsianie 1.1 iepu; llene curado!' 
Iká hacen fali.s Uimi pia.s de 
nictlh.ame’úos oam u.;!dar y cuiai 
un íepiosu ’
5 I H'O pías, es t - precio de su 
curación..

Sí, yo quiero .salvar a un niño de la lepra 
y les envío una ayuda para costear 
¡os medicamentos necesarios.
n 5.000 pta.s. El 4.000 ptas
E 5.000 pías. D Otros
.Mediante- El Cheque nominativo, que 

envío junto con este cup()n 
: 1 ingreso o transferencia

Oc .N«01-2^4200-8
Raneo Bilbao-Vizcaya
tiran Via. 58 28015 .MADRID
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El Caserío Vigón con la Semana Santa

¡Manolo Juan fue uno de los motores del equipo en la primera mitad.

PAUL WHITE

* García-Minguillán hizo entrega de tos premios. Las jugadas ofensivas del Caserío no se materializaban debido a la muralla madrileña.

El Caja 
Madrid fue 
superior al 
Caserío

El pasado miércoles se 
disputó en el pabellón de 
Santa María un partido 
amistoso a beneficio de 
las cofradías de Semana 
Santa, entre *el conjunto 
local del Caserío Vigón 
y el equipo de División 
de Honor, Caja Madrid.

El resultado, 20 a 29, 
no fue sorprendente, pues 
en los sesenta minutos de 
juego, quedó demostrada 
la superioridad tanto téc
nica como física del con
junto madrileño, que tie
ne en sus jugadores 
yugoslavos, Pozovic y 
Erenovic, sus máximos 
exponentes. El Caserío lo 
intentó, sobre todo en la 
primera parte, pero tuvo 
que rendirse a la evi
dencia.

Al final, el presidente 
de la Asociación de 
Cofradías, Vicente Gar- 
cía-Minguillán, entregó a 
ambos equipos una copa 
conmemorativa del 
encuentro.

López León charla con el jugador del C^a Madrid Pozovic.
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£1 Rancho 
Chissun, líder 
del Campeonato 
de fútbol de 
Manzanares

LT

Los resultados de la liga local 
de de fútbol aficionado de Man
zanares han sido los siguientes: 

Rancho Chissun 4 - A.L.M. 
Coeleman 0; Porche Mahou 3 
Bar Sapi Monti 2; Coeleman 
1 - Bar Colón 0.

Tras estos resultados, la cla
sificación queda como sigue: 

Rancho Chissun 22 puntos; 
Coeleman 19; Porche Mahou 17; 
Bar Sapi Monti 12; Bar Colón 
12 y cierra la tabla en ALM 
Coeleman con 11 puntos.

La lista de goleadores la 
encabezan Ignacio Fernández 
Arroyo del Rancho Chissun con 
30 tantos, Miguel A. García, del 
AML Coeleman, con 21 y Fran
cisco J. Rodríguez del Bar 
Colón con 13 goles.

En cuanto al trofeo a la 
Deportividad, está encabezado 
por el ALM Coeleman con 6 
puntos de penalización, le 
siguen el Porche Mahou con 
10, Coeleman con 17, Bar Colón 
tiene 18, Rancho Chissun 24 y 
Sapi Monti cierra con 33 pun
tos. Para la próxima jomada 
están sancionados los jugadores 
Ignacio Fernández Arroyo, 
Francisco Jiménez y Rogelio 
Serrano. Esta jornada se jugará 
el sábado dia 12 de enero.

En la clasificación general 
destaca, además de por su 
número de puntos, el Rancho 
Chissun que permanece invicto 
y cuenta con 81 goles a favor 
por sólo 6 en contra.

Karatecas de 
toda la provincia 
preparan el 
Campeonato de 
España

El próximo domingo 13 de 
enero en el gimnasio Pedro 
Carvajal de la calle Costa Rica 
en Toledo tendrá lugar una con
centración-entrenamiento de 
los seleccionados de la Fede
ración de Castilla La Mancha 
de Karate para el Campeonato 
de España de Cadete, Junior 
y Féminas.

También se trataran temas 
relacionados con la presenta
ción de dichos seleccionados.

Este Campeonato de España 
se celebrará en Toledo los 
próximos días 19 y 20 de este 
mes de enero.

Quince son los karatecas que 
han sido seleccionados por Ciu
dad Real, estos son:

José Rodríguez, de La Sola
na, J. Vicente Gallego, de Alcá
zar de San Juan, Rocio Llanos, 
de Alcázar, Alfonso Canales, 
Javier Saez, Francisca Mendoza 
y Belén Jiménez de Ciudad 
Real, Juan Francisco Rubio de 
Valdepeñas, Santiago Rojas y 
M® Angeles Sánchez, de 
Miguelturra, Jorge Soto, de 
Almagro, Juani González, Ana 
I. García y Manoli De La Torre 
de Puertollano y por último, 
Juan José Camacho de Man
zanares. También se concentra
rán 23 karatecas de Toledo y 
6 de Albacete.

k^H IC

Plantilla del Daimiel C.F. para esta temporada.

Comienzan los nervios en el banquillo del Daimiel C.F.

Pinilla firmó ayer como
secretario técnico del equipo

EI bajo rendimiento de algunos Jugadores puede propiciar bajas

Paco Pinilla, basta hace poco entrenador del Villarrubia, 
fímió ayer como nuevo secretario técnico del Daimiel. 
Los malos resultados de este conjunto en Ias últimas 
semanas y el bajo rendimiento de algunos jugadores 
han hecho a la directiva pensar en un hombre de más 
prestigio para llevar al club a la liguilla de ascenso.

T. GARCIA CONSUEGRA

El pasado domingo, en el 
derby provincial en Socuélla
mos, todos apostábamos con 
la victoria del Daimiel, pero 
la pobre imagen de algunos 
jugadores, dejaron a los dai- 
mieleños que se desplazaron 
hasta allí, con la cabeza baja, 
pues era bochornoso ver como 
se desarrollaba el partido. Sin 
menospreciar al Socuéllamos, 
el Daimiel era un equipo roto, 
sin juego y con un ataque 
nulo. El centro del campo no 
estaba organizado, y algunos 
jugadores encogían el pie sin 
arriesgar nada. El fútbol que 
se vio el pasado domingo ¿es 
distinto al de otras jornadas?, 
no. Lo que pasó es que los 
de Socuéllamos metían el pie 
con todas las consecuencias, 
y por eso se apoderaron rápi

Trofeo juvenil ‘'Conor”de Balonmano

El Mades de Manzanares
venció al B.M. Tomelloso

J. RUIZ PEINADO

El pasado lunes día siete, y 
aprovechando la festividad, se 
disputó el partido entre el balon
mano Mades de Manzanares y 
la escuela municipal de despor
tes, sección de balonmano de 
Tomelloso, con resultado de 
30-24, un partido que no tenía 
trascendencia, ya que ningún 
equipo se jugaba un puesto en 
la seguna fase. El partido fue, 
dominado en su totalidad por los 
manzanareños, pero, destacamos 
que en ningún momento bajó la 

damente del centro del cam
po, donde los visitantes esta
ban viendo pasar los minutos 
para irse a la caseta.

Estos jugadores, que sabe
mos que cobran puntualmen
te, no sudaron la camiseta que 
llevaban puesta, y la indigna
ción que se reflejaba entre los 
aficionados que se desplaza
ron hasta Socuéllamos era 
muy grande, y llegaron a decir 
que era una vergüenza depor
tiva e incluso a meterse con 
la directiva, cuando son algu
nos jugadores los que no tie
nen ningún apego a los colo
res del Daimiel. Por lo que 
sabemos de fuentes bien infor
madas, el plazo dado al equi
po por la directiva es corto, 
y algún jugador puede que
darse en Madrid, por tanto, 
los hombres que entrena 
Adrián de Miguel ya pueden 

guardia los muchachos entrena
dos por José Maria Rojas. Hom
bres de la talla de Parra y Caye
tano se les notaba una cierta apa
tía en el juego, y es que a los 
de Rivera, no les salían las cosas, 
se movía bien el balón en ataque 
pero en defensa se fallaba, más 
de lo habitual, no existía coor
dinación en la retaguardia, lo que 
aprovecharon los de Tomelloso 
para incordiar la portería man- 
zanareña, bien es verdad que en 
ningún momento, los visitantes 
fueron arriba, pero se tenía que 
esperar el contragolpeo'al robo 

ir pensando en que los par
tidos se ganan en el campo. 
De los seis partidos jugados 
últimamente, se han ganado 
dos en casa y se ha empatado 
uno. Fuera se han empatado 
dos y. se ha perdido uno. El 
palmarés no es bueno si ana
lizamos que los últimos par
tidos se han jugado con los 
equipos de abajo.

El presidente del Daimiel, 
Fernández Calvillo, ha hecho 
un equipo con bastante dine
ro, para estar en la séptima 
posición, por lo que las próxi
mas bajas parecen inminentes.

Nuevo secretario técnico

La directiva ya se ha empe
zado a mover, pues la máxima 
aspiración del club para esta 
temporada era jugar la liguilla 
de ascenso, que se disputa 
entre los cuatro mejores de 
la categoría, y el Daimiel va 
en la actualidad en séptima 
posición.

Por ello ha contratado los 
servicios de Paco Pinilla, 
como nuevo secretario téc
nico. 

do balón por parte de los cen
trales. Poco más se puede des
tacar del partido, aunque sí que
remos reseñar la deportividad 
existente entre los dos conjuntos.

En la Segunda División de 
Balonmano el Express Cargo rin
de viaje a Cuenca. A las 17,30 
del sábado se enfrentan al Balon
mano Conquense con la incer
tidumbre de si se podrá alinear 
a Rojas, pues no se conoce, por 
el momento si el Pedro Muñoz 
le ha dado la baja y tampoco 
se conoce la situación de Luna 
y Criado.

Luengo, del 
Talavera, 
máximo golead, 
del grupo XVl| 
de 3^ División

El delantero del T** 
Luengo, finalizo la «j*. 
vuelta como líder de K' 

■ de goleadores del grupo XW 
de la Tercera División tras 
tres goles marcados al AtlJÍ 
Albacete.

Luengo encabeza la dai 
cacion con un total de 13
después se sitúa Magán deS 
Yébenes con doce gol¿, J 
do de Ayucar, de La So¿¡ 
con nueve goles y Bueno fe 
Conquense, con ocho, 
ellos están con siete’goki 
Moya, del Azuqueca, Gele 3 
Guadalajara y Herrero y Flores 
del Talavera. Con seis
están Lin, del Atlético Albaced 
Domínguez, del Daimiel,
corbo, del Gimnástico Alcaa’ 
Castillejo, del Motilla, Sarrase', 
ca, del Socuéllamos y Juan, ddl 
Tarancón. Con cinco ¿lid 
están Urena, del Almagró 
Cabezuelos, del Alcázar! 
Ramón, del Guadalajara, Ger. 
man, de La Solana, SorianoJ 
Moya, del Madridejos y Grimsí 
dos, del Tarancón.

En el apartado de portero!; 
menos goleados, Ramón, dd 
Conquense es el líder con trece 
goles encajados en diecisiete 
partidos jugados, seguido por 
Fernando, de Los YébentJ 
también con trece goles, peto 
en 18 partidos. Tras ellos esií 
López del Gimnástico de Alcá
zar con catorce goles en die
ciocho partidos.

El Gimnástico 
de Alcázar se 
refuerza con un 
nuevo jugador, 
Cazalillas

J.M

El Gimnástico de Alcázai j 
tras la baja de hace algii®j 
semanas del jugador Anadón, J 
ha decidido reforzar el eq<| 
con la incorporación de Anlo | 
nio Cazalillas. j

Este jugador, que procedí! 
del Martos, Jaén, tiene 23 A | 
y se amolda a varias posicionó j 
en el terreno de juego, p'J-l 
puede' estar tanto de^cenw 1 
campista como de medio punm 
o interior. Cazalillas jugó 
dos temporadas en el CD Vaí j 
depeñas, cuando este eq^j 
estaba en Tercera Divisi^J 
tenía como entrenador a Man j 
lo Chico. En este equipo H 
lesionó y posteriormente« | 
al conjunto del Martos, oon 1 
lleva jugando desde enton |

El nuevo jugador mam j 
a LA TRIBUNA que 
momento piensa vivir en I 
zar, y que se encuentra en 
buen momento de forman' 1 
como muy ilusionado co 1 
nuevo equipo, al que 
peder sacar de los hiálo^ ^1 
lados que está cosec | 
últimamente”

Ayer realizó su primer I 
namiento con el ®9‘**P® j,|^| 
zareño y tomó contacto c ■ 
que serán desde ahora su I
vos compañeros. |

.2022
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f, Díloto español Jordi Arcarons, es el segundo clasificado 
t/la categoría de motos de la XII edición del Rally 
firís-Dakar,

magro, 
cázai, 
1, Ger- 
‘iano y 
Jrimal-

Si usted cree en este tipo de cooperación, colabore con INTERMÓN.

Lláinenos al (93) 301 29 36 
y le diremos cómo hacer efectivo su donativo.

Si de verdad 
quiere ayudar 

ai Tercer Mundo.. 
Enviarles comida no e§ la solución. En INTERMÓN preferimos 

ayudarles a conseguir los alimentos con su propio trabajo. 
Formarles y asesorarles para que se ocupen de su propia 

atención sanitaria. Y facilitarles los recursos para que puedan 
valerse por si mismos.

Roger de Llúria, 15 - 08010 Barcelon^

DEPORTESiffibuna

El piloto español es segundo clasificado en la categoría de motos

El Rally París-Dakar vivió una jornada de descanso en Agadez

Se habla español en la XII edición del Rally.

Sorteo n°2 Dia 10 de Enero de 1991

COMBINACION GANADORA

NUMERO COMPLEMENTARIO

M.C.G.

13 - 24 - 28 - 29 - 36 - 42

43

Viernes, 11 de 
Enero de 1991
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Arcarons: ^Tretendo estar 
entre los tres primeros”

AGADEZ (Níger).-Arca- 
5, con Cagiva a 5, minutos 

34’segundos del francés Step
hane Peterhansel, con una 
Yamaha, señaló sobre la carrera 
flue hasta el momento ha sido 
“muy dura, sin duda la más 
¿yra’’ de las cuatro que él ha 
disputado.

’’E1 terreno es muy acciden
tado y esto conlleva muchos 
problemas, tanto para los pilo
tos como para las máquinas. 
Hay que ir con mucho cuidado 
en todo momento para no tener 
sorpresas desagradables”, aña-

El piloto catalan dijo que se 
encuentra físicamente “muy 
bien”, pues no ha tenido ningún 
accidente, lo que para él es ”im- 
portante” para afrontar la recta 
final de la prueba.

Para Arcarons, terminar la 
competición entre los tres pri
meros, su objetivo desde el 
comienzo, es “muy posible 
ahora”.

"Está en mis manos. Lo que 
ocurre es que ahora entran en 
juego los intereses de mi equipo 
y ellos quieren la victoria. Y 
ahora, el único que se la puede 
dar soy yo. Esto supone una 
presión importante pero a 
medida que pasan las horas me 
voy haciendo a la idea y espero 
no defraudar a nadie”, indicó 
Arcarons, quien contará con la 
colaboración de dos veteranos 
del París-Dakar, el italiano Edi 
Orioli y el francés Cyril Neveu, 
pilotos de Cagiva sin opción al 
triunfo.

Respecto a las etapas mara
tón que se disputan en esta edi
ción, Arcarons precisó que “es 
una buena idea, pero se ha lle
vado a la práctica de manera 
posiblemente incorrecta”. En su 
opinión, estas etapas “deberían 
ser más cortas y el segundo día 
se tendría que salir con las dife
rencias producidas en la llegada 
del primero”.

Por su parte, el grupo de 
españoles que participa en el 
Rally París-Dakar, cuyos mejo
res clasificados son José María 
Semá en coches, el décimo- 
tiuinto, y Jordi Arcarons en 
atotos, el segundo, celebró la 
jornada de descanso de ayer en 
Agadez con una comida, en la 
W el plato principal fue una 
paella. En Agadez, la capital 
do los tuaregs, la XIII edición 
dol Rally París-Dakar pasó su 
jornada de descanso y como es 
costumbre Víctor Muntané, 
encargado del equipo Carne!, 
preparó una paella, que fue 
^gustada también por familia- 

f^^ y amigos de los españoles 
Participantes.

Además, los españoles apro- 
ocharon el día para recuperar 
oras de sueño, telefonear, 
ojoprar recuerdos y estudiar el 

ro de ruta de la jornada de 
•nanana.

Arcarons (Cagiva), 
gando clasificado en motos, 

lídp ®’?“^®^ y 34 segundos del 
r> d francés Stephane Peter-

hanse (Yamaha), dedicó el día 
a “dormir y descansar mucho, 
lo que viene muy bien tras el 
esfuerzo de las etapas anterio
res, así como a plantear con 
los otros pilotos del equipo la 
táctica para los próximos días”.

comentó. José María Serviá 
(Range Rover), el mejor espa
ñol clasificado en la prueba de 
coches que domina el finlandés 
Ari Vatanen (Citroen) seguido 
del belga Jackie Ickx, también 
con un Citroen, expresó su “sa
tisfacción” por cómo está trans
curriendo para él la prueba en 
su primer año de participación 
como piloto.

Importante 
Empresa Editora
de publicación diaria, necesita para su 
departamento comercial de Ciudad Real 
capital, agente a comisión para capta
ción de publicidad.

Interesados/as enviar currículum vitae al 
apartado de correos 202 13080-Ciudad 
Real. Ref. Vendedor.
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ORACION AL 
ESPIRITU SANTO

Tú, que me aclaras todo, que 
iluminas todos los caminos 
para que yo alcance mi ideal. 

. Tú, que me das el don divino 
de perdonar y olvidar el mal 
que me hacen y que todos 
los instantes de mi vi^a estás 
conmigo, yo quiere^ en este 
corto diálogo, agradecerte por 
todo y confirmar, una vez 
más, que nunca quiero sepa
rarme de ti por mayor que sea 
la ilusión material. Deseo estar 
contigo y todos mis seres 
queridos en la gracia perpe
tua. Gracias por tu misericor
dia para conmigo y los míos. 
(La persona deberá rezar esta 
oración tres días seguidos, sin 
decir el pedido; dentro de tres 
días será alcanzada la gracia 
por más difícil que sea. Publi
car en cuanto se reciba la 
gracia).
Agradece las gracias alcan
zadas.

I.S.M.

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO

Tú, que me aclaras todo, que 
iluminas todos los caminos para 
que yo alcance mi ideal. Tú que 
me das el don divino de per
donar y olvidar el mal que me 
hacen y que en todos los ins
tantes de mi vida estás conmi
go, yó quiero, en este editó diá
logo, agradecerte por todo y 
confirmar, una-,vez más, que 
nunca quiero separarme de Ti 
por mayor que sea la ilusión 
material. Deseo estar contigo y 
todos mis seres queridos en la 
gracia perpetua. (Gracias por tu 
misericordia para conmigo y los 

, míos. (La persona deberá rezar 
esta oración tres días seguidos 
sin decir el pedido; dentro de 
tres días será alcanzada la gra
cia por más difícil que sea. 
Publicar en cuanto se reciba la 
gracia).

Agradece las gracias alcan
zadas.

M.C.D.2022
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(14.250.000 pesetas) por 
tres carreras en su primer 
mes. Unas cantidades que 
ño dejan de ser modestas.

Españoleto 13. Tel.: (91) 4475211 
28010 Madrid „
Travesera de Gracia 8. Tel.: (93) 202114^
08021 Barcelona
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NBA: Larry 
Bird, lesionado 
en la espalda, 
puede perderse 
la temporada

BOSTON (Efe).-Lany Bird, 
alero de los Boston Celtics y 
considerado como el mejor 
jugador del equipo, está inclui
do en la lista de lesionados, con 
fuertes dolores en la espalda 
producidos por la inflamación 
de un nervio por lo que podía 
perderse el resto de la tempo
rada de la NBA.

Aunque los doctores que 
atienden a Bird confían en que 
el jugador puede superar la cri
sis con una combinación de 
varios tratamientos, existe la 
posibilidad que el tres veces 
jugador más valioso de la NBA 
no se recupere y tenga que ser 
intervenido quirurgicamente, ló 
que significaría el final de la 
temporada. Bird, que no jugó 
en los dos últimos partidos, 
tampoco se muestra animado a 
saltar a la cancha si no se 
encuentra totalmente recupera
do y sin molestias en su espalda. 
La experiencia dolorosa que 
vivió con la operación de los 
dos pies, no quiere repetiría. 
"Cuando Larry este completa
mente curado y se encuentre 
en plenitud para jugar, entonces 
jugará, y ustede los periodistas 
serán los primeros en saber la 
buena noticia, que también será 
muy positiva para mf’, dijo 
Dave Gavitt, vicepresidente eje
cutivo del equipo.

La marcha triunfal de los 
Celtics, 28-5, el mejor record 
de la liga, con 17 triunfos con
secutivos en su campo, permite 
al equipo un cierto respiro, lo 
mismo que el hecho de contar 
con un ataque mucho más equi
librado, la ausencia de Bird, de 
momento, no genera un pro
blema tan grave como pudo ser 
la pasada temporada.

Bird tiene un promedio de 
19,2 puntos por partido y es el 
segundo mejor anotador del 
equipo detrás de Kevin McHa- 
le, que tiene 19,6. Otros seis 
jugadores más tienen un pro
medio de 13,9 puntos y son el 
equipo con mayor anotación en 
el Grupo Este.

Sin embargo, la lesión de 
Bird puede ser el primer pro
blema grave para los Celtics 
que, hasta el pasado martes, 
habían contado siempre con los 
mismos siete hombres que con
figuran la rotación establecida 
por el entrenador Chris Ford.

Reaparece hoy después de veintisiete meses de obligada inactividad

Johnson cobrará 14 millones 
de pesetas en su primer mes

Romperá todos los récords de ingresos en pista cubierta el 11 de febrero

EI atleta canadiense Ben 
Johnson, que reaparece 
hoy en Hamilton (Cana
dá) después de veintisiete 
meses de obligada inacti
vidad debido a su sanción 
por dopaje, se embolsará

MADRID.-Contar con el 
ex plusmarquista mundial en 
su reaparición les costará a 
los organizadores de la reu
nión de Hamilton 17.000 dóla
res (1.650.000 pesetas), una 

• cifra muy modesta en com
paración con las cantidades 
que se manejan al hablar de 
un futuro enfrentamiento con 
el estadounidense Carl Lewis.

Johnson, al parecer, ha 
querido tener un gesto de 
éonsideración hacia sus pai
sanos al fijar sus honorarios 
por correr 50 metros en 
Hamilton, ya que una semana 
después cobrará casi el doble, 
30.000 dólares (2,9 millones 
de pesetas), por correr en Los 
Angeles (EEUU).

Esta segunda cifra, que 
supera ampliamente el límite 
de 25.000 dólares.,establecido 
el pasado año por los orga
nizadores de mítines en Euro
pa para la temporada al aire 
libre, supone ya una cantidad 
considerable para una prueba 
bajo techo.

Pero Johnson romperá 
todos los récords de ingresos 
en pista cubierta el 11 de 
febrero, cuando participe en 
la reunión Yomiuri Interna
tional de Osaka (Japón): 
100.000 dólares (9,7 millones 
de pesetas) costará la presen
cia del velocista canadiense 
en la pista nipona.

En el periodo de un mes, 
de 11 de enero a 11 de febrero, 
Johnson se habrá embolsado 
147.000 dólares, pero eso será 
apejias una modesta propina, 
el comienzo de una masiva 
afluencia de dólare.s a las 
arcas del velocista de origen

El canadiense vuelve hoy a las pistas, 

jamaicano en la temporada al 
aire libre.

Sólo en el futuro enfren
tamiento con Lewis, previsto, 
en principio, para el 30 de 
mayo en Sevilla, Johnson 
cobrará un millón de dólares 
(97 millones de pesetas), la 
mitad de la bolsa asignada a 
su eterno rival.

Los organizadores han 
podido comprobar, durante 
los dos años de ausencia de 
Johnson, que el público sólo 
acude en masa a los estadios 
cuando se les ofrece un duelo 
en la cumbre con Lewis y 
Johnson de por medio. Uni
camente Zúrich y alguna otra 
reunión clásica europea esca
pan a esta norma.

El Coliseo de Hamilton, 
con un aforo de 17.000 plazas, 
estará abarrotado el viernes, 
pese a que Johnson no tendrá 
como rival a Lewis y ni siquie
ra al también estadounidense 
Leroy Burrell, el hombre más 
rápido en su ausencia.

El comportamiento del- 
canadiense en Hamilton, don
de se han congregado casi 
trescientos periodistas de 
todo el mundo para asistir al 
regreso del mito, y en las 
otras carreras bajo techo, será 
la piedra de toque para cali
brar sus posibilidades en los - 
Mundiales de Tokio, a finales 
de agosto, que son el objetivo 
al que se dirige.

McEnroe no 
estará en el 
primer gran 
torneo de la 
temporada

Contra los 
velocistas de 
EE. UU.

El canadiense Ben 
Johnson reanuda su 
actividad atlética con 
una carrera de 50 
metros en la que tendrá 
como principales adver
sarios a los estadouni
denses Dennis Mitchell, 
Andre Cason y Mike 
Marsh, y al jamaicano 
Patrick Williams.

Desde la primera 
carrera tras su regreso, 
Johnson tendrá que 
hacer frente a los velo
cistas de Estados Uni
dos, algunos de cuyos 
atletas han criticado 
severamente al cana
diense hasta el punto de 
negarse a volver a 
correr junto a él.

Williams, que corrió 
el pasado año los cien 
metros en 10.06, y 
André Cason, campeón 
mundial junior en 1988 
y autor de un registro 
de 10.12 en el hectóme
tro, son los competido
res que más dificultades 
pueden oponer al posi
ble triunfo de Johnson.

MALBOURNE (Efeu, 
tenista estadounidense j f 
McEnroe no participará en , 
Abierto de Australia. pÍ 
prueba del Grand Slamdeí 
temporada, por culpa de S 
lesión que sufre en su honi¿ 
izquierdo, informó ayer eh ” 
sidente *tie la Federación 
traliana de Tenis, Geoff Poi|¿ 

Quien si disputará el Tom^ 
es el checo Ivan Lendl, defenZ 
del título, quien ha confirmad 
su presencia. Los organizadores 
temían que fuera baja ya 
tuvo que retirarse la semia 
pasada del Abierto de Nuera 
Gales del Sur, que se disJ 
en Sidney, por problemas est^ 
macales.

McEnroe, décimotercero en 
la clasificación de la ATP(Aso. 
ciación de Tenistas Profesiona
les), no ha podido participa, 
tampoco en el Abierto de Nue 
va Gales del Sur.

El año pasado McEnroe fe 
descalificado en el Tomeo de 
Australia por su mal compo,. 
tamiento en la pista cuando^ 
enfrentó al sueco Mikael Peni- 
fors en la cuarta ronda.

El argentino Guillermo Vfe 
ex número uno del tenis mun
dial, prepara su reaparición en 
el circuito, con un partido de 
exhibición ante el francés Yan
nick Nóah, que se disputaráel 
domingo 20 de enero en el Club 
del Lago de Punta del Esle 
(Uruguay). El encuentro, que 
se promociona como “El Gran 
Desafío”, se jugará en horario 
nocturno en una cancha de 
tierra batida en la que se instaló 
una tribuna para 1.8(K) espec
tadores.

Vilas y Noah llegarán a Uru
guay el 19 de enero procedentes 
de la ciudad argentina de Mar 
del Plata. ”Willy” Vilas proyecta 
reincorporarse próximamente al 
circuito internacional. Diana- 
mente realiza un entrenamiento 
que incluye unas cuatro horas 
de tenis, una de carreras y otra 
de gimnasia, a las órdenesdd 
preparador físico Ricardo Rúe- 
ra. Por su parte, Emilio Sáneber 
Vicario se clasificó para dispu
tar la tercera ronda del Abierto 
de Nueva Zelanda al derrotai 
al estadounidense Malivai.

Fotografía cedida por Luis Pancortx), Diseño, Sedan, Agencia, Clak.

Ahora puedes ser padrino de un niño o de una niña 
con nombres y apellidos.
Puedes salvar su vida y preparar su futuro 
con un estricto control de tu aportación. 
Pero él puede darte a ti mucho más que eso. 
Puede darte algo que el dinero no puede compras. 
Haz la prueba. Ponte en contacto con nosotros. 
Déjate ayudar.
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Por la puerta grande en la historia del deporte español

López-Zubero, primer oro 
mundialista en la natación

J^artíOf de 1,86 metros de altura, se entrena en la Universidad de Miami

Gross, superado por Antony Nesty

Mundiales de natación:

^¡ nadador Martín 
iópez-Zubero logró entrar 
por la puerta grande en 
^historia de la natación 
española, al convertirse en 
e¡ primer deportista que 
consigue una medalla de 
oro eo los Campeonatos 
¿el Efundo de esta disci- 
piiaa deportiva.

NUEVA YORK (Efe).-Ló- 
pez-Zubero, que ya fue el pri
mero en lograr el máximo 
galardón en unos Campeona
tos de Europa, en Bonn en 
1989, en los 100 espalda, logró 
el triunfo en la prueba de 200 
espalda, su distancia, por 
delante del italiano Stefano 
Batistelli y el soviético Vla
dimir Selkov.

El pequeño de la saga de 
los López-Zubero es, así, el 
primer nadador en la historia 
de la natación española que, 
además de entrar en una final 
“buena”, la A, de unos Cam
peonatos del Mundo, la gana.

Ya en las series elimina
torias el nadador español, 
aunque nacido en la localidad 
estadounidense de Jacksonvi- 
lle el 23 de abril de 1969, 
consiguió el mejor registro, 
muy por debajo del de sus 
rivales, aunque por encima de 
la frontera de los dos minutos 
-la plusmarca mundial la 
ostenta el soviético Igor 
Polianski con 1:58.14 desde 
1985-, tiempo que rebajó en 
la final para quedarse a sólo 
dos centésimas de su mejor 
marca personal y récord de 
España en la distancia 
(1:59.50).

Martín, de 1,86 metros de 
altura y 76 kilos, se entrena 
alas órdenes de Randy Rees 
•y con su hermano David, 
medalla de bronce en Mos- 
CÚ80 en 100 mariposa, muy 
cerca- en las instalaciones de 
la Universidad de Miami y 
sus distancias preferidas son 
los 100 y 200 metros espalda.

A pesar de que su primer 
gran triunfo lo consiguió en 
el hectómetro de esa espe-

Martín López-Zubero confirmó las expectativas.

cialidad, Bonn89, es más un 
hombre de la distancia larga, 
en la que suele realizar unos 
últimos 50 metros verdadera
mente rápidos, en constante 
progresión, algo similar a lo 
que le sucede a Sergi López 
en la braza y también en esa 
distancia.

En Los Campeonatos del 
Mundo de natación que se 
disputan en Perth, Martín 
López-Zubero disputó la 
prueba de 100 mariposa, y, 
junto a la de hoy de 200 espal
da, participará en la de 100 
de esa especialidad y en la 
de 200 estilos.

Además de la medalla de 
oro en los Europeos del 89, 
Martín López-Zubero logró el 
máximo trofeo en los recien
temente disputados “Good- 
will Games”, Juegos de la 
Amistad, en la localidad esta
dounidense de Seattle, tanto 
en 100 como en 200 espalda, 
además de la mejor marca 
mundial del año y segunda 

del ranking mundial de todos 
los tiempos.

Martín, que vive con su 
familia en Florida, Estados 
Unidos, pero pertenece a la 
disciplina del Club Natación 
Barcelona, ha sido internacio
nal con la selección española 
en 38 ocasiones y en la actua
lidad posee las plusmarcas 
nacionales de 100 y 200 espal
da (55.68 y 1:59.50), 100 mari
posa (54.12) y 200 estilos 
(2:Í)3.35).

Por su parte, el cordobés 
Rafael Blanco, presidente de 
la división de natación en la 
Federación Española, comen
tó a Efe que el éxito de Mar
tín López Zubero en los Cam
peonatos del Mundo que se 
disputan en Perth (Australia) 
“servirá para popularizar la 
natación en España”. Blanco, 
quien no pudo desplazarse a 
Perth por haber sido recien
temente padre de una niña, 
dijo que “en la Federación 
se está trabajando bien”.

EE.UU., por
MADRID.-Los sextos Cam

peonatos del Mundo de nata
ción, después de un comienzo 
un tanto mediocre, retomaron 
a su camino y el miércoles, en 
la tercera jornada de compe
ticiones de natación, Estados 
Unidos mostró realmente cuá
les son sus aspiraciones al ganar 
tres de las cinco medallas en 
juego.

El alemán Michael Gross, 
ayer como hace dos años en 
Seúl, se vio superado “in extre- 
mis” por Antony Nesty, nada
dor de Surinam que se entrena 
en Estados Unidos desde hace 
años, quien en las dos ocasiones 
le arrebató el máximo galardón 
del orbe en la distancia de 100 
metros mariposa.

Pero de todos es sabido que, 
tras su abandono de la com
petición después de los Juegos 
Olímpicos de Seúl, donde ”A1- 
batros” Gross no estuvo a la 
altura de lo que de él se espe
raba, y su inesperado regreso 
a los entrenamientos después de 
los Campeonatos de Europa de 
Bonn, en 1989, donde estuvo 
como comentarista especializa
do, su rendimiento en Perth era 
una incógnita.

El que Nesty le superara por 
sólo dos centésimas de segundo 
en la final es, sin lugar a dudas, 
un dato muy favorable al nada
dor germano, que de esta forma 
demuestra estar al máximo

Cuatro novedades en la 
selección Sub-21 de fútbol

MADRID.-Los defensas 
Larrainzar II (Osasuna) y Solo
zábal (At. de Madrid) y el cen
trocampista Gracia (Athletic) 
son las tres novedades para el 
partido amistoso que disputará 
la selección española sub21 con
tra la de Portugal, el próximo 
martes en Villarreal (Caste
llón). El delantero del Sporting 
Manjarín, que no pudo jugar 
en el anterior partido de cla
sificación para el Campeonato 
de Europa contra Albania, por 
lesión, también ha sido convo
cado por el seleccionador Jesús 
Pereda. Con respecto a la ante
rior convocatoria han causado 
baja Larrazabal (Athletic), 
Paqui (Tenerife) y Loreto (Be

donde solía
nivel, a pesar de las molestias 
recientes en su espalda y de 
la inactividad de años pasados.

Todos, por el nombre y repu
tación de Michael Gross, espe
ran de él triunfos, pero la nata
ción como todos los deportes 
evoluciona constantemente y 
cualquier condicionante puede 
alterar los objetivos previstos.

En Seúl, el nadador germano 
era claro favorito en los 100, 
200 mariposa y 200 libre -en 
las dos últimas era plusmarquis
ta mundial, al igual que en la 
primera, hasta que el estadou
nidense Pablo Morales le arre
bató el galardón en 1986-, y en 
Perth91 se repitió la historia.

En los últimos metros el 
joven deportista de Surinam 
estuvo más “ávido” de victoria 
y estiró lo suficiente su brazo 
como para reeditar el triunfo, 
considerado por algunos como 
inesperado, de los Juegos Olím
picos de 1988.

Sin embargo, la distancia que 
le hizo ganar a Michael Gross 
el sobrenombre de “Albatros” 
es la de 200 mariposa. Su par
ticular estilo y su envergadura 
de brazos, de alrededor de dos 
metros, tuvieron la culpa y no 
será hasta el 12 de enero cuando 
el nadador germano tenga su 
gran prueba de fuego, su cul
minación a una carrera depor
tiva plagada de éxitos y plus
marcas.

tis).
El partido es de preparación 

para el que disputará la selec
ción española contra la de Fran
cia. Los convocados por Jesús 
Pereda son:

- Porteros: Quique (Athletic) 
y Cañizares (Elche).

- Defensas: Abelardo (Spor
ting), Galdamez (Athletic), 
Alex (Barcelona), Larrainzar I 
y Larrainzar II (Osasuna) y 
Solozabal (At. de Madrid).

- Centrocampistas: Escurza, 
Gracia y Villabona (Athletic), 
Emilio (Barcelona) y Lasa 
(Real Sociedad).

Delanteros: Aguila (Logro
ñés), Manjarín y Luis Enrique 
(Sporting) y Pinilla (Barcelona).

Si de verdad 
.quiere ayudar 

d Tercer IVlundo...
Enviarlea comida no e» la solución. En INTERMÓN preferimos 

ayudarles a conseguir los alimentos con su propio trabajo. 
Ponnarles y asesorarles para que se ocupen de su propia 

atención sanitaria. Y facilitarles los recursos para que puedan 
valerse por si mismos.

••.Colabore con Intemión
Si Usted cree en este tipo de c6operaclón, colabore con INTERMÓN.

Llámenos al (93) 301 29 36
y le diremos cómo hacer efectivo su donativo.

Roger de Llúria, 15 - 08010 Barcelona /

Importante 
Empresa Editora 
de publicación diaria, necesita para su departamento 
comercial de Ciudad Real, capital, agente a comisión 
para captación de publicidad.

Interesados/as enviar currículum vitae al apartado de 
correos 202 13080-Ciudad Real. Ref. Vendedor.
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CIUDAD REAL
PARA HOY: DON GEÑARÓTÁLATÁYUD CACERES, Plaza 

Mayor, 22.
PARA MAÑANA: DON MANUEL ROMERO RODRIGUEZ, 

Toledo, 21.
ALCAZAR DE SAN JUAN

PARA HOY: DOÑA NURIA ÓOMEZ, Avda. Constitución, s/n.
PARA MAÑANA: DON TOMAS E. GARCIA ESCRIBANO, 

Avda, de Quero, 2.
ALMADEN

DEL 7 AL 13, DON GREÓORIO QUINTANA, Mayor, 50.
DAIMIEL

PARA HOY: DOÑA CARMEN SIMAL, Alfonso XII, 8.
PARA MAÑANA: DON JOSE MARIA Y DOÑA ISABEL 

CRUZ, Mártires, 2.
MANZANARES

DEL 11 AL 18: DOÑA CARMEN RIVERA, General Moscardó, 
13.

PUERTOLLANO
PARA HOY: DOÑA MERCEDES GONZALEZ AVILES, Tome

lloso, 33.
PARA MAÑANA: DOÑA PILAR PEREZ-GUZMAN PALO

MARES, Aduana, 38.
SOCUELLAMOS

DEL 11 AL 17: DOÑA ANA MARIA GARCIA DE CASTRO, 
Paseo Calvo Sotelo.

LA SOLANA
DEL U AL 18: DOÑA AMPARO OCAÑA MUÑOZ, Emilio 

Nieto, 34.
TOMELLOSO

PARA HOY: DON H. E. PEITAVI, D. Víctor, 72.
PARA MAÑANA: DOÑA MARIA PILAR RUBIO, Santa Rita, 

17.
VALDEPEÑAS

PARA HOY: DON MARIANO GONZALEZ LOPEZ, Virgen, 
32.

PARA MAÑANA: DOÑA MARINA CARRASCO MARTINEZ, 
Seis de junios 61.

^B Teléfonos de urgencia
Protección Civil 006
Bomberos
Cruz Roja Española C. Real

006
22 33 22

Alcázar 54 58 07
J5 >5 Almodóvar 48 31 25
J5 Malagón 80 13 36
5J Manzanares 6115 16

Puertollano 42 16 71
Socuéllamos 53 14 29

,5 Tomelloso 51 34 09
5, Valdepeñas 32 02 61

Policía Ciudad Real, Alcázar, Puertollano
Valdepeñas 091

^B Autobuses AISA
Salidas de Ciudad Real a:
Agudo...................................
Albaladejo........................... .

Almodóvar

Daimiel

Daimiel-Moral
Fte. el Fresno.

Horcajo. 
Malagón

■i Horario de misas I
Días laborables

Mañanas
07,00 horas: Hospital.
07,45 horas: Residencia Sanitaria.
08,00 horas: Catedral-Siervas de María-Co- 

reysa.
08,30 horas: Catedral-S.Pedro-Carmelitas.

Adoratrices.-Quinta Asunción.
09,00 horas: Catedral-Santiago-Asilo.-San 

José.
10,30 horas: Catedral.
11,00 horas: Santo Tomas-Ciudad de Matri

monios.
11,30 horas: Sta María del Prado.
12,00 horas: San Pedro.-San Pablo.
12,30 horas: Santiago.-San Ignacio.
Tardes
05,30 horas: Residencia Sanitaria-Cemen- 

terio.
06,00 horas: MM. Concepcionistas.
06,30 horas: Santiago.-Dominicas.
07,00 horas: El Pilar.-Los Angeles.-S.Juan

de Avila.-S. Ignacio.-Hospital.

07,30 horas: Sta María del Prado.-Santiago.
-Sto Tomas.-San Pablo.

08,00 horas: Catedral-San Pedro.
Tardes, sábados y vísperas 

de fiesta
05,30 horas: Residencia Sanitaria.-Cemen- 

terio.
06,00 horas: MM. Concepcionistas.-Las 

Casas.
06,30 horas: Santiago-Dominicas.-Los Reme

dios.
07,00 horas: S.Pedro.-El Pilar.-S. Juan de 

Avila.-Los Angeles.-S. Ignacio.-Hospital.
07,30 horas: STa María del Prado.-Santiago.

-Sto Tomás.-San Pablo.
08,00 horas: Catedral.-San Pedro.

Domingos y festivos
Mañanas
08,00 horas: Catedral.-San Pedro.
08,30 horas: Carmelitas.-Siervas de María.
09,00 horas: Catedral.-Santiago.-Los Ange

les.-S.Ignacio.-Asilo. Adoratrices.Domini- 
cos.Quinta Asunción.

^H Cines -• r ^-^ws - - '^ • '

CIUDAD REAL

CINE CASTILLO:
Hoy, a partir de las 5‘30, sesión continua 

Pases: 5‘30, 8‘05 y 10‘45 
“EL CIELO PROTECTOR” 

PUERTOLLANO

CINE CORDOBA: (Programación en Pasaje Roma) 
Pases: 5 y 7,30 “PRETTY WOMAN” 

A las 10 de la noche, como único pase
“CARTAS A IRIS” 

VALDEPEÑAS

CINE PARQUE 
Hoy, no hay función

^B El tiempo ... , ' ^B

EI tiempo en la capital

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico a 
las diecinueve horas:

Presión: 715,8 mm.
Estado del cielo: cubierto.
Dirección y velocidad del viento: suroeste y ventolina.
Máxima: 15,4 grados.
Mínima: 8,2 grados.
Humedad: 69 por ciento.
Evaporación: 1,6 mm.

Guardia Civil Ciudad Real 062 Piedrabuena 76 02 51
5» ?, 22 11 00 Puertollano 092

22 11 40 Socuéllamos 53 00 13
Subsector de Tráfico 22 10 81 Tomelloso 51 01 74

35 53 22 19 85 Valdepeñas 092

Policía Municipal
Villanueva de los Infantes

Seguridad Social

36 00 43

Ciudad Real 092
Alcázar 092 Ciudad Real 21 34 44
Almadén 71 03 21 Alcázar de S. Juan 54 15 83
Almagro 86 00 33 AJmadén 71 01 80
Campo de Criptana 56 00 90 Daimiel 85 28 50
Daimiel 85 10 85 Manzanares 61 08 30
Manzanares 6110 80 Puertollano 42 11 00

18,15 horas
Malagón-Cristo............
Pedro Muñoz...............

......... 13,30
........ 9,30

33

53

Socuéllamos...........................
Tomelloso...............................

14,00 ”
13,00 ”

13,00 ” ......... 14,00 35 55 14,00 ”
17,00 ” Piedrabuena................. ......... 11,00 35 33 17,00 ”
13,30 ” 33 ......... 13,00 33 Torrenueva.............................. 14,00 ”
19,00 ” 33 15,30 35 Saceruela ................................. 18,15 ”
7,00 ” 33 18,15 53 55 17,00 ”
9,30 ” ' 33 19,15 55 55 19,00 ”

11,00 ” Porzuna......................... ......... 13,00 55 Villarta.................................... 14,00 ”
14,00 ” 33 15,30 55 18,30 ”
17,00 ” ......... 19,15 55 Valdepeñas............................. 7,00 ”
18,30 ” Puertollano.................... 8,30 55 55 13,00 ”
19,30 ” 33 .......... 11,00 53 Villarrubia.............................. 9,30 ”
12,00 ” 53 13,30 35 53 11,00 ”
11,00 ” ......... 16,45 53 53 14,00 ”
14,00 ” 33 ......... 19,30 55 19,00 ”
18,30 ” Pllano.-Vald.................. ........ 7,30 35 Vald.-Cozar............................. 12,00 ”
19,00 ” 33 ......... 14,00 55 Navalpino................................ 15,30 ”
15,30 ” Vald.-Pllano.................. 8,30 55 Salidas hacia Madrid:
13,00 ” 33 ......... 16,00 53 7, 9,30, 11, 14 y 16,30 horas.

^H Radio ^^ 
Onda Cero

07,00: La actualidad nacinnd 
.08,15: Anís con leche. * 
09,00: La actualidad local.
09,30: Recordando.
10,00: Si así os parece.
12,00: Si así os parece (Lotgji 
13,30: La actualidad regional, 
14,00: La actualidad nacional.
14,30: El cronómetro.
15,00: Diálogo en la sobremesa 
16,00: La vida tal como suena 
17,00: Lourdes a las 5.
18,00: Lo que hay que oir.
19,00; La actualidad regional, 
19,30: La actualidad local.
20,00: Qnda cero radio en 

C.Real.
21,00: Sorteo de la Once.
21,05: La música de tu vida 
22,00: El cronómetro.
23,00: La actualidad nacional.
00,00: Del cero al infinito.
01,00: Perfiles.
02,00: Si así os parece (Repe

tición).
04,00: Lo que hay que oír 

(Repetición). /
05,00: 

tición).
06,00: 

ción).

Lourdes a las 5 (Repe- 

El cronómetro (Repetí-

Cope
06,00: Qnda pesquera-Cope.
07,00: Informativo primera hora.
09,00: Protagonistas.
13,00: La Rotonda, programación 

Local-Regional.
14,30: Informativo mediodía 

cadena Cope.
15,00; La Rotonda Programación 

Local-Regional.
16,00: Directamente Encama.
20,00: Informativo las noticias de 

la tarde.
20,30: Informático local-regional. 
21,00: En versión deporte-local.
21,30; El espejo.
22.30: Popular deportivo.
23,00: Informativo un día en 

España-La linterna.
24,30: La otra cara de España. 
01,00: Se que estas ahí.
03,00: Juntos en la noche.

Antena3
06,00.- El primero de la manana 

(Edición nacional)
08,30.- El primero de la mañana 

(Edición local)
09,00.- El primero de la mañana 

(Resumen edición nacional)
09,30.- El primero de la mañana 

(Especial reportajes)
U,30.- Viva la gente divertida 
12,00.- Viva la gente de Ciudad

16,00.- Viva la gente de la tarde 
16,30.- Viva la gente de la tertulia 
17,00.- Viva la gente de pregunta 
18,00.- Viva la gente que empieza 
18,30.- Viva la del c61e
19,00.- Viva la gente de Ciudad 

Real (Incluye informativo y depof 
tcs)

20,00.- Viva la gente de la música
20,30.- Gomaespuma
21,30.- La salud es lo que impo
22,30.- Hora cero
24,00.- Súper/García en Ian 

cero

09,30 horas: Sta María del Prado.-S. Juan
de Avila.-San Pablo.

10,00 horas: San Pedro.-Sántiago.-Sto 
Tomás.-Larache.-MM Concepcionistas.

10,30 horas: Catedral.-El Pilar-Hospital.-Co- 
reysa.

11,00 horas: San Pedro.-Santiago.-Sto 
Tomás.-San Juan de Avila.

11,30 horas: Santa María del Prado.-San 
Pablo.-Residencia Sanitaria.

12,00 horas: Catedral.-San Pedro.-Sto 
Tomás.-Los Angeles.-S. Ignacio.-Ciudad de 
Matrimonios.-San José.

12,30 horas; Santa María del Prado.-S. Juan 
de Avila.-San Pablo.-Las Casas.

13,00 horas; San Pedro.-Santiago.-Sto Tomás. 
13,30 horas. San Pablo.
Tardes
06,00 horas: San Pablo.
06,30 horas: Santiago.-El Pilar.
07,00 horas: San Ignacio.-Hospital.
07,30 horas: Santa María del Prado.-Sto 

Tomás.
08,00 horas: Catedral.-San Pedro.

RNE
00,00.- Estudio Estadio 
01,00.- Espació en blanco 
04,00.- Una pizca de sueno 
06,00.- España a las seis 
07,00.- España a las siete 
08,00.- España a las ocho 
08,45.- Informativo local 
09,00.- Pasa la vida 
11,00.- Apúntate cinco 
12,05.- Informativo territorial 
12,10.- Plaza Mayor . ,.
13,30.- Informativo territorial 

local
■ 14,00.- Diario de las dos 

15,05.- Todo deporte 
15,30.- Como una ola ^.^^ 
16,00.- Hasta las cinco en 
17,00.- Esmeralda 
17,30.- No somos novios 
19,00.- Entre dos luces .j| 
19,30.- Informativo t

Local , , Helante
20,00.- Con la verdad po ¡^^j 
21,00.- La hora de los
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s„ Horóscopo ^« Crucigrama

LOS NIÑOS NACIDOS HOY. Serán amantes de los placeres y~el lujo; les gustará el orden en todo, siendo 
meticulosos en grado extremo.

ARIES
SALUD.- Afonía

K TRABAJO.- El comportamiento de 
í sus compañeros le causará muchos

dolores de cabeza; trate de hacerles 
comprender que están en un error

* AMOR.- Bueno

LIBRA
SALUD.- Normal

A 4 A TRABAJO.- Rompa la monotonía de 
/I\ Zll su vida y trate de buscar actividades.
/ 1 \ /n nuevas

AMOR.- Muy bueno

' TAURO
SALUD.- Excelente

ff r TRABAJO.- La competencia será hoy
A feroz; prepárese a luchar duro si quie- 

'^^ conservar ese antiguo cliente
»’ * AMOR.- Deje de jugar con fuego y

no sea tan frívolo

ESCORPION
SALUD.- Excelente
TRABAJO.- Hoy habrá de resolver 
numerosos problemas de carácter 
^'’nrocrático
AMOR.- Cita importante para su 
futuro amoroso

1 GEMINIS
SALUD.- Buena
TRABAJO.- Controle sus emociones 
y actúe con sentido práctico

p AMOR.- La persona amada hallará
en usted nuevos atractivos descono
cidos hasta hoy

SAGITARIO
SALUD.- Buena
TRABAJO.- Un acontecimiento ines- 

'^ pondrá nuevamente en 
órbita
AMOR.- La persona amada se hallará 
dispuesta a complacerle hoy en todo

rr^, CANCER
1 SALUD.- Buena

TRABAJO.- Es probable que discuta 
hoy con sus socios o compañeros de 
trabajo por motivos económicos 
AMÓR.- Sus planes marchan viento 
en popa

CAPRICORNIO
SALUD.- Falta de vitaminas

^ 1 TRABAJO.- No vacile en pedir con-
>«| sejo a personas con más experienciav AMOR.- Antes de organizar un

escándalo, asegúrese de que sus dudas 
son justificadas

r LEO
SALUD.,- Si su trabajo le obliga a 
ponerse en contacto con líquidos 
corrosivos, lleve mucho cuidado

No trate de imponer sus 
o ideas a toda costa

AMOR.- Decepción amorosa

ACUARIO
SALUD.- Excelente
TRABAJO.- No trate de lograr el 
triunfo a toda costa; piense que hay 
cosas en la vida más importante.s que 
el éxito y el dinero
AMOR.- Regular

VIRGO
I SALUD.- Se sentirá un poco cansado;

pero trate de hacer ejercicio, se sen- 
;'\-~b''' tirá mejor

• TRABAJO.- Ganancias inesperadas
AMOR.- Esas relaciones amorosas ilí- 
citás acabarán por destruirle

PISCIS
SALUD.- Buena
TRABAJO.- Frene su egoísmo y cum-

' P'® 1° 9*^*^ ^^ prometido
AMOR.- Tenga paciencia con la per- 
sona amada

HORIZONTALES: 1: 
Comarca de la India. 2: Pieza 
dramática, jocosa, en un acto, 
de carácter popular. Acudir. 
Al revés, demostrativo (Pl). 
Consonantes. 4: Nombre dado 
por los romanos al dios griego 
Dionisos. Envolved. 5: Al 
revés, repetido y familiar, 
padre. Negación. Negación.
Nota musical. 6: Número.
Catedral. Al revés, fluido. 7: 
Al revés, adjetivo posesivo. 
Reflexivo. Terminación de 
infinitivo. Nota musical. 8: 
Cacahuete. Herrumbre. 9: Al 
revés, nota musical. Ronzal. 
AI revés, símbolo químico. 10: 
Torcidas, malas o mal incli
nadas. 11: Ociosos.

VERTICALES: 1. Munici
pio de Pontevedra. 2: Zorra 
(Pl). 3: Campeón. Partícula 
inseparable privativa o nega
tiva. 4: En la mitología griega, 
organizador de la expedición 
de los Argonautas. Aprove
che, sea de utilidad. 5; Devo
to. Se atreva. Al revés, hueso 
de la cadera. 6: Pringue. Al 
revés, sienta miedo. 7: Plural 
de letra. Patriarca que sobre
vivió al Diluvio. Adverbio de 
modo. 8: Líguelo. Al revés, 
coraje. 9: Al revés, preposi
ción. Voz para detener a las 
caballerías. 10: Antigua ciudad 
de Palestina. 11: Falto de 
medios para pasar la vida.

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR: HORIZONTALES: 1:
Rito. Load. 2: Abeja. Zendo. 3: Fin. Una. Don. 4: acl. Nos. Ana.
5: Geas. Asir. 6: As. Si. 7: Nieblas. 8: Rotterdam. 9: Parar. 
10: Osa. ooZ. Aya. 11: Robespierre.

VERTICALES: 1: Ráfagas. Por. 2: Ibices. Raso. 3: Tenía. 
4: Oj. Ila. 5: Aún. Cetros. 6: Non. Be. Op. 7: Zas. olrazl. 
ado. 9: Ondas. Sanar. 10: Adonis. Mayr. 11: Donaría. Cae.

aonaC.

nóraB.
8: Le.

Anuncios por palabras

Seguros ^ C ATAL ANA
' klOCCIDENTE

Importante 
Empresa Editora 
de publicación diaria, necesita para 
SIJ departamento comercial de Ciu
dad Real capital, agente a comisión 
para captación de publicidad. 
Interesados/as enviar currículum 
J'iíae al apartado de correos 202 
3080-Ciudad Real. Ref. Vendedor.
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Guía cultural -
CILDAD REAL

MUSEO PROVINCIAL: Exposición sobre “Tiempo y relojes”
MUSEO ELISA CENDRERO; Exposición de Fotografía, hasta 

el día 17
GALERIA ARJANA: Exposición de óleos de Román Francés, 

hasta el día 12
GALERIA ARCHELES; Muestra de obra gráfica de Joaquín

Capa, hasta el día 10 de enero
BIBLIOTECA PUBLICA: Exposición de Francisco Sanz
ESCUELA DE ARTE Y OFICIOS: Exposición de pintura 

de José García Donas, hasta el día 17

ALMA GRO

GALERIA SAN BARTOLOME: Exposición de óleos de Fer
mín García Sevilla y Félix Huertas Blanco

MUSEO DEL TEATRO: Exposición sobre fondos del museo 
y legado de Nuria Espert

ií SE OUEDUIN filiSIÍ!, MIES! CON mi,
La Tribuna

tle Ciudad Roal
MARIO INDEPENDIENTE

0



Viernes, 11 de
Enero de 1991 ESPECTACULOS

Durante el rodaje de la película más popular de la historia, ''Lo que el viento se llevó

Olivia de Havilland confiesa que se 
enamoró perdidamente de Clark Gable

“Clark era un hombre fascinante, yo temblaba como una colegiala cuando él estaba cerca”

Cuando en Nueva York fue 
descubierta por Max Rein
hardt, en un teatro de 
segunda fila, Olivia de 
Havilland, ya daba mues
tras de poseer cualidades 
para convertirse con el 
paso del tiempo en una 
gran •actriz, convirtiéndose 
después en una estrella.

LOS ANGELES (Fax 
Press).- Con el paso de los 
años, su paso por el mundo 
del espectáculo ha sido un 
ejemplo de profesionalidad, 
convirtiéndose en uno de los 
pocos mitos vivientes del sép
timo arte.

“Nací en una época equi
vocada para los millones de 
super-estrella. Hoy una actriz 
guapa y ambiciosa, hace una 
película y le pagan lo que pida. 
Hace treinta años, debíamos 
aceptar lo que nos ofrecían 
sin rechistar”, se queja Olivia.

Hay una famosa fotografía 
que muestra a todas las gran
des estrellas de la Metro del 
ayer, sentadas en cinco filas 
para el gusto de sus antiguos 
jefes. Ahí se sientan esos 
maravilloss y bellos Dioses y 
Diosas. Ahora la mayoría de 
ellos están muertos u olvida
dos, o ambas cosas. En medio 
de la segunda fila, rodeada por 
cada lado por Clark Gable y 
Errol Flynn, se encuentra Oli
via de Havilland, con un traje 
de dos piezas. Con dos o cua
tro kilos más o menos de peso.

Olivia de Haviland junto a Clark Gable y otros compañeros de reparto.

pero no hay mucha diferencia 
con la Olivia de hoy.

“Fue una época maravillo
sa, que dió gloria al cine y 
a quienes lo hacíamos posible, 
hoy todo es diferente, se han 
perdido valores artísticos, éti
ca y profesionalidad”.

Recuerda su papel de “Me
lania Hamilton” en la película 
“Lo que el viento se llevó”, 
donde coincidió con el mítico 
Clark Gable, era la época 
dorada de Hollywood.

“Clark era un hombre fas
cinante. Yo me sentía temblar 

como una aficionada a su lado 
y sólo acertaba a saludarle 
diciéndole: “Buenos días, bue
nas noches”, él se reía mucho 
y me gastaba bromas.... Nunca 
se dió cuenta que estaba ena
morada de él como una cole
giala. Haría cualquier cosa en 
aquellos momentos, por lla
mar su atención. Clark, era 
diferente a cualquier otro 
hombre”.

Y recordando a otro gran 
actor, con el que formó pareja 
en muchas películas, como “El 
Capitán Blood”, “La carga de 

la brigada ligera”, “Robín de 
los bosques”, el inolvidable 
Errol Flynn, nos confiesa Oli
via.

“Errol, se enamoró de mi, 
pero a mi no me gustaba a 
pesar de ser muy atractivo, era 
un hombre muy atormentado, 
que se autodestruía con todo 
tipo de excesos”.

Y siguiendo con sus con
fesiones, nos desvela una más:

“Yo admiré mucho a Buster 
Keaton, pero en la época en 
que le conocí, él era ya muy 
mayor...”

“El enigmático millonario 
Howard Hughes era un hom
bre muy interesante y tímido, 
cuando le conocí en 1938, tuvi
mos una buena amistad”.

Trayectoria

Nació de forma accidental 
en Tokio el 1 de agosto de 
1916, y en 1935 debutaba en 
el cine, 55 años ejerciendo una 
difícil profesión de la que ha 
alcanzado fama y dinero, aun
que para ella lo fundamental, 
es haberse sentido útil reali
zando el trabajo de actriz.

“De no haber sido actriz, 
creo que mi vida habría care
cido de sentido”. “Mi trabajo 
me ha dado una posición 
social y económica, pero sobre 
todo me ha ayudado a sen
tirme útil”.

En 1946 y 1949, la Academia 
de Artes y Ciencias Cinema
tográficas de Hollywood, le 
concedió sendos Oscars

Sadam Husein.

-SADAM HUSEIN, presiden
te de Iraq: “Vamos a hacerles 
nadar a los americanos en su 
propia sangre”.

-JAVIER SOLANA, ministro 
de Cultura: “Las acusaciones de 
los obispos son de dudosa opor
tunidad democrática”.

-GEORGE BUSH, presidente 
de EE.UU.: “La elección entre 
guerra y paz depende de 
Husein”.

-SIAD BARRE, presidente de 
Somalia: “Prefiero morir antes 
que huir”. -HUGO SANCHEZ, 
futbolista: “Ramón Mendoza es 
un presidente al nivel de Ber-
n a b é u ”. -MANUEL
GUTIERREZ ARAGON, direc 
tor de cine: “El españoñl es 
desconfiado y soñador”.

-TOMISLAV IVIC, entrena
dor de fútbol: “Días malos 
como contra el Oviedo es algo 
que me pasa incluso a mi en 
la cama con mi señora”.

-JOAQUIN LEGUINA, pre 
sidente de la Comunidad de 
Madrid: “Soy un poco supers
ticioso respecto a los trajines 
eclesiásticos”.

Cumpleaños

Antonio Prieto.

La hija de Francis Ford Coppola ha recibido duras críticas por su interpretación en "El Padrino 111”

Cheyenne Brando llega a París para
recibir tratamiento psiquiátrico

Hoy, día 11 cumplen años las 
siguentes personas

Claude Criquelion, ciclista, 
34.

Joaquín Achúcarro, pianista, 
59.

Jose María Flotats, actor, 52.
Rafael Gallardo, futbolista, 

37.
Fernando García Agudín, 

político, 56.
Alan Paton, escritor, sudafri

cano, 88.
Antonio Prieto, atleta, 33.

PARIS (Efe).- La hija de 
Marlon Brando, Cheyenne 
Brando, de 20 años, llegó ayer 
a París *a bordo de un avión 
regular procedente de Papeete 
(Tahití) vía Tokio, para recibir 
tratamiento psiquiátrico en un 
hospital situado en la región 
parisiense.

La hija del famoso actor nor
teamericano, que intentó suici
darse en dos ocasiones en los 
últimos meses tras la muerte 
de su compañero, Dag Drollet, 
viajó acompañada de su madre. 
Tanta Tenibaia, y de un médi- 

i CO.
Para Cheyenne Brando, 

madre de un bebé que nació 
el pasado mes de junio, ésta 
no será su primera cura ya que 
poco después del parto sufrió 
una depresión nerviosa y fue 
ingresada en el hospital psiquiá
trico de Papeete.

El 1 de noviembre realizó su 
primera tentativa de suicidio 
tomando una dosis muy fuerte 
de antidepresivos y diez días 
después volvió a intentarlo 
ahorcándose, pero su madre la 
descubrió en el último momen
to.

Cheyenne, inculpada en 
Francia de complicidad en 
homicidio voluntario por la 
muerte de su compañero, Dag 
Drollet, por disparos realizados 
por su hermano, Christian 
Brando, debía actuar como tes
tigo en el juicio contra éste, 
pero su estado de salud mental 
se lo impide.

Este hecho ha provocado que 
la justicia norteamericana y la 
defensa de C. Brando, de 32 
años, lleguen a un acuerdo para 
que el hijo del actor se declare 
culpable, evitándose asi un lar
go proceso y la consiguiente 
publicidad.

Según esta fórmula, sobre el 
acusado recaerá una pena de 
entre 8 y 16 años de cárcel.

La sentencia se dictará en 
Santa Mónica (Estados Uni
dos), el próximo lunes.

Por otro lado, Sophia Cop
pola, hija del cineasta nortea
mericano Francis Ford Coppo
la, ha cosechado duras críticas 
por su interpretación en la pelí
cula “El Padrino III”, tercera 
parte de la historia de la familia 
Corleone, estrenada el pasado 
día de Navidad en Estados

Cheyenne Brando ha intentado suicidarse en dos ocasiones.

Unidos.
Durante un pase privado para 

especialistas neoyorquinos pre
vio al estreno, la interpretación 
de la joven Coppola en una de 
las secuencias más dramáticas 
de “El Padrino III” produjo la 
risa de los asistentes.

La columnista Liz Smith 
aconseja a Sophia Coppola que

no se tome las críticas muy ^ 
pecho y le recuerda el varapalo 
recibidos por Anjelica HustoHi 
hija del fallecido director Jo® 
Huston, por su interpretación 
en “Paseo por el amor y ® 
muerte”, dirigida por su pao[^ 
en 1969. Angelica se convirtió 
después en una de las actnco5 
más cotizadas de EE.UU.

.2022



^TELEVISION

EÍ espacio “Noche de humor” festeja su programación con el estreno de la serie “Nido vacío

El segundo canal inicia un ciclo cinematográfíco dedicado a la bella actriz mexicana María Félix

“Serie rosa” está basada en la obra de conocidos autores literarios.

Programación

PRIMERA CADENA

inintemimpi-

SEGUNDACADENA
DE

CANAL CIUDAD REAL

Viernes, 11 de 
Enero de 1991

13:30.- Dibujos animados 
14:30.Largometraje
16:30.- Telenovela
“Mi pequeña Soledad” 
17:15.- Té o café

romance.
18,15.- NOTICIAS
18,20.- HISTORIAS 

CADA DIA
19,10.- N.B.A.
19,40.- DIBUJA 2
20,05.- MR. T.
20,30.- PAREJAS
21,00.- NOTICIAS

horas del día 
damente.

18:15.- Cine para todos 
“Jonoight sin honor” 
20:00.- Telenovela 
“Angeles Blancos” 
21:00.- Telesemana
Flash deportivo
21:45.- Garapullos: Progra

ma taurino
22:30.- Cine de noche 
¡Viva lo imposible!
00:15.- Ultima sesión
“Buen tiempo para dos 

caraduras”
02:10.- Conexión con pro

gramación vía satélite las 24

17:45.- Programación infan
til

j^aTribuna

07,45.- CARTA DE AJUSTE
07,59.- APERTURA
08,00.. DIBUJA 2
09,00.- TV EDUCATIVA
10,00.- NOTICIAS
U,00.- LA HORA DE...
“La hora de la alimenta

ción”
12,00.- NOTICIAS
12,05.- REVISTA DE MUSI

CA
13,05.- BARRIO SESAMO

ES PEOR
15,00.. TELEDIARIO 1
^35.. LA DAMA DE ROSA
530.. ESTA ES SU CASA 
yo.. TELEDIARIO
y^.' 3,2,1... CONTACTO

GLOBO ^^ DUENDE DEL

H" SOPA DE GANSOS

TfddÍ;' INFORMATIVOS 
^,J^^^KIALES

LA n CONEXION CON 
I^KOGRAMACION

Comienza ^‘Serie rosa”, producción 
hispano-francesa de contenido erótico

f;/ primer canal de TVE inicia hoy la emisión de “Serie 
^sa’^ (23.30), una coproducción hispano-francesa com- 
Questa por 20 capítulos independientes en los que se 
recogen obras de contenido erótico de conocidos autores 
literarios. El primer capítulo de la serie, basado en 
an relato de Guy de Maupasant, recibe el título de

“El pétalo de la rosa”y está ambientado en una pequeña 
ciudad francesa de provincias. Narra la historia de 
una pareja de burgueses enviados con engaños a una 
conocida casa de citas, cuyo dueño ha vestido a sus 
inquilinas de mujeres turcas. El dueño, el señor Miche, 
se presenta como un honorable hotelero.

IVíADRID (Efe).- El señor 
Miche pasa por el enviado del 
sultán* turco, a quien en viaje 
oficial en París, le ha confiado 
el cuidado de su harén.

La pareja de burgueses, 
cada uno por su lado, ceden 
a los ofrecimientos de las fal
sas odaliscas.

El resto de los capítulos de 
la serie están basados en obras 
de Boccacio, Mirabeu, el Mar
qués de Sade, Restif de la Bre- 
tonne y Jean de la Fontaine, 
entre otros.

Dos de los veinte capítulos, 
los titulados “Lady Roxana” 
y“Ella y él”, fueron realizados 
en España por Jaime Chá- 
varri.

El espacio “Noche de 
humor” festeja su programa
ción los viernes (TVE 1, 21.00 
horas) con el estreno de la 
serie “Nido vació”, producida 
por los mismos creadores que 
“Las chicas de oro”.

Siguiendo una misma línea 
de comedia tierna, esta nueva 
serie tiene como protagonista 
aun médico pediatra de Mia
mi llamado Harry Weston, 
vecino, cómo no, de las sim
páticas ancianas de “Las chi
cas de oro”.

07,45.- CARTA DE AJUSTE 
07,59.- APERTURA
09JO.- EN BUENA HORA
- LA ISLA
■ TELEDIARIO
■ TELEDIARIO
SANTA BARBARA

12,55 - TELEDIARIO
13,00.- MAGAZINES 

TERRITORIALES
13,29. . CONEXION CON 

LA PROGRAMACION 
NACIONAL

1330.- TELENOVELA 
Yo compro esa mujer”

14,00.- INFORMATIVOS 
TERRITORIALES

1439 .- CONEXION CON 
LA PROGRAMACION 
NACIONAL

NO TE RIAS QUE

B^ErJ^^™^

Weston, que acaba de envi- 
duar, descubre que su vida 
está plagada de gente. Sus 
hijas tienen sus residencias 
cercanas a la suya, y a cada 
momento aparecen para pedir 
o dár consejo sobre temas dis
pares, y su vecino está empe
ñado en mantener su frigo
rífico siempre repleto.

Otros personajes son las 
propias “chicas de oro”, la 
enfermera Laverne y el perro 
Dreyfuss, el mejor amigo de 
Weston.

Hoy también se estrena en 
el segundo canal la serie “Pa
rejas”, un documental sobre 
las relaciones de pareja en 
nuestros días.

En este primer espacio se 
recoge el testimonio de dos 
parejas que acaban de casarse, 
una formada por unos jóvenes 
que esperan su primer hijo y 
otra formada por dos personas 
de la tercera edad.

El segundo canal de TVE 
comienza hoy una ciclo de 
once largometrajes dedicado a 
la figura de Maria Félix, actriz 
mexicana considerada en los 
años cincuenta como una de 
las estrellas más importantes 
de la América de habla his-

NACIONAL
1930.- OBRAS MARAVI

LLOSAS
20,30.- TELEDIARIO 2 
21,00.- NOCHE DE 

HUMOR
“Nido vacío”
“Las chicas de oro”
22,00.- PERO... ¿ESTO 

QUE ES?
23,14. - TVE EN CORTO
23,30. - SERIE ROSA 
24,00.- DIARIO NOCHE
00,15.- ALUCINE
“Los crímenes del museo de 

cera” (1953 - 85)
Director: Andre de Toth 
01,40.- DEPORTE NOCHE
- NATACION. Campeona

tos del Mundo (resumen) des
de Perth

- ESQUI. Copa del Mundo 
Damas (Slalom)

pana. Especializada en el 
arquetipo de mujer fatal, cons
tituyó la versión mexicana del 
mito universal de la “vamp”, 
imagen reforzada por si^ agi
tada vida sentimental con tres 
matrimonios y dos divorcios.

La película con la que se 
inicia el ciclo, titulada “María 
Eugenia”, fue dirigida en 1942 
por Gregorio Castillo y cuenta 
en su reparto con Manolito

13,30.- DIBUJA 2
14,00.- WEBSTER
14,25.- NOTICIAS
1430.- ESTADIO 2
15,00.- NATACION
- Campeonatos del Mundo 

(resumen) desde Perth
1 5,30.- PASEO CENTRAL 
16,30.- NOTICIAS
1 6,35.- PRIMERA SESION 
Ciclo María Félix
“María Eugenia” (1942 100) 
Director: Gregorio Castillo 
Intérpretes: María Félix, 

Manolita Saval, Rafael Bale
dón

Carlos, un importante 
hacendado, para resolver un 
asunto de negocios, acude a 
un abogado y allí conoce a 
María Eugenia, su guapísima 
secretaria. Carlos se enamora 
de ella e inician un tórrido

2 1,10.- TRIBUNAL POPU
LAR

2 2,10.- EL ESPEJO
“La investigación del cere

bro”
22,20.- LARGOMETRAJE:

Saval, Rafael Baledón y el 
Trío Calaveras, uno de cuyos 
componentes fue el primer 
marido de María Félix.

El largometraje narra la his
toria de Carlos, un imporante 
hacendado, que se enamora 
de una bellisima secretaria, 
María Eugenia. El tórrido 
romance es contemplado con 
disgusto por la novia de 
Carlos.

“Charly” (1968 - 102)
Director: Ralph Nelson
Intérpretes: Cliff Robertson, 

Claire Bloom, Leo Janey
Charly es un joven retrasado 

mental al que se hace competir 
en un laberinto con una rata, 
Algernon, que siempre le 
supera. Es sometido a una 
operación que le convierte en 
un superdotado que hace fun
cionar su cerebro al cien por 
cien.

01,05.- JAZZ ENTRE AMI
GOS

02,00.- ULTIMA SESION
“Rostros” (1978 - 87)
Director: Juan Ignacio Gal

ván
Intérpretes: Carmen Sevilla, 

Juan Pardo, Bárbara Rey.
Un joven famoso escultor, 

durante un vuelo a su casa 
de Tenerife, tiene como com
pañera de asiento en el avión 
a una extraña mujer, que no 
se niega a ser su próxima 
modelo.

03,30.- DESPEDIDA Y 
CIERRE

‘‘Los crímenes 
del museo de 
cera”, otra vez el 
terror en las 
pantallas

MADRID (Fax Press)- La 
primera cadena emite esta 
noche, a partir de las 0.15 horas 
“Los crímenes del museo de 
cera” del 1953.

Su director, André de Toht, 
cuenta con un reparto de excep
ción compuesto por Vicent Pri
ce, Frank Levejoy y Phyllis Kirk. 
Un profesor, maestro del mode
lado de cera, ve destruido su 
museo por un horrible incendio.

El profesor es dado por 
muerto pero a lo largo de los 
años aparece. Sus manos que
daron inútiles pero con la ayuda 
de dos aprendices logrará abrir 
de nuevo el museo.

“Maria Eugenia” es la pelí
cula que ofrece TVE 2 a las 
16.35 horas. Dirigida en 1942 
por Felipe de Cas presenta una 
historia de amor y celos en la 
línea del drama mexicano. Un 
importante potentado, para 
resolver un negocio, acude a su 
abogado. Allí conocerá a Maria 
Eugenia iniciandose un roman
ce entre ambos.

María Félix y Rafael Baldeón 
son los protagonistas de la cinta.

TVE proyecta a las 22.20 el 
largometraje “Charly” del 1968. 
Charly es un joven retrasado 
al que se le hace competir en 
un laberinto con un rata que 
siempre le gana.

Charly es sometido a una 
operación quirúrgica que le 
convertirá en un superdotado.

Como actores principales, 
Cliff Robertson, Claire Bloom 
y Leo Janey. Robertson obtuvo 
un “Oscar” por su intervención 
en la película. La película fue 
dirigida por Ralph Nelson.

‘Tribunal Popular”.

M.C.D.2022
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Dos nuevos 
camiones de 
recogida de 
basuras para 
Alcázar

LT

El consejero de Presidencia, 
Alejandro Alonso, acompañado 
del director general de Admi
nistración Local, Venancio 
Rubio, entregará hoy dos camio
nes para la recogida de basuras 
a la Mancomunidad Conserman- 
cha en Alcázar de San Juan, 
sede de dicha entidad. Para la 
adquisición de estos vehículos la 
Consejería de Presidencia ha 
aportado algo más de 25 millo
nes de pesetas, con cargo al pro
grama de Fomento de Manco
munidades, desarrollado por 
este departamento.

La entrega de estos vehículos 
tendrá lugar a la una de la tarde 
em Alcázar. El consejero de pre
sidencia y el director general de 
Administración Local tienen 
previsto mantener una reunión 
de trabajo con la directiva de 
esta Mancomunidad.

Consermancha agrupa nueve 
municipios de la provincia de 
Ciudad Real y cinco de la pro
vincia de Toledo.

Un conductor de 
Daimiel, 
premiado en el 
sorteo mensual 
de Caesser

NOGALERA

Al camionero daimieleño, 
Aurelio Villegas le han corres
pondido 600.000 pesetas del pre
mio que entrega la Estación de 
Servicio “Las Tablas” en el sor
teo mensual que la Cadena 
Caesser realiza a nivel nacional.

El sorteo consiste en darles 
a los chóferes unos cromos 
coleccionables con un número 
que tienen como premios uno 
de 500.000 pesetas y otros meno
res. Los organizadores del sorteo 
han comunicado que, a partir 
de enero próximo, y durante tres 
meses sortearán una cabeza trac- 
tora de camión “Daf’ valorada 
en 14 millones de pesetas.

La obtención y participación 
en este singular sorteo es co 
mpletamente fortuita y sólamen- 
te depende de si el conductor 
pasa por la estación de servicio 
y recibe un boleto premiado.

Van a derribaría. Borges escribió que con la muerte de cada hombre mueren miles 
de cosas que sólo él vio, que sólo él conoció, que sólo él sintió. Cuando dentro de unos 
días las máquinas destruyan la Casa de “Los Pacazos” de Manzanares, miles de momentos 
importantes de la historia de la ciudad desaparecerán para siempre. En los casi dos siglos 
que ha estado de pie, ha sido desde cuartel de milicianos a seminario de los Paúles. 
En su lugar van a construir pisos, locales comerciales y cocheras. m. rodríguez

La astilla

• En la ciudad de Alma
gro, en la más estricta inti
midad contrae matrimonio el 
concejal del Ayuntamiento de 
Ciudad Real, Vicente Rome
ro. Le deseamos suerte.

• Los críticos del PP, no 
sabemos si por junto o por 
separado, parece que están 
intentando volver al redil del 
partido, lo que supone acep
tar otra vez su disciplina.

• Hace cuarenta y ocho 
horas, más o menos, cenaron 
juntos Eduardo Rodríguez 
Espinosa y Mauro García- 
Gainza Mendizábal. Hace 
menos horas lo hicieron el 
presidente actual y el ex-pre- 
sidente, Juan Angel del Rey 
Castellanos. Al final, cree
mos, habrá fumata blanca.

• Hemos investigado si la 
Justicia es lenta o no en nues
tra Audiencia Provincial, a 
tenor de una carta publicada 
hace unos días. El tiempo no 
es algo que le sobre a nadie 
y como a nuestros magistra
dos tampoco, empezando por 
el propio presidente, pues 
eso, que no lo pierden.

la
• Los casos que llegan a 
Audiencia, por término 

medio y salvo excepciones, 
están listos en dos. o tres 
meses, lo que no está nada 
mal. En la Audiencia no quie
ren listas de espera como en 
la Seguridad Social.

Exilio
CARPINTERO

El peor exilio es el exilio 
interior. En el exilio interior, 
el ser humano “está” presen
te, pero vegeta ausente. Los 
actos que realiza son impues
tos mecánicamente por la 
inercia o el miedo. Son actos 
producidos por un hombre 
parcial y esquizofrénico.

En el exilio exterior, el ser 
humano sale de su patria, 
pero mantiene unidas sus 
potencias. Razones políticas, 
económicas o de otro tipo le 
han llevado fuera, pero “en
tero” y suele encontrar nue
vos motivos para rehacer su 
vida.

La Administración españo
la tiene 1.200.000 funciona
rios. Desde 1986, se han “fu-

NCE

54.030
(Premiados con 2.500.000 Ptas.)

Roban 42 kilos 
de queso 
manchego en la 
provincia de 
Toledo

Cuarenta y dos kilos de queso 
manchego, valorados en 53.000 
pesetas, fueron robados de un 
vehículo estacionado en la puep 
ta de un hostal de la localidad 
de Maqueda, en la provincia dp 
Toledo.

Según informó ayer el 
Gobierno Civil, el conductor del 
vehículo, cuya identidad respon. 
de a las iniciales A.M.R.M de 
la localidad de Los Navalmo. 
rales, denunció que la furgo. 
neta, propiedad de ta coope
rativa “La Merendera” fue 
abierta y los ladrones se apo- 
deraron además de la rueda de 
repuesto del vehículo.

Por otra parte, en una vivien
da del municipio toledano de 
Viso.^ de San Juan robaron una 
sierra vertical, una máquina de 
afeitar, dos sacos de dormir, un 
chandal y un radiocassette, 
valorado en 53.000 pesetas.

■J

gado” 76.518. Generalmente, 
han pasado a la empresa pri
vada, a veces, sorprendente^ 
mente, con menores retribu
ciones. Si la emigración de 
trabajadores de alta cualifi
cación representa una fuente 
de deterioro del nivel de efi
ciencia, al menos este exilio 
desemboca en una realización 
liberalizadora. Peor lo están 
pasando ese millón largo que 
sigue en sus puestos viendo 
pasar “bufandas” nombra
mientos partidistas, cataloga
ciones sectarias, ascensos “a 
dedo“ y toda la extensa gama 
de chanchullos conducentes, 
a unos, a puestos inmereci
dos, y a otros a un penoso 
y deprimente exilio interior.

Ptas.,Num.

Terminaciones y premios

4.030 50.000

030 5.000

30 500

O 100
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